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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 237 
- без перепечаток 171 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Усиление "Трактора", "Авангарда" и "Амура", новые тренеры "Ак Барса" и 
"Барыса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 На церемонии закрытия и семинаре по маркетингу и коммуникациям подведены 
последние итоги завершившегося сезона, и уже полным ходом идет подготовка 
к следующему; а на чемпионате мира сборная Казахстана после победы над 
Францией потерпела пять поражений.  

перейти к статье 

Рейтинг клубов КХЛ по итогам сезона 2023/2024 (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 13 мая на Совещании руководителей клубов КХЛ были представлены 
параметры оценки деятельности клубов по итогам сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Магнитогорский "Металлург" стал лидером рейтинга КХЛ по оценке 
деятельности клубов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Магнитогорский "Металлург" возглавил рейтинг клубов Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) по параметрам оценки деятельности клубов по итогам 

сезона-2023/24 

перейти к статье 

Московское "Динамо" стало худшим клубом КХЛ по задержке выплат 
хоккеистам (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Московское "Динамо" заняло последнее место в рейтинге клубов КХЛ по 
несвоевременной оплате труда игроков 

перейти к статье 

"Металлург" занял первое место в рейтинге клубов КХЛ по итогам сезона-
2023/24, СКА и "Ак Барс" - в тройке (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ опубликовала рейтинг клубов по итогам сезона-2023/24.  

перейти к статье 

Форвард "Трактора" стал автором лучшего гола сезона 2023/2024 
(Вечерний Челябинск (vecherka.su)) 
Максим Шабанов отметился невероятным финтом в регулярном чемпионате  

перейти к статье 

Павел Мойсевич сравнил уровни КХЛ и ВХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский вратарь СКА Павел Мойсевич рассказал о сезоне и сравнил уровни 
КХЛ и ВХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Суд Башкортостана обязал "Салават Юлаев" погасить долг в размере 
более 140 миллионов (Советский спорт) 
Клуб должен сделать это не позднее 29 мая.  

перейти к статье 

Акользин привез Кубок Гагарина к первому тренеру и молодым 
хоккеистам школ "Русь" и "Пингвины" (Sports.ru) 
Павел Акользин привез Кубок Гагарина к молодым хоккеистам школ "Русь" и 
"Пингвины".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Авангард" доминирует на рынке в межсезонье КХЛ. Чего ждать от 
обновленных "ястребов"? (Чемпионат.com) 
Омский клуб уже собрал интересный состав на бумаге.  

перейти к статье 

Вадим Шипачев: "В хоккее самая быстрая - шайба. Лидеры берут свое 
пониманием игры, техникой, опытом" (Russia-hockey.ru) 
Олимпийский чемпион, чемпион мира, двукратный обладатель Кубка Гагарина - 
о нестандартной контрактной ситуации в "Ак Барсе" и планах на предстоящий 
сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Агент Радулова сообщил о переговорах по будущему хоккеиста (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, в комментарии для "СЭ" рассказал о будущем хоккеиста.  

перейти к статье 

"В какой-то момент семья отошла на второй план": Грицюк - о сезоне в 
СКА, выступлении за сборную и перспективах в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Из-за огромного желания проявить себя в матчах плей-офф КХЛ некоторое 
время не получалось принимать активное участие в жизни семьи.  

перейти к статье 

"Я - самый терпеливый тренер, нужно быть пожестче". Роман Ротенберг 
рассказал об изменениях в СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Слухи об уходе Серебрякова, останутся ли Мичков и Демидов, почему позвали 
Плотникова и другие вопросы. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Если Мичков не заиграет в первом звене 
"Филадельфии", то вернется в СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" сообщил, что 
петербургский клуб пока не договорился с "Филадельфией" о переезде Матвея 
Мичкова в НХЛ, но такой вариант при определенных условиях существует.  

перейти к статье 



 

 

Александр Хохлачев: надеюсь, что мы сделали что-то полезное на 
"Золотой шайбе" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Амура" Александр Хохлачев после гала-матча на 60-м финальном 
турнире "Золотая шайба" рассказал в интервью AllHockey.Ru о своих 
впечатлениях от праздника детского хоккея.  

перейти к статье 

Агент Волкова: "Слышал о возможном обмене Александра в ЦСКА. 
Останется ли он в Минске, зависит от "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Волкова: "Слышал о возможном обмене Александра в ЦСКА. Останется ли 
он в Минске, зависит от "Динамо"  

перейти к статье 

Спортивный директор "Металлурга" сравнил хоккей этой команды с 
советским (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
"Металлург" перед началом сезона КХЛ немногие воспринимали всерьез, но 
наперекор всем прогнозам он завершил его обладателем Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

ЦСКА хочет приобрести вратаря "Колорадо" Просветова: "Мы не 
торопимся в переговорах" (Sport24.ru) 
Хоккейный агент Сергей Исаков рассказал, что его клиент, вратарь клуба НХЛ 
"Колорадо Эвеланш" Иван Просветов, может продолжить карьеру в московском 
ЦСКА.  

перейти к статье 

Агент Слепышева: "Работа по обмену ведется. Не могу сказать, с какими 
клубами идет разговор" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Станислав Романов, представляющий интересы нападающего ЦСКА 
Антона Слепышева, заявил "Матч ТВ", что работа по обмену хоккеиста 
продолжается. 

перейти к статье 

"Круто выйти на лед с такой легендой, как Ковальчук" (Известия) 
Хоккеист "Спартака" Николай Голдобин - о работе с Жамновым и Ковалевым, 
китайской одежде на церемонии закрытия КХЛ и прошедшем сезоне 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" близок к трансферу словацкого хоккеиста Ружички, с которым 

расторгли контракт в НХЛ из-за скандального видео - СМИ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
"Спартак" близок к трансферу словацкого хоккеиста Ружички, с которым 

расторгли контракт в НХЛ из-за скандального видео - СМИ  

перейти к статье 

"Спартак" обменял нападающего Талалуева в "Амур" на защитника 
Мартынова (Чемпионат.com) 
"Амур" и "Спартак" совершили обмен хоккеистами, сообщает пресс-служба 
хабаровского клуба. "Амур" получил права на нападающего Илью Талалуева а 
"Спартак" получил защитника Егора Мартынова и денежную компенсацию.  

перейти к статье 



 

 

"Сибирь" объявила о переходе Овчинникова. Прошлый сезон он провел в 
АХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий Дмитрий Овчинников вернулся в КХЛ.  

перейти к статье 

Хоккеист Швец-Роговой подписал двухлетний контракт с московским 

"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеист Швец-Роговой подписал двухлетний контракт с московским "Динамо"  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Когда меня поставили с Демидовым и Лазутиным в одну тройку - забили 
в первой же смене". Владислав Романов - о двух чемпионствах, Мегионе и 
финале против "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Двукратный чемпион МХЛ и MVP плей-офф готовится к новому этапу карьеры.  

перейти к статье 

Куляш возглавит "Капитан" в МХЛ (Алексей Шевченко) (Sports.ru) 
Денис Куляш станет главным тренером "Капитана".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Форвард уфимской "Агидели" Ксения Тюрина остается в команде на три 
года (ИА Башинформ) 
 Форвард уфимской ЖХК "Агидель" Ксения Тюрина подписала с клубом 
трехгодичный контракт. 

перейти к статье 

Защитник Марина Лазарева остается в "Белых Медведицах" до сезона 
2026/2027 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
19-летний защитник Марина Лазарева подписала новое трудовое соглашение с 
"Белыми Медведицами".  

перейти к статье 

"Когда мне позвонили из Уфы с предложением вернуться, я опешила и 
подумала, что они сошли с ума". Надежда Морозова о возвращении в 
хоккей, смене фамилии и своем рехабе (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Надежда Морозова завершила карьеру в 2022-м году, но спустя сезон вернулась, 
чтобы вновь играть в хоккей.   

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 

Кожевников: без сборной России смотреть чемпионат по хоккею 
неинтересно (Р-Спорт) 
Кожевников: неинтересно следить за чемпионатом мира по хоккею без сборной 
России 



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Ротенберг отпускает русского вундеркинда в Америку? Мичков близок к 
отъезду в НХЛ (Sport24.ru) 
"Филадельфия" очень ждет 20-летнего нападающего.  

перейти к статье 

Главный талант России уезжает в НХЛ. СКА воспитал суперзвезду для 
Америки? (News.sportbox.ru) 
Матвей Мичков следовал примеру Артемия Панарина и Кирилла Капризова, но 
что-то пошло не так. 

перейти к статье 

Журналист НХЛ прокомментировал слухи о возможном отъезде Мичкова 
в "Филадельфию" (Чемпионат.com) 
Журналист НХЛ Энтони Ди Марко прокомментировал слухи о возможном 
отъезде нападающего СКА Матвея Мичкова в "Филадельфию". 19-летний 
форвард имеет действующее соглашение со СКА до конца сезона-2025/2026. 

перейти к статье 

Журналист The Athletic оценил возможный выкуп контракта Матвея 
Мичкова со СКА (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Кевин Курц оценил слух о возможном расторжении 
контракта нападающего Матвея Мичкова со СКА и приезде игрока в 
"Филадельфию".  

перейти к статье 

Журналист - о Мичкове: во "Флайерз" опасаются, что люди, связанные с 
Россией, все испортят (Чемпионат.com) 
Журналист из Филадельфии Чарли О'Коннор объяснил отсутствие публичных 
комментариев со стороны "Филадельфии Флайерз" по ситуации с российским 
проспектом клуба Матвеем Мичковым.  

перейти к статье 

Быстрая ставка (Известия) 
Матвей Мичков продолжит карьеру в НХЛ 

перейти к статье 

Русский талант идет вторым на драфте НХЛ несмотря на травму и 
контракт со СКА. Кому достанется новый Малкин? (Sport24.ru) 
Иван Демидов - фаворит.  

перейти к статье 

Барулин: желаю Мичкову удачи в Америке, все будет зависеть от его 
характера (Советский спорт) 
"Филадельфия" ждет, когда 20-летний нападающий уладит вопросы со СКА.  

перейти к статье 

Князев: вариант с НХЛ у Цыплакова в голове сидел и в регулярке, и в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Экс-игрок клубов КХЛ и хоккейный агент Кирилл Князев прокомментировал 
переход нападающего Максима Цыплакова из "Спартака" в "Нью-Йорк 
Айлендерс".  

перейти к статье 

Клуб из России сыграет в чемпионате Беларуси. Как и почему это 
получилось? (Sports.ru/tribuna) 
Одна из причин - экономия средств.  

перейти к статье 

"Аренда квартиры - $3700, а еще машина, бензин, питание". Как живут и 
играют русские хоккеисты в Калифорнии (Sport24.ru) 
Клим Костин и Николай Кныжов все рассказали.  

перейти к статье 

"Каролина" планирует договориться о контракте с Никишиным в 
ближайший месяц (Р-Спорт) 
"Каролина" планирует в течение месяца договориться о переходе Никишина из 
СКА 

перейти к статье 

Разное 
 

"Авангард" ищет новый голос "G-Drive Арены" (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Нынешний голос " G - Drive Арены" Никита Петров будет работать последний 
сезон. Хоккейному клубу нужен новый ведущий.  

перейти к статье 

На арене "Хоккейный город Красногорск" прошел детский турнир "Кубок 
Юнисон" (Lenta.Ru) 
На арене Подмосковья прошел турнир "Кубок Юнисон" для игроков 2014 года 
рождения 

перейти к статье 

В Красногорске завершился детский хоккейный турнир "Кубок Юнисон" 
(Известия (iz.ru)) 
В минувшие выходные в подмосковном Красногорске прошел крупнейший 
детский хоккейный турнир для игроков 2014 года рождения "Кубок Юнисон". 

перейти к статье 

Хоккей будущего: в Подмосковье прошел "Кубок Юнисон" (ИА Росбалт) 
10-летние хоккеисты "Красной Машины Юниор" и "Ак Барса" сразились в финале. 

перейти к статье  

Степанов: такие события, как "Золотая шайба", должны и дальше 
проводиться (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом форвард московского "Динамо" и "Ак Барса", трехкратный 
чемпион России, двукратный обладатель Кубка Гагарина и тренер "Барса" из 
ВХЛ Александр Степанов рассказал о своих впечатлениях от участия в гала-
матче в финале 60-го по счету турнира "Золотая шайба". 

перейти к статье 



 

 

Финны на грани грандиозного позора на ЧМ. И в этом уже точно виновата 
не Россия (Советский спорт) 
Суоми грозит вылет с турнира после группового этапа.  

перейти к статье 

Выступления сборной Казахстана на ЧМ - не показатель уровня КХЛ. Но 
конкретные выводы сделать можно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сборная этой страны борется за сохранение прописки в элите. 

перейти к статье 

В Казахстане призвали "зачистить" Федерацию хоккея и "Барыс" 
(Sports.kz) 
Журналист Адиль Балтабаев в своем инстаграме выступил с реакцией на 
поражение сборной Казахстана от США со счетом 1:10 на чемпионате мира в 
Чехии, передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Позор мирового хоккея без России. Чемпионат мира превратили в пивную 
лигу (News.sportbox.ru) 
Абсолютная катастрофа и худший турнир в истории. 

перейти к статье 

Казахстан отомстил полякам за пропущенную Олимпиаду и выкинул их из 
элиты. Спасли чемпионы КХЛ из "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
С трудом победили 3:1 и остались в высшем дивизионе ЧМ. 

перейти к статье 

Казахстан не вылетел из элиты хоккейного ЧМ! Помогли голы чемпионов 
из "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Поляки даже забили первыми, однако сказался класс более опытных хоккеистов 
из КХЛ. 

перейти к статье 

Казахстан остается в элитном дивизионе ЧМ. Решили матч с поляками 
игроки Разина (Allhockey (allhockey.ru)) 
А финальную точку поставил Роман Старченко. 

перейти к статье 

Коррупционный скандал на ЧМ в Чехии. Федерация занизила прибыль, 
чтобы получить деньги от государства (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Турнир проходит успешно, но чиновники решили провернуть хитрую схему.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Усиление "Трактора", "Авангарда" и "Амура", новые тренеры "Ак Барса" и 
"Барыса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 мая 2024) 
На церемонии закрытия и семинаре по маркетингу и коммуникациям подведены 
последние итоги завершившегося сезона, и уже полным ходом идет подготовка 
к следующему; а на чемпионате мира сборная Казахстана после победы над 
Францией потерпела пять поражений. Обзор наиболее значимых событий 
прошедших двух недель.  
Лауреаты сезона  
На торжественной церемонии закрытия сезона магнитогорцы упрочили свой 
триумф еще несколькими трофеями. Андрей Разин был признан лучшим 
тренером, Егор Яковлев - "железным" человеком, а Илья Набоков - вдобавок к 
титулу самого ценного игрока плей-офф - лучшим новичком. 
 Также Набоков вместе с Робином Прессом попал в символическую сборную 
сезона. Компанию им составили Александр Никишин (СКА), Николай Голдобин 
("Спартак"), Никита Гусев ("Динамо" Москва) и Владимир Э. Ткаче в ("Авангард"), 
получившие золотые шлемы.  
 Гусеву в комплекте с шлемом досталась еще и золотая клюшка.  
Совещание руководителей  
Непосредственно перед церемонией прошло совещание руководителей клубов. 
На нем, среди прочего, была утверждена структура следующего сезона. 
Регулярный чемпионат стартует 3 сентября и финиширует 23 марта; плей-офф 
- с 26 марта до (если финальная серия составит семь матчей) 25 мая. В сезоне 
будут две непродолжительные паузы - на проведение Кубка Первого канала и 
Матча Звезд КХЛ. 
 Помимо этого обсуждались вопросы антидопинга, судейства, быта гостевых 
команд на выездах, роста аудитории КХЛ, системы стимулирования детских 
тренеров. 
 Трехлетний рейтинг клубов по стоимости спортивного результата возглавил 
"Металлург"; вслед за ним расположились ЦСКА, "Локомотив", московское 
"Динамо" и "Северсталь".  
Переходы  
Из наиболее громких трансферов за две недели выделим четыре. Челябинцы 
значительно укрепили атаку, пригласив Андрея Светлакова из ЦСКА и 
Александра Кадейкина из СКА. 
 Михаил Бердин в результате трехстороннего обмена перешел из "Сочи" в 
"Авангард". 
 А Александр Гальченюк из Санкт-Петеребурга переезжает в Хабаровск. 
 С полной и оперативно обновляющейся таблицей переходов можно 
ознакомиться ниже: 
Тренеры  
Еще две команды обзавелись новыми наставниками. Казанцы наконец 
официально объявили Анвара Гатиятулина . Ранее Гатиятулин работал с 
"Белыми медведями" в МХЛ, СКА (ассистентом) и "Трактором", а также входил в 
штаб молодежной и национальной сборных. В качестве главного тренера провел 
в КХЛ 370 матчей, из которых выиграл 199.  
"Барыс", которым на протяжении этого сезона руководили Андрей Скабелка, 
Галым Мамбеталиев и Олег Болякин, возглавил Дэвид Немировски . В роли 
главного тренера Немировски четыре сезона трудился в "Торпедо", и с сентября 



 

 

по декабрь прошлого года - в "Сибири". В общей сложности в его активе 285 
матчей и 126 побед.  
Маркетинг  
В Москве прошел семинар по маркетингу и коммуникациям. Лига отметила 
лучших в без малого двух десятках номинаций (15 в КХЛ и по две в МХЛ и ЖХЛ); 
плюс еще 17 специальных наград (десять в КХЛ, четыре в МХЛ и три в ЖХЛ). 
Больше всего призов досталось челябинцам и омичам - по пять.  
Чемпионат мира  
На чемпионате мира по хоккею подходит к завершению групповой турнир. 
Сборная Казахстана, укомплектованная на основе "Барыса", выступает 
неудачно, хотя начиналось все неплохо. В стартовом матче она обыграла 
Францию (за которую выступал Стефан Да Коста, в трех матчах набравший 2+2 
и затем отзаявленный) 3:1, но затем потерпела пять поражений подряд. Из них 
два последних получились катастрофическими - 2:8 от Германии и 1:10 от США. 
Заключительная встреча - против сборной Польши - пройдет сегодня вечером.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/20/531969.html 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг клубов КХЛ по итогам сезона 2023/2024 (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 мая 2024) 
 13 мая на Совещании руководителей клубов КХЛ были представлены 
параметры оценки деятельности клубов по итогам сезона 2023/2024. KHL.ru 
подробно рассказывает о новом рейтинге клубов Лиги. 
Оценка деятельности клубов производится для анализа эффективности 
менеджмента клубов КХЛ. Впервые рейтинг был представлен в мае 2017 года.  
C сезона 2020/2021 Советом директоров КХЛ были утверждены новые 
параметры для расчета рейтинга, такие как стоимость спортивного результата, 
исполнение норм технического регламента, сервисы для зрителей, доходы от 
реализации лицензионной и билетной программы, питания, работа со СМИ.  
В октябре 2023 года на Совете директоров был утвержден новый порядок 
формирования рейтинга спортивных достижений в целях повышения влияния на 
рейтинг результатов команды в плей-офф. Данные изменения были внесены в 
методологию расчета параметра "Спортивные достижения" и применяются с 
сезона 2023/2024.  
В расчете рейтинга используются данные трех сезонов, последний сезон - 100%, 
предыдущие - 75% и 50%.  
Спортивные достижения (20%) 
Параметр отражает спортивный результат клуба, достигнутый по итогам сезона. 
Команды ранжируются по итогам регулярного чемпионата и плей-офф. 
Победитель регулярного чемпионата получает максимальное количество очков, 
равное количеству клубов, принимавших участие в сезоне плюс 6 баллов. В 
плей-офф команды имеют возможность получить дополнительные баллы, 
обладатель Кубка Гагарина - максимальные 52 балла  
Лидером по данному параметру стал "Металлург", который за три последних 
сезона дважды играл в финале Кубка Гагарина и в прошедшем сезоне стал 
обладателем трофея.  
Стоимость спортивного результата (20%) 
Стоимость спортивного результата определяется соотношением понесенных 
клубом расходов на заработную плату хоккеистов к достигнутому спортивному 
результату клуба в соответствующем сезоне. Лидерами стали "Металлург", 
ЦСКА, "Локомотив", московское "Динамо" и "Северсталь".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/20/531969.html


 

 

Финансирование (10%) 
Параметр оценивает зависимость клуба от средств государственного бюджета и 
средств российских компаний с государственным участием. Источником данных 
являются бюджеты клубов, а также используются данные информационно-
аналитических систем. Клубы, не имеющие государственного финансирования, 
получают максимальные 10 баллов по этому параметру. Таких клубов четыре - 
"Нефтехимик", "Спартак", "Северсталь" и "Куньлунь Ред Стар".  
Несвоевременная оплата труда хоккеистов (5%) 
Показатель позволяет оценить своевременность исполнения обязательства по 
оплате труда хоккеистов клубом. Клубы, недопускавшие задержек за последние 
три сезона, получили максимальные пять баллов.  
Исполнение норм технического регламента (5%) 
Данный параметр включен в методику расчета в сезоне 2020/2021. В сезоне 
2023/2024 профильными сотрудниками выявлены нарушения рядом клубов норм 
Технического регламента в части требований к системе "видеогол".  
Посещаемость и заполняемость арен (10%) 
Параметр посещаемость и заполняемость арен позволяет оценить 
привлекательность мероприятия для зрителей. В сезоне 2021/2022 
существовали ограничения на посещение матчей в связи с эпидемиологической 
ситуацией, поэтому оценка по данному параметру осуществлена только по двум 
последним чемпионатам. Лидером по параметру стал СКА, который показал 
первое место среди арен по посещаемости и второе по заполняемости.  
Сервисы для зрителей (5%) 
Расчет данного параметра был осуществлен во второй раз на основе данных 
сезонов 2022/2023 и 2023/2024.  
Рейтинг рассчитывался на основании данных, предоставленных инспекторами 
КХЛ. За время регулярного чемпионата инспекторы проинспектировали 276 
матчей и 30 игр в плей-офф - по одному матчу каждого клуба в каждой стадии, в 
которую прошел клуб.  
Баллы начислялись по специальной системе, состоящей из более 40 пунктов, 
таких как проведение предматчевых шоу, организации развлечений для 
зрителей на арене, сервисы по навигации, питанию и уборке, организация 
семейного сектора и другие. Высокие результаты показали "Авангард", СКА, 
"Барыс", "Лада" и "Ак Барс".  
ТВ-индекс (10%) 
Параметр показывает процентную долю клуба в доходах КХЛ от продажи ТВ и 
беттинг прав. В связи с уходом части иностранных лицензиатов разница в 
стоимости прав на каждый отдельно взятый матч значительно сократилась и 
лидерами рейтинга становятся клубы, добивающиеся более высоких спортивных 
результатов, чьи матчи чаще выбираются лицензиатами. Лидером параметра в 
сезоне 2023/2024 стал "Металлург".  
Доходы от реализации лицензионной и билетной программы, питания (10%) 
Параметр определяет уровень дохода клуба от одного зрителя с учетом уровня 
заработных плат в регионе. Ввиду действовавших ограничений на посещение 
матчей в сезонах 2021/2022 расчет оценки параметра произведен на основании 
данных за сезоны 2022/2023 и 2023/2024. Лидерами являются "Ак Барс", 
"Авангард" и "Сибирь".  
Работа со СМИ (5%) 
Работа со СМИ - это параметр, который позволяет оценить эффективность 
работы PR-службы клуба со СМИ и в социальных сетях. Работа со СМИ 
оценивается посредством Медиа индекса, а именно оценивается каждое 
упоминание клуба в СМИ с учетом наложения на него качественных показателей 



 

 

- влиятельность источника, характер упоминания (негатив/позитив), заметность 
сообщения.  
Для оценки работы клуба в социальных сетях используется социальный медиа 
индекс, который показывает, насколько контент захватил внимание аудитории, а 
также вовлеченность аудитории - реакцию пользователей на действия клуба в 
социальных сетях (лайки, репосты, комментарии).  
Четвертый год подряд лидером по этому параметру стал "Авангард". Данный 
параметр рассчитан совместно с компанией "Медиалогия".  
Итоговая оценка 
Итоговая оценка клубов формируется из сумм баллов по каждому показателю, 
данные по большинству параметров берутся за последние три сезона. Лидером 
рейтинга стал магнитогорский "Металлург".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/20/531939.html 

К заголовкам сообщений 

Магнитогорский "Металлург" стал лидером рейтинга КХЛ по оценке 
деятельности клубов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Магнитогорский "Металлург" возглавил рейтинг клубов Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) по параметрам оценки деятельности клубов по итогам 
сезона-2023/24, сообщается на сайте лиги. 
"Металлург" показал лучшие результаты по показателям "Спортивные 
достижения", "Стоимость спортивного результата" и "Телевизионный индекс". 
Также клуб получил максимальную оценку по параметрам своевременной 
оплаты труда хоккеистов и исполнению норм технического регламента. 
Второе место по итоговой оценке занял петербургский СКА, показавший лучший 
результат по показателю "Посещаемость и заполняемость арен". Тройку лучших 
замкнул казанский "Ак Барс", который стал лучшим клубом лиги по параметру 
"Доходы от реализации лицензионной и билетной программы, питания". 
"Металлург" одержал победу в финальной серии со счетом 4-0 и стал 
трехкратным обладателем Кубка Гагарина. Ранее магнитогорский клуб побеждал 
в сезонах-2013/14 и 2015/16. По количеству трофеев "Металлург" сравнялся с 
"Ак Барсом" (2009, 2010, 2018) и ЦСКА (2019, 2022, 2023). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059863_Magnitogorskij_Metallurg_stal_li
derom_rejtinga_KKhL_po_ocenke_dejatelnosti_klubov 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" стало худшим клубом КХЛ по задержке выплат 
хоккеистам (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Московское "Динамо" заняло последнее место в рейтинге клубов КХЛ по 
несвоевременной оплате труда игроков, сообщает пресс-служба лиги. 
На совещании руководителей клубов КХЛ были представлены рейтинги оценки 
деятельности клубов по итогам сезона-2023/2024. 
"Динамо" стало худшим в рейтинге несвоевременного осуществления расчетов 
по оплате труда с хоккеистами. Рейтинг столичной команды - 2,89, второе место 
с конца занимает "Салават Юлаев" (4,01), третье - "Барыс" (4,03). 
Данный показатель позволяет оценить своевременность исполнения 
обязательства по оплате труда хоккеистов клубом. Клубы, не допускавшие 
задержек за последние три сезона, получили максимальные пять баллов. Таких 
команд оказалось 12 по итогам прошедшего сезона. 

https://www.khl.ru/news/2024/05/20/531939.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059863_Magnitogorskij_Metallurg_stal_liderom_rejtinga_KKhL_po_ocenke_dejatelnosti_klubov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059863_Magnitogorskij_Metallurg_stal_liderom_rejtinga_KKhL_po_ocenke_dejatelnosti_klubov


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059862_Moskovskoje_Dinamo_stalo_kh
udshim_klubom_KKhL_po_zaderzhke_vyplat_khokkeistam 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" занял первое место в рейтинге клубов КХЛ по итогам сезона-
2023/24, СКА и "Ак Барс" - в тройке (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 мая 2024) 
Лига составляет рейтинг эффективности менеджмента клубов лиги с 2017 года. 
В расчете используются данные трех последних сезонов.  
Для составления рейтинга используется несколько параметров: спортивные 
достижения, стоимость спортивного результата, финансирование, 
несвоевременная оплата труда хоккеистов, исполнение норм технического 
регламента, посещаемость и заполняемость арен, сервисы для зрителей, тв-
индекс, доходы от реализации лицензионной и билетной программы и работа со 
СМИ.  
По итогам сезона-2023/24 лидером рейтинга стал "Металлург", который стал 
победителем Кубка Гагарина. Команда набрала 79,66 балла. Вторым стал СКА 
(70,38 балла), третьим - "Ак Барс" (69,80).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-zanyal-pervoe-mesto-v-
reytinge-klubov-khl-po-itogam-sezona-2023-24-ska-i-ak-bars-v-troyke-2213442/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" стал автором лучшего гола сезона 2023/2024 
(Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 20 мая 2024) 
Максим Шабанов отметился невероятным финтом в регулярном чемпионате  
Шайба форварда стала победной для челябинцев.  
Гол нападающего ХК "Трактор" Максима Шабанова стал лучшим по итогам 
сезона 2023/2024. Лакросс в ворота омского "Авангарда" занял первую строчку 
рейтинга КХЛ. Об этом "Вечерке" сообщили в пресс-службе лиги. 
 - В топ-10 самых красивых шайб сезона вошли проход Григоренко, комбинации 
"Автомобилиста" и "Спартака", два шикарных паса Атанасова, цирковой трюк от 
"Барыса" и фантастический гол Шабанова! - анонсировали в КХЛ. Лакросс-гол 
23-летнего форварда принес "Трактору" победу над "Авангардом" в регулярном 
чемпионате КХЛ. Максим Шабанов поднял шайбу на крюк клюшки и загнал ее за 
линию ворот омичей на 47-й секунде матча. Игра завершилась со счетом 5:4 в 
пользу "черно-белых".  
Болельщики ждут от игроков новых фееричных голов в новом сезоне. В состав 
команды уже вошли трехкратный обладатель Кубка Гагарина Андрей Светлаков 
и перспективный форвард Александр Кадейкин. Недавно клуб обменял 
нападающего Ярослава Яппарова на защитника Марселя Ибрагимова из ЦСКА. 

https://vecherka.su/articles/news/202044/ 

К заголовкам сообщений 

Павел Мойсевич сравнил уровни КХЛ и ВХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 20 мая 2024) 
Белорусский вратарь СКА Павел Мойсевич рассказал о сезоне и сравнил уровни 
КХЛ и ВХЛ. 
 - В прошлом году у тебя была не очень хорошая статистика - что в МХЛ, что в 
ВХЛ. Но уже в межсезонье ты сразу показал себя, закрепился в "СКА-Неве". Ты 
как-то по-другому готовился к новому сезону, поменял подход? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059862_Moskovskoje_Dinamo_stalo_khudshim_klubom_KKhL_po_zaderzhke_vyplat_khokkeistam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059862_Moskovskoje_Dinamo_stalo_khudshim_klubom_KKhL_po_zaderzhke_vyplat_khokkeistam
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-zanyal-pervoe-mesto-v-reytinge-klubov-khl-po-itogam-sezona-2023-24-ska-i-ak-bars-v-troyke-2213442/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-zanyal-pervoe-mesto-v-reytinge-klubov-khl-po-itogam-sezona-2023-24-ska-i-ak-bars-v-troyke-2213442/
https://vecherka.su/articles/news/202044/


 

 

 - Я полностью поменял подход к сезону. После окончания прошлого сезона я 
понимал, что это был плохой год для меня. Я вообще не хотел отдыхать. 
Приехал в Минск, сразу начал подготовку к следующему сезону. Сходил на 
сборы по физподготовке к тренеру из Минска, сходил на вратарские сборы. 
Потом уже присоединился к команде в Петербурге и тоже серьезно настраивался 
на этот сезон. 
 - Новый штаб тренеров по вратарям внес изменения, или большая часть успеха, 
что ты не отдыхал? 
 - Было первое время не очень привычно. Но для каждого голкипера, когда 
приходит новый тренер вратарей, надо привыкнуть к нему, к его требованиям. 
Мне было тоже непривычно, но спустя время уже привык к ним, и стало очень 
удобно. Очень рад, что у нас в системе СКА хороший тренерский штаб вратарей. 
Я говорю про все команды: и главную, и "СКА-Неву", и "СКА-1946". Все тренеры 
очень высокого уровня. 
 - Расскажи про игру в ВХЛ. Там ты начал сезон, закрепился. Насколько для тебя 
это был важный шаг в карьере? 
 - Да, мне доверили первые игры в сезоне в ВХЛ. Я сразу стал показывать 
уверенную игру, хорошо зашел в чемпионат. Был очень рад, что у меня 
получилось так хорошо начать. Продолжил сезон в ВХЛ, а там уже неожиданно 
перебрался в КХЛ. 
 - Сильна ли разница по сравнению с КХЛ? Когда у тебя была сухая серия в КХЛ, 
тебя спускали в ВХЛ - во всероссийской лиге тебе могли забить, а в 
континентальной - нет. 
 - Игроки сильнее бросают, быстрее принимают решения. И когда даже играешь 
по КХЛ, а потом перебираешься в ВХЛ или МХЛ, как у меня получилось в конце 
сезона, все равно немного непривычно перестраиваться на другие скорости, на 
другие броски. Но в конце сезона у меня достаточно неплохо получилось 
перестроиться.  

https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/05/20/pavel-mojsevich-sravnil-urovni-
khl-i-vhl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Суд Башкортостана обязал "Салават Юлаев" погасить долг в размере 
более 140 миллионов (Советский спорт, Москва, 20 мая 2024) 
Клуб должен сделать это не позднее 29 мая.  
Арбитражный суд Республики Башкортостан вынес вердикт, согласно которому 
"Салават Юлаев" обязан выплатить долг перед авиаперевозчиком "Скай Групп" 
не позднее 29 мая 2024 года в общем размере 141 859 582,97 рублей. 
Генеральный директор клуба Ринат Баширов отметил, что деньги в команде 
есть, однако погасить задолженность ранее не получалось из-за юридических 
аспектов и запрета на ретроспективные платежи.  
Задолженности мы признаем, с партнерами находимся в переговорном 
процессе. При наличии денег мы не можем расплатиться. У нас есть запрет на, 
так называемые, ретроспективные платежи. Мы это оспариваем. Например, 
полгода мы не получаем деньги, мы живем в долг, потом деньги приходят, а мы 
не можем потратить их на те долги. Это чисто юридический момент, деньги есть, 
но мы не можем их потратить, - заявил Баширов журналисту Михаилу Зислису в 
его телеграм-канале "Правый хват".  

https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/05/20/pavel-mojsevich-sravnil-urovni-khl-i-vhl/
https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2024/05/20/pavel-mojsevich-sravnil-urovni-khl-i-vhl/
https://hockey.by/news/intervyu/news298757.html


 

 

В прошедшем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Салават Юлаев" в 
регулярном чемпионате смог набрать 90 очков и занял третье место в Восточной 
конференции. Подопечные Виктора Козлова не смогли пройти дальше первого 
раунда розыгрыша Кубка Гагарина. Уфимцы проиграли в серии челябинскому 
"Трактору" (2-4).  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sud-bashkortostana-obyazal-salavat-yulaev-
pogasit-dolg-v-razmere-bolee-140-millionov 

К заголовкам сообщений 

Акользин привез Кубок Гагарина к первому тренеру и молодым 
хоккеистам школ "Русь" и "Пингвины" (Sports.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Павел Акользин привез Кубок Гагарина к молодым хоккеистам школ "Русь" и 
"Пингвины".  
Нападающий стал обладателем трофея в составе "Металлурга". 
"Путешествие Кубка Гагарина продолжается - Павел Акользин с семьей 
привезли трофей к первому тренеру и молодым хоккеистам школ "Русь" и 
"Пингвины", - говорится в сообщении "Металлурга".  

https://www.sports.ru/hockey/1116083142-akolzin-privez-kubok-gagarina-k-pervomu-
treneru-i-molodym-xokkeistam-s.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Авангард" доминирует на рынке в межсезонье КХЛ. Чего ждать от 
обновленных "ястребов"? (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
Омский клуб уже собрал интересный состав на бумаге. Но как все будет на деле 
под началом тренера-новичка? 
На фоне довольно пустого на события старта межсезонья КХЛ активностью 
выделяется "Авангард". Еще в начале апреля омский клуб почти полностью 
сформировал тренерский штаб, доверившись выстрелившему в плей-офф 
Сергею Звягину, а к концу мая приблизился к завершению комплектования 
состава. "Авангард" бодро объявляет новичков, расстается со "старичками", и 
уже сейчас примерно понятно, что из себя будут представлять "ястребы" к старту 
сезона. Не в плане стиля игры (тут пока можно только опираться на теорию от 
Звягина), а в смысле ростера. 
Год назад генеральный менеджер Антон Курьянов говорил, что одна из его целей 
на посту - уйти от ежегодных перестроек и пересборок состава. Подтверждая это, 
"Авангард" тогда подписывал с новичками долгосрочные (по меркам КХЛ) 
контракты, однако четко следовать этой линии у "ястребов" не получилось. Так, 
по ходу прошлой регулярки омичи расстались с Либором Шулаком (двухлетний 
контракт), Кириллом Панюковым (трехлетний), Игорем Гераськиным 
(четырехлетний), и все ради того, чтобы расчистить места в платежке и в 
легионерских вакансиях под усиления здесь и сейчас. Это слабо вязалось с 
принципами проведения перестройки в нормальном виде, но Курьянова можно 
было понять - проваленный сезон (а без усилений все точно к этому шло) в 
амбициозном и требовательном Омске бы вряд ли простили даже такому 
уважаемому и своему в доску человеку, как новый генеральный менеджер. 
Так в дедлайн в "Авангарде" появились Томаш Юрчо, Дамир Жафяров и Николай 
Прохоркин, сформировавшие, по сути, второе ударное звено "ястребов". 
Впрочем, далеко пройти в плей-офф омичам все равно не удалось (вина за это 
легла на Михаила Кравца, а не на менеджерский блок), а все три "джокера" 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sud-bashkortostana-obyazal-salavat-yulaev-pogasit-dolg-v-razmere-bolee-140-millionov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sud-bashkortostana-obyazal-salavat-yulaev-pogasit-dolg-v-razmere-bolee-140-millionov
https://www.sports.ru/hockey/1116083142-akolzin-privez-kubok-gagarina-k-pervomu-treneru-i-molodym-xokkeistam-s.html
https://www.sports.ru/hockey/1116083142-akolzin-privez-kubok-gagarina-k-pervomu-treneru-i-molodym-xokkeistam-s.html


 

 

сейчас покидают "Авангард", как и центр первой тройки Райан Спунер. И 
"ястребы" вновь пускаются в строительство, по сути, новой команды, фундамент 
которой, как и год назад, составляют три столпа - Владимир Ткачев, Рид Буше и 
Дамир Шарипзянов. 
Да, в этот раз ситуация для Курьянова была повеселее, чем в межсезонье-2023. 
В прошедшем чемпионате пришлись ко двору, например, форварды Иван 
Игумнов, Иван Николишин и Игорь Мартынов - сейчас они выглядят, как весьма 
качественное (по меркам нынешней КХЛ) третье звено для топ-клуба с большими 
задачами. Существенный прогресс показали защитники Семен Чистяков и 
Михаил Гуляев - оба в следующем сезоне должны играть много, закрывая 
позиции в топ-6 обороны. Еще один трансфер, с которым менеджмент 
"Авангарда" угадал в прошлом году, - голкипер Павел Хомченко. 
Но все-таки в межсезонье-2024 Курьянову хоть и пришлось решать меньше 
задач, но самые трудные из них снова встали в полный рост. Нужен был еще 
один крепкий вратарь в хорошем возрасте в пару к Хомченко (кто знает, как 
Павел проявит себя в следующем сезоне), нужен был центр в первое звено, 
нужно было заново комплектовать вторую ударную тройку, нужно было 
качественно и количественно укреплять защиту. 
И почти со всеми эти задачами менеджмент "Авангарда" уже справился. По 
крайней мере, на бумаге. "Ястребы" подписали двух североамериканских 
центров - Линдена Вея и Коула Касселса. Они похожи по своим умениям: 
хорошая игра на вбрасываниях, ярко выраженные навыки плеймейкера, игра на 
возврате и в обороне. Оба праворуки. При этом Вей постарше и давно 
адаптирован к КХЛ, а более молодой Касселс - абсолютный новичок для нашей 
лиги. 
Подписание обоих - явная попытка "Авангарда" найти нового Корбана Найта для 
Ткачева и Буше. Найти такого же надежного, трудолюбивого и универсального 
центра в первую тройку, который, в отличие от того же Спунера, будет в первую 
очередь прикрывать тыл, страховать и обеспечивать владение шайбой омским 
суперзвездам, а не нестись вместе с ними в атаку. Прямо сейчас вряд ли можно 
сказать, кто из североамериканских новичков "Авангарда" будет играть в 
ведущей тройке. Это определят тренировочный процесс и эксперименты в 
матчах, которые наверняка продолжатся и на старте регулярки. 
Вратарский вопрос "ястребы" решили подписанием контракта с Михаилом 
Бердиным. Импульсивным, куражистым вратарем, который в "Сочи" 
периодически показывал задатки большого голкипера, но был крайне 
нестабилен. Впрочем, возможно ли быть стабильным на последнем рубеже в 
вечном аутсайдере? Да, сейчас нет уверенности, что Бердин - это тот хоккеист, 
за которого следовало отдавать сразу четырех хоккеистов в рамках 
трехстороннего обмена со СКА и "Сочи", пусть даже никто из этих четырех не 
является игроком основы "Авангарда". Такая компенсация - большой аванс для 
Бердина, и будет очень любопытно посмотреть на Михаила в амбициозном клубе 
с большими задачами. Авось что и разглядели в нем Курьянов да Звягин, без 
консультации с которым (как с бывшим вратарем и тренером вратарей) точно не 
обошлось. 
Вратарская бригада в "Авангарде" подбирается любопытная, из двух вратарей-
антиподов. Хомченко - спокойный, флегматичный, с отличной школой. Бердин - 
взрывной, заводной, рискованный, играющий на инстинктах и выходящий за 
пределы обычного представления о вратаре - как на льду, так и в раздевалке. 
Посмотрим, как будет работать этот союз и насколько полевые хоккеисты 
"Авангарда" привыкнут к такому контрасту на последнем рубеже. 



 

 

Оборона у "ястребов" сейчас уже тоже выглядит укомплектованной. 
Количественно - так точно. Подписаны контракты с Дарреном Дицем и Павлом 
Коледовым, это два опытных защитника с разными амплуа, но они оба могут 
быть отлично вписаны в систему обороны. Тут уже работа тренера. Шарипзянов, 
Чистяков, Диц, Коледов, Гуляев - так сейчас выглядит топ-5 защиты "Авангарда", 
и это хорошее подспорье для команды. Разносторонние, разнохватовые дефы, 
нестарые, почти все (кроме Дица) голодные до побед. За Даррена зато говорит 
долгое пребывание в чемпионском ЦСКА, и смена обстановки, а также переезд 
поближе к родине своей супруги должны встряхнуть Дица, который по праву 
считается одним из лучших атакующих защитников в истории КХЛ. Безусловно, 
канадский казахстанец снимет часть нагрузки с Шарипзянова, который в 
минувшем сезоне разрывался от количества возложенных на него функций на 
льду. 
Во втором эшелоне обороны омичей есть Алексей Соловьев, Артем Чмыхов, 
Артем Мурылев, Сергей Бойков, Роман Абросимов. В прошлом сезоне все они 
(кроме Соловьева, выступавшего за "Адмирал") из-за короткой скамейки играли 
в "Авангарде" роли серьезнее, чем должны были, и с трудом тянули лямку 
лидеров обороны. На менее ответственных, давящих позициях эти защитники 
могут принести "Авангарду" больше пользы. При этом нельзя исключать, что не 
все из них останутся в составе "ястребов" к старту сборов. Например, Бойков и 
Абросимов доступны для обмена в случае поступления какого-то интересного 
предложения. 
Что осталось сделать Курьянову, учитывая, что места под потолком зарплат у 
"Авангарда" осталось уже очень мало? Пожалуй, найти еще одного серьезного 
вингера во вторую тройку. В идеале это должен быть форвард с задатками 
снайпера. Тут можно смотреть не только на иностранный рынок, так как в это 
межсезонье есть простор и на рынке российском. Из одного только "Ак Барса" 
освободились Станислав Галиев и Дмитрий Кагарлицкий. 
При этом нависший потолок наверняка заставит "ястребов" сделать ставку в топ-
6 на кого-то из молодых хоккеистов системы. Здесь у омичей главная надежда 
на Илью Рейнгардта и Александра Филатьева. Оба уже заиграны в КХЛ, оба 
показывают возможности для роста, обоим нечего делать в боттоме. При 
должной работе тренерского штаба кто-то из них может по-настоящему 
сверкнуть уже в следующем сезоне. Сергей Звягин во многом считается 
последователем Боба Хартли, а у канадца в свое время в ударных звеньях 
заиграли Егор Чинахов и Арсений Грицюк. Посмотрим, сможет ли кого-то из 
молодых взрастить Звягин. 
В целом селекция нынешнего межсезонья в "Авангарде" напоминает очередную 
перестройку - в сентябре мы увидим новую омскую команду. При этом что Вей, 
что Касселс подписаны на один год, также весной 2025-го истекает контракт у 
Буше. Это я к тому, что следующим летом генменеджеру "ястребов", возможно, 
вновь придется искать лидеров команды на внешнем рынке. А также далеко не 
факт, что по ходу следующего сезона вновь не придется что-то экстренно 
менять: очевидно, что если что-то не будет работать, то в Омске не будут долго 
терпеть и ждать, совсем другая философия у клуба. 
Пока же можно сказать, что состав у "Авангарда" подбирается крепкий и 
сбалансированный. На бумаге стройно смотрится и центральная ось, и 
вратарская бригада, есть глубина в линии обороны, есть снижающая нагрузку на 
зарплатную ведомость молодежь на разные позиции. Но как все это будет 
работать на деле, да еще и под началом тренера-новичка Звягина? Предугадать 
невозможно. Но, как всегда, наблюдать за "ястребами" точно будет интересно.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5557980-hk-avangard-novichki-sdelki-
obmeny-transfery-kak-prohodit-mezhsezone-chto-zhdat-v-novom-sezone-kto-ushel-
ostalsya.html 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев: "В хоккее самая быстрая - шайба. Лидеры берут свое 
пониманием игры, техникой, опытом" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 мая 
2024) 
Олимпийский чемпион, чемпион мира, двукратный обладатель Кубка Гагарина - 
о нестандартной контрактной ситуации в "Ак Барсе" и планах на предстоящий 
сезон, для Russia-Hockey.ru  
НЕДЕЛЮ НАЗАД ПОЗВОНИЛИ ИЗ "АК БАРСА"...  
- Вадим, в "Ак Барсе" нет определенности - долгое время тянулся тренерский 
вопрос, подвисли многие лидеры команды. А что скажете о своей ситуации? - 
первый вопрос 37-летнему центрфорварду.  
- У меня тоже полной ясности пока нет. Неделю назад позвонили из "Ак Барса", 
сказали, что меня не видят в команде и имеет смысл искать новый клуб.  
- Неожиданный звонок?  
- У меня действующий контракт с "Ак Барсом", но приходит новый тренерский 
штаб, со своим мнением. В такой ситуации могут быть любые звонки. Надо к ним 
спокойно относиться, смотреть только вперед и с позитивом.  
Знаете, куда больше меня огорчил последний сезон "Ак Барса". Год назад мы 
остановились в одном матче от Кубка Гагарина, была большая надежда и где-то 
даже уверенность, что этот шаг мы сделаем этой весной. До сих пор переживаю, 
что что-то не получилось. Вылетать в начале марта и столько времени сидеть 
без хоккея - это не про "Ак Барс" и не про меня. Неприятно!  
ГУСЕВ - ПЕРВЫЙ В СЕЗОНЕ, НО ОН НЕ ФАНАТ СКОРОСТНОГО КАТАНИЯ  
- Кто виноват?  
- Ни на кого не могу показать пальцем. Все ребята выкладывались на полную, 
внутри команды была профессиональная атмосфера. Но такое в хоккее иногда 
бывает - каждый раз не хватало каких-то миллиметров. Командное поражение. 
Для каждого из нас - урок на будущее.  
- Вы - первый бомбардир "Ак Барса" по сумме двух последних сезонов, лучший - 
в этом чемпионате, второй - в прошлом. Как восприняли вот такое оригинальное 
расставание по звонку?  
- Позвонили и позвонили, что тут рефлексировать. Благодарен "Ак Барсу" за эти 
два сезона. Отличная организация, роскошный, современный город, верные 
команде болельщики. Полюбил Казань - даже сейчас здесь нахожусь, семье все 
нравится.  
Другое дело, что не только у меня, но и у других ребят есть свое мнение по 
комментариям в прессе. Вся эти слова о том, что лидеры команды стали 
медленными и возрастными, воспринимаются с юмором. Саня Радулов всегда 
был в тройке самых скоростных в команде, все в порядке с теми же ускорениями 
и у меня. Нелепые и, мне кажется, непрофессиональные отговорки.  
Кстати, тут самый актуальный пример - Никита Гусев. Он - не самый большой 
фанат скоростного катания, как и Владимир Ткачев с Николаем Голдобиным. Они 
прекрасно знают и доказывают, что самая быстрая в хоккее - шайба. Поэтому 
берут первые места среди бомбардиров за счет понимания игры, техники, опыта. 
Так делают все мастера и лидеры.  
ЛИГА СТАЛА БЫСТРЕЕ. УРОВЕНЬ? ЭТО К СПЕЦИАЛИСТАМ  
- Но Лига действительно стала быстрее?  
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- В КХЛ появилось много молодых хоккеистов, скорости стали выше, все бегут. 
Выше ли стал уровень? Это вопрос спорный, для специалистов.  
- В своей подготовке к следующему сезону намерены учесть критические 
комментарии из "Ак Барса"?  
- С каждым годом ты получаешь новый опыт и стараешься использовать его в 
подготовке. Нужно понимать, что с возрастом у тебя уже нет права летом что-то 
сделать не так, все нюансы подготовки должны быть отработаны. Речь о 
нагрузках, питании, отдыхе.  
Поэтому даже сейчас в Казани три раза в неделю тренируюсь. Завершать сезон 
после первой недели марта - "удовольствие" специфическое. Организм надо 
держать в тонусе, дополнительно подгружать.  
ДЛЯ МЕНЯ ВАЖНА НЕ КОНФЕРЕНЦИЯ, А ЧЕМПИОНСКИЕ АМБИЦИИ  
- Понятно, что в условиях нынешнего рынка КХЛ у вас много вариантов. Какой 
предпочтете?  
- Благодарен командам, идут звонки, есть что обсудить. Прошедший сезон стал 
для меня раздражителем, чувствую, что заряжен, даже зол - естественно, по-
спортивному.  
Для меня не важно, в какой конференции - Восточной или Западной - находится 
будущий клуб. Главный критерий - его амбиции. У меня в карьере есть два Кубка 
Гагарина, очень хочется сделать хет-трик. С учетом этой задачи намерен делать 
выбор.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/shipatchev_samaya_bystraya_shaiba_luchshie_berut_svoe_
ponimaniem_tehnika_opyt_/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова сообщил о переговорах по будущему хоккеиста (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Александра 
Радулова, в комментарии для "СЭ" рассказал о будущем хоккеиста.  
"Не могу сказать, когда решится его будущее, но могу констатировать, что на 
сегодняшний день мы ведем переговоры", - сказал Черных "СЭ". 
В минувшем сезоне 37-летний Радулов провел 58 матчей за "Ак Барс" в 
регулярном чемпионате КХЛ, набрав 40 (16+24) очков. В плей-офф на счету 
форварда 1 заброшенная шайба и 3 результативные передачи в 4 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-radulova-soobschil-o-
peregovorah-po-buduschemu-hokkeista-2213302/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"В какой-то момент семья отошла на второй план": Грицюк - о сезоне в 
СКА, выступлении за сборную и перспективах в НХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 20 мая 2024) 
Из-за огромного желания проявить себя в матчах плей-офф КХЛ некоторое 
время не получалось принимать активное участие в жизни семьи. Об этом в 
интервью RT рассказал нападающий СКА Арсений Грицюк. По его словам, когда 
родилась дочка, он не мог отвлечься и разорваться на два фронта. Лучший 
новичок сезона-2021/22 также рассказал о выступлении за сборную России, 
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заявил, что не боится критики болельщиков в случае отъезда в НХЛ, и объяснил, 
почему Натан Маккиннон импонирует ему больше Коннора Макдэвида. 
 - Вы много раз сражались на "Минск Арене" с местным "Динамо". Матч за 
сборную отличается, есть ли у него особый колорит? 
 - Честно признаться, ждал несколько большего ажиотажа. Дело в том, что, когда 
мы приезжали выступать в столицу Белоруссии по ходу регулярного чемпионата 
КХЛ, местные болельщики создавали великолепную атмосферу. Может, 
свободные места образовались из-за праздничных дней? С другой стороны, все 
равно, конечно, приятно сыграть в Минске: сменили обстановку в рамках тура и 
поддержка на стадионе была хороша.  
 - Растет ли уровень сборной Белоруссии в спаррингах с командой России?  
 - Вы знаете, оба коллектива подошли к противостоянию не в оптимальных 
составах. Конечно, такой расклад дел не мешает демонстрировать красивый 
хоккей, однако многие ребята были вырваны из отпуска и подготовка к этой серии 
товарняков была несколько специфичной. В конечном счете мы сумели 
насладиться игрой, а вот наши соперники - вряд ли. В любом случае лучше 
спросить об этом у них. 
 - Как оцените свой дебютный сезон в СКА?  
 - Остался доволен своим выступлением не в полной мере. Считаю, от моей игры 
зависят результаты команды, и, само собой, хотелось пройти в плей-офф 
подальше. Что касается набранных очков, то сезон получился неплохим, но все 
же есть в чем прибавлять.  
 - В сумме вы набрали ровно столько же, сколько и в прошлом году - 44 (20 голов 
и 18 голевых передач в 50 встречах регулярки, 4 + 2 в десяти матчах плей-офф. 
- RT) . Верите в магию чисел?  
 - Нет, нет, нет. Не верю. Хотелось набрать еще больше, однако вынужден 
повториться: мы рановато закончили выступление в Кубке Гагарина, поэтому моя 
статистика чуть подвела. 
 - Вы говорили, что переход в стан петербуржцев - своеобразный вызов. 
Выходит, вам удалось закрепиться на новом уровне? 
 - Определенно. Меня порадовало то, как все сложилось. Безумно скучаю по 
Омску, но, полагаю, для меня это был шаг вперед. В СКА всегда высочайшая 
конкуренция, и ты должен постоянно пахать не только в играх, но и на 
тренировках. В межсезонье приедут новые ребята - и нужно будет вновь 
доказывать свою состоятельность. В такой атмосфере действительно хочешь не 
хочешь, а будешь прогрессировать.  
 - После травмы вам уже пришлось это делать, ведь вы перекочевали в 
четвертое звено?  
 - Да, начало сезона не слишком задалось, но потом принял участие в Кубке 
Первого канала за сборную "Звезды и ВХЛ", где получилось почувствовать 
игровой ритм. Затем мы выдали внушительную победную серию, набирали очки 
в 16 матчах из 17. Это позволило обрести уверенность, набрать оптимальные 
кондиции перед плей-офф.  
 - Ходили слухи, что вы сами попросились на Кубок Первого канала. Рвались в 
бой из-за желания поскорее набрать форму? 
 - Именно. Я понимал, что мои кондиции далеки от идеальных и в составе 
сборной мог уйти в тень товарищей. Мне хотелось доказать самому себе: не 
растерял навыки и могу вернуться на высокий уровень. Я попросил Романа 
Борисовича (Ротенберга. - RT ) пойти мне навстречу в этом вопросе, и он 
согласился. Думаю, мы оба от этого выиграли.  
 - Сразу по возвращении вы набрали пять очков в матче КХЛ с "Барысом". На 
юниорском или молодежном уровне удавалось подобное? 



 

 

 - Нет, так много не набирал никогда, по-моему, за исключением детских 
соревнований. Этот матч стал самым результативным в карьере.  
 - В концовке регулярки СКА выглядел уверенно, но потом начались проблемы в 
плей-офф. Что случилось с командой в серии второго раунда с 
"Автомобилистом"? 
 - Мне кажется, мы потеряли концентрацию, недооценили соперника и в целом 
отступили от нашей стратегии. Уральцы прекрасно действовали, но все же 
строили игру от обороны. Казалось, мы все время владели шайбой, 
перебрасывали соперника, но они неизменно терпели и возрождались. Чтобы 
претендовать на трофей в следующем сезоне, необходимо сохранять 
концентрацию. В минувшем розыгрыше были моменты, когда мы теряли 
самообладание, начинали нервничать и скатываться к более примитивному 
хоккею. Если стоит задача комбинировать, делать определенное количество 
передач, значит, надо ее выполнять, дабы не тратить энергию на абсолютно 
лишние и ненужные движения. Думаю, сделав выводы из ошибок, мы сможем 
побороться за Кубок Гагарина. 
 - В минувшем сезоне чемпионом стал "Металлург", который в 2022 году вы 
хвалили за "открытый русский хоккей". Как оцените клубную стратегию и 
командный рисунок игры магнитогорцев с приходом Андрея Разина? 
 - Конечно, в плей-офф они чуть перестроились и сыграли более прагматично, 
но у Разина отлично выстроенная система: игра вперед на быстрых нападающих. 
Это сработало: они просто перебегали, переработали "Локомотив". Я искренне 
рад за парней, они вместе с тренером проделали колоссальную работу. Разин 
же доказал всем, что способен работать не только в скромных, но и в больших 
клубах. Думаю, он и сам гордится проделанной работой. 
 - Большую часть карьеры вы провели в Омске. Насколько тяжело дался переезд 
в такой мегаполис, как Санкт-Петербург? 
 - На самом деле город мне очень понравился. Иногда бывает тяжеловато из-за 
погодных условий: я сибиряк и привык к большему количеству солнечных дней. 
От этого многое зависит. Порой из-за недостатка света чувствовал себя сонливо. 
Однако в остальном мне комфортно, в Питере классная атмосфера, масса 
вариантов проведения досуга, приятные люди, принципиально другая 
архитектура. 
 - Когда вы переезжали, супруга была беременна. Насколько сильно это давило 
психологически и мешало сфокусироваться на хоккее? 
 - Дочка родилась прямо перед стартом плей-офф, и жена с родителями уехали 
в Омск. От меня особой помощи в тот момент, увы, не было. Я не мог отвлечься 
и разорваться на два фронта: так сильно хотелось сосредоточиться на хоккее. В 
какой-то момент семья, к сожалению, отошла на второй план. Я безумно по ним 
соскучился, но в ближайшее время поеду домой и буду проводить время с 
родными. 
 - Позвольте спросить, как жене удается смириться с вашим родом 
деятельности? 
 - Да, действительно порой бывает тяжело, но, думаю, она понимает, за кого 
выходила замуж. Она создает домашний уют, многое делает в быту, а я просто 
выполняю свою работу. 
 - Вы сказали, что хотели все внимание посвятить хоккею. Кто, помимо Сергея 
Толчинского, игравшего вместе с вами в "Авангарде", и Александра Никишина, о 
теплых отношениях с которым вы уже говорили, помогает вам? 
 - Да, вы правы - у меня отличные отношения с Сашей и Маратом Хайруллиным. 
В целом коллектив подобрался примерно одной возрастной категории, и я уже 
не самый молодой в нем. Ребята постарше много куда зовут с собой. Сдружился 



 

 

с Андреем Педаном, давно знал Мишу Пашнина. Несколько раз классно 
общались во время командных ужинов. 
 - В одном из последних интервью вы смеялись, что вас в Северной столице еще 
никто ни разу не узнал... 
 - С тех пор ситуация не изменилась. 
 - Когда же вы приобретете известность? 
 - Думаю, в следующем году, когда, даст бог, мы станем обладателями Кубка 
Гагарина. Это жизненнонеобходимо сделать. 
 - Если удастся завоевать трофей в год завершения контракта со СКА, перед 
вами откроются новые горизонты. Задрафтовавший вас "Нью-Джерси" пока на 
связь не выходил? 
 - Сначала нужно доработать соглашение до конца, а затем уже смотреть по 
сторонам и принимать предложения. Я общался с ранее выступавшими в 
"Девилз" парнями - Егором Яковлевым и Никитой Гусевым, много слышал об 
этой команде, но все же сейчас стоит задача сконцентрироваться на хороших 
выступлениях в КХЛ. 
 - Вы были выбраны под номером 129. Пример Егора Шаранговича, ушедшего с 
драфта под 141-м и выступающего за главную команду, а не фарм-клуб из АХЛ, 
намекает, что к цифрам нужно относиться проще? 
 - Понятно, что чем выше ты задрафтован, тем больше лимита доверия от 
команды получаешь на старте заокеанской карьеры. Думаю, если я буду в 
хорошей форме и в клубе это увидят, то никаких вопросов ко мне не возникнет. 
 - Никита Гребенкин попробует свои силы в "Торонто", где жесточайший уровень 
конкуренции в атакующей линии. В "Нью-Джерси" звезд первой величины чуть 
меньше. Считаете это плюсом? 
 - Всегда лучше приезжать в клуб, который устраивает перестройку. Для вновь 
прибывших ребят это более выгодно. 
 - Часть болельщиков болезненно воспринимают отъезд ведущих российских 
хоккеистов за океан. 
 - Ох... Перебираясь из Омска в Питер, я уже столкнулся с такой волной хейта и 
негодования, что, думаю, хуже уже точно не будет (С меется. ). Конечно, немного 
страшно уезжать и слышать в свой адрес наборы междометий и нелестных слов, 
но все же пока предпочитаю об этом не думать. 
 - Пять лет назад вы называли своим любимцем в НХЛ Коннора Макдэвида. Чуть 
позднее выражали свои симпатии Натану Маккиннону. В 2024-м сумели 
определиться, кто из них лучше? 
 - Только сегодня общались по этому поводу с Васей Глотовым в перерыве 
матча. На данный момент больше склоняюсь к Маккиннону. Это гибрид таланта, 
работоспособности и силы. Прямо сейчас для меня он - лучший. Есть ребята, 
для которых забить лакросс-гол не проблема, а есть Натан, который все время 
лезет вперед, давит, много бросает и берет другими качествами. Есть чему у 
него поучиться. 

https://russian.rt.com/sport/article/1316976-gricyuk-intervyu-ska-rotenberg-nhl 
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• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 21 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 21 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2024 
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• Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Я - самый терпеливый тренер, нужно быть пожестче". Роман Ротенберг 
рассказал об изменениях в СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
20 мая 2024) 
Слухи об уходе Серебрякова, останутся ли Мичков и Демидов, почему позвали 
Плотникова и другие вопросы. 
Серебряков остается в СКА  
 - Почему СКА расстался с Алексом Гальченюком? Вы же сами его подписывали 
и прекрасно понимали, когда давали большой контракт, что он может стать 
звездой.  
 - Мы хотим держать баланс. У нас должна быть глубина состава. И основной, и 
резервный, чтобы всегда можно было кого-то заменить в случае потерь. Алекс 
играл очень много, выходил в большинстве. У него было полное доверие 
тренерского штаба, для того чтобы себя проявить. И он хорошо себя проявил, 
вопросов к нему нет. Остался только вопрос финансового плана.  
- Ходили слухи об обмене Никиты Серебрякова. В СКА будет новый иностранный 
вратарь?  
 - Нет, мы рассчитываем на наших вратарей. Никита Серебряков - один из 
лучших вратарей в России. У нас есть здоровая конкуренция среди четырех 
сильных голкиперов. Есть новый тренер вратарей Максим Соколов. То, какие 
результаты мы видим у игроков, - это работа тренеров. Я как главный тренер не 
вмешиваюсь в работу вратарей. В этом есть определенная специфика. К 
примеру, Анатолий Тарасов сам работал с Третьяком. Но в современных 
реалиях это невозможно. Я могу только помешать тренерам вратарей. Поэтому 
им полное доверие. Соколов уже работал у нас, мы с ним выиграли Кубок 
Гагарина в 2015 году. У него были сложные жизненные ситуации (гибель жены. - 
Прим. "СЭ"), мы об этом знаем. Максим это все прошел, мы ему очень помогали. 
Он мотивирован, был отличным вратарем, у него сильный характер. Соколов 
может помочь нам по ОФП, сделать так, чтобы наши голкиперы были такими же 
сильными и физически выносливыми, каким он был сам. Ну и сам по себе 
тренерский состав очень сильный. Помимо Максима, будет и Юрий Ключников.  
 - Кем вы замените Сергея Зубова?  
 - С защитниками будет работать Константин Шафранов. В свое время он 
трудился в Северной Америке. Он очень опытный специалист. В "Авангарде" был 
в штабе Хартли, также отвечал за оборону. В современном хоккее тренер, как и 
игрок, должен уметь работать в разных амплуа. Хоккей меняется, идет вперед, и 
Константин Витальевич прекрасно понимает современные требования к 
защитникам. Мы с ним прошлись по упражнениям, которые он собирал за всю 
свою карьеру.  
 - Кто будет отвечать за большинство?  
 - Так же, как и было: Евгений Корешков. Помогать ему будет Шафранов. Одно 
другому не мешает.  
Нужно улучшить большинство и укрепить оборону  
 - Когда вы объявите переход Михаила Григоренко и Сергея Плотникова?  
 - Нам нужно провести несколько трейдов, для того чтобы их объявить.  

https://sport24.ru/hockey/news-649107-khokkeist-ska-kogda-menya-nachnut-uznavat-v-peterburge-v-sleduyushchem-godu-kogda-my-vyigrayem-kubok-gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059853_Dovolen_svoim_vystuplenijem_ne_v_polnoj_mere_Gricuk__o_debutnom_sezone_v_SKA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2059853_Dovolen_svoim_vystuplenijem_ne_v_polnoj_mere_Gricuk__o_debutnom_sezone_v_SKA
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/20/arsenij-gricjuk-na-minsk-arene-zhdal-neskolko-bolshego-azhiotazha/
https://www.sports.ru/hockey/1116083354-griczyuk-o-matche-rossii-25-v-minske-zhdal-neskolko-bolshego-azhiotazh.html
https://360.ru/news/sport/napadajuschij-ska-arsenij-gritsjuk-v-peterburge-byvaet-tjazhelovato-iz-za-pogodnyh-uslovij/


 

 

 - Расскажите, какие.  
 - Это вынужденная мера. Нет претензий ни к каким ребятам. Все отдали для 
победы все, что могли. Фамилии озвучивать не могу, но будут изменения и 
обмены. И только тогда, как сможем соблюсти регламент, мы объявим имена 
всех новичков. Ждем защитника и нападающего. Возможно, это будет не один 
нападающий. Но это не вратари. Заявляю сразу, чтобы убрать все эти слухи. Не 
знаю, кто их запускал. Наверное, это наши конкуренты, чтобы расшатать нас 
изнутри.  
 - Два года назад мы разговаривали с вами, и я понимал вашу философию. Вы 
понимаете, к чему идете в СКА?  
 - Точечные изменения, чтобы, в первую очередь, улучшить большинство. Нам 
нужен игрок, чтобы мог забить в касание. Такие ребята как раз на подходе. Во-
вторых, нужно улучшить линию обороны. С каждым годом мы улучшаем детали. 
Система игры совершенствуется, появляется вариативность. Мы многое меняем 
с учетом опыта предыдущих лет. Командная работа: игроки, тренеры, персонал 
наш - точильщики, массажисты, доктора.  
 - СКА будет играть еще быстрее?  
 - Будет играть результативнее. Мы не стремимся становиться еще быстрее, но 
мы будем улучшать все детали. За три года забили 604 шайбы, это больше всех 
клубов КХЛ. Но мы хотим забивать еще больше. Самое главное - наладить 
порядок в обороне и, конечно, усилить работу тренеров вратарей. Это не 
претензия к вратарям и тренерам, но это определенный опыт. Мы работали с 
Рашитом Давыдовым, потом у нас пошли изменения. Одно дело - работать с 
командой, которая борется за плей-офф, и другое - в которой обязаны выиграть 
Кубок Гагарина. Соколов поможет с точки зрения уверенности тренерскому 
штабу вратарей.  
- У вас основная проблема в отсутствии терпения. Вы давите на игроков. Так, по 
крайней мере, кажется со стороны.  
 - Это больше раскрутили журналисты. Это часть игры. Поверьте мне, я, 
наверное, самый терпеливый человек с точки зрения подхода к игрокам. Даже, 
бывает, мне говорят: "Ты слишком любишь игроков, как своих детей. Надо уже 
рубить его, убрать". А мы верим до конца. Надо даже где-то быть пожестче. 
Бывают эмоциональные моменты. Но мы берем игрока и верим в него до конца.  
 - Когда будут новости по Мичкову? Вы отпускаете его в "Филадельфию"?  
 - Давайте еще подождем. Вы знаете его ситуацию (смерть отца. - Прим. "СЭ"). 
Скоро все объявим.  
 - Останется ли Иван Демидов?  
 - Он играет в СКА, у него действующий контракт. Будем его развивать, у Ивана 
появляются новые возможности с учетом того, что он - лимитчик.  
 - То есть вы на него рассчитываете?  
 - Ну конечно. Будем его развивать и морально, и физически.  
 - Вы говорите о вере в игроков, о том, что надо вам быть пожестче. А ребята это 
принимают? Вы ведь берете Сергея Плотникова. Это очень опасный человек с 
точки зрения влияния на коллектив.  
 - С Плотниковым я знаком близко. Мы с ним многое прошли. Я ему помогал, 
вытаскивал в разных ситуациях. Пусть это останется между нами.  
 - Это не скажется на вас, на команде? Сложный ведь человек Плотников.  
 - Мы хотим брать оловянных солдатиков? Нет, мы хотим брать личностей. И, 
поверьте, Серега готов сейчас так, как никогда. И физически, и с точки зрения 
мотивации. Моя беседа с ним, длившаяся несколько часов, только это 
подтвердила. Нужны герои, личности. Каждый человек определяет свою судьбу. 



 

 

Его кондиции сейчас лучше, чем были в 2017 году, когда мы вместе выиграли 
Кубок Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/roman-rotenberg-o-selekcii-i-
izmeneniyah-v-sostave-ska-ostanutsya-li-michkov-i-demidov-intervyu-2213387/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Если Мичков не заиграет в первом звене 
"Филадельфии", то вернется в СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 
2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" сообщил, что 
петербургский клуб пока не договорился с "Филадельфией" о переезде Матвея 
Мичкова в НХЛ, но такой вариант при определенных условиях существует.  
В минувшие выходные в подмосковной Опалихе, микрорайоне Красногорска, 
прошел детский турнир "Кубок Юнисона", в котором победу одержал "Ак Барс". 
В финале хоккеисты 2014 года рождения обыграли "Красную Машину Юниор" 
(3:1), и меня зацепили сразу три вещи. 
Во-первых, капитаном "Красной Машины" был Роман Романович Ротенберг, 
получивший по итогам турнира сразу два индивидуальных приза: "За лучшее 
игровое мышление" и "Лучший игрок турнира по мнению болельщиков". 
Во-вторых, в раздевалке "Красной Машины" в центр выходил мальчик, который 
замечательно играл на скрипке - сначала классику, а потом "Куклу Колдуна". 
Ну и в третьих, Роман Борисович Ротенберг снова дал пламенное интервью 
"Матч ТВ". Все, как мы любим. 
- "Красная Машина Юниор" заняла второе место на турнире "Кубок Юнисона". Но 
меня удивило, что в вашей раздевалке дети такие развитые, что даже на скрипке 
играют.  
 - Мы видим очень высокий уровень российского хоккея даже на детских 
турнирах. А ведь это наше будущее, какие дети вырастут в этих хоккейных 
командах. Очень сильно себя показал "Ак Барс", занявший первое место. Причем 
казанцы заявили на этот турнир многих игроков, которые в системе "Ак Барса" 
даже не играют. Они очень хотели завоевать золото. Но ребята из "Красной 
Машины Юниор" бились с ними на равных. Уступили 1:3, но финал получился на 
загляденье. 
Нам очень важно, что детишки развиваются гармонично и разносторонне. Они 
занимаются не только хоккеем, но и музыкой, получают образование. У нас 
обязательное условие, что учеба в жизни детей должна занимать не менее 50%. 
Только так их допускают до хоккея. 
Мы хотим видеть разносторонних детей, и они должны уметь все. И заниматься 
не только хоккеем - нужен и футбол, и баскетбол, и гандбол, и дзюдо... Любые 
виды спорта, которые развивают ловкость, игровое мышление. Это все потом и 
в хоккей переносится. Благодаря этому улучшается техника, много времени мы 
уделяем катанию. Игроки того же "Ак Барса", победителя финала, катаются 
очень здорово. А ведь это основа всего. 
Мы должны вместе работать, чтобы дети играли во всех регионах, нужны 
хорошие тренеры с правильными методиками... И судейство должно быть в 
пользу техничного хоккея, чтобы на одном игроке не висели по три соперника, 
чтобы позволяли хоккеистам развиваться, а наши дети играли бы в техничный 
хоккей "отдал - открылся". Хоккей из СССР и есть наш культурный код. Когда все 
играют с шайбой, в атаке, все вместе. Нам нужно с каждым днем это развивать, 
выводить на новый уровень. Чтобы все детишки из всех регионов страны шли в 
этом направлении. 
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Для этого мы проводим такой турнир. Спасибо всем нашим партнерам и 
спонсорам. Благодарю Московскую область и Красногорск, Андрей Юрьевич 
Воробьев приехал на открытие. Первое официальное мероприятие нового 
министра спорта Михаила Владимировича Дегтярева было тоже у нас. Потому 
что дети - наше все. Конечно, благодарю ПАО "Газпром" и лично Алексея 
Борисовича Миллера за то, что помогают и финансируют все эти программы 
развития детей, хоккейной школы. Только так можно всем вместе двигать наш 
хоккей вперед, чтобы эти ребятки, когда они вырастут, будут побеждать Канаду, 
США, да кого угодно. 
Для пацанов очень важно играть в хоккей. Это мужская игра, где есть борьба, где 
формируется характер, и в этой конкуренции нужно постоянно развиваться. 
Главное, что растут личности для нашего общества, которые будут сильны духом 
и физически подготовлены. И, конечно, с высшим образованием. 
- Есть ли мечта, чтобы капитан "Красной Машины Юниор" Роман Романович 
Ротенберг однажды играл в КХЛ?  
 - Мне очень важно, что сын тоже гармонично развивается как личность. Да, есть 
игровое мышление, что здорово. Есть понимание хоккея. Но впереди очень 
много работы. И это очень-очень длинный путь. Каждая тренировка и каждая 
игра включают в себя столько всего, что им надо отдаваться полностью. Слава 
богу, есть желание. А так Рома получает удовольствие, любит хоккей и хочет 
развиваться. В остальном мы будем помогать так, как можем. 
Хорошо, что есть такая возможность! В свое время я сам очень сильно хотел 
играть в хоккей. Мы еще жили в Ленинграде, я занимался дзюдо. Но не было 
возможности возить меня на хоккей. Это же начало 90-х, мы жили за городом. 
Появился такой шанс, только когда мы переехали (в Финляндию). Я просто мог 
выходить на каток, ведь все было рядом. И начал понемногу играть в хоккей. 
Очень хорошо, что сейчас у детишек такая возможность есть. Не у всех, конечно. 
Но наша задача - сделать так, чтобы хоккей стал еще более массовым, 
развиваться могли бы те, кто хочет. А дальше посмотрим, кто из них станет 
профессиональным хоккеистом. Кто будущий Овечкин, кто юрист, а кто на 
скрипке будет играть. Разностороннее развитие - это основа всего. 
Как еще дать эмоции команде? Можно произнести мотивационную речь, можно 
поставить правильную музыку или включить ролики. Но представляете, в центр 
раздевалки выходит мальчик, который выступает в нашей команде - и начинает 
играть на скрипке. Это праворукий защитник, очень интересный игрок. Живет 
хоккеем, у него замечательная семья. И он уже сейчас музыкант высокого класса. 
Представляете, какой талантливый мальчик растет? 
"В вопросе Мичкова для нас главное - семейные ценности" 
 - Есть еще один праворукий защитник, который приезжал на "Кубок Юнисона" - 
это Никита Зайцев из "Чикаго". Правда, что он переходит в СКА? Насколько вы 
ментально на одной волне?  
 - Вы правильную фразу произнесли - "на одной волне". Мне очень важно быть с 
командой на одной волне, с каждым игроком по отдельности. И мы точно с 
Никитой Зайцевым на одной волне. Это только вопрос времени - уладить нам 
все юридические детали и все остальное. 
Нам нужны самые лучшие, талантливые, самоотверженные ребята. Зайцев как 
раз-таки олицетворяет все эти качества. А остальное покажет игра. 
 - Правда ли, что СКА отпускает Матвея Мичкова в "Филадельфию"?  
 - Официально еще нет никакого решения. И нельзя говорить, что мы кого-то 
отпускаем. Понимаете, это же серьезный вопрос. Мы можем говорить о каких-то 
договоренностях, в том числе о правах. Вы же знаете, что Мичков - игрок 
высокого уровня. И если кто-то хочет эти права выкупить - давайте обсудим. 



 

 

- "Филадельфия" может это технически сделать?  
 - Не хочу раскрывать коммерческую тайну. Но вы же понимаете, что мы очень 
много вложили в Матвея. И если он не станет лидером "Филадельфии", то тогда 
мы его обязательно ждем обратно в КХЛ. 
И я подчеркну, что на всю эту историю повлияла семейная ситуация Мичкова. 
Надо его в этом поддержать. Это не хоккейный, а семейный вопрос. И мы все 
должны Матвею оказать поддержку. 
 - Хорошо, что у вас есть диалог с "Флайерз".  
 - У нас есть возможность общаться. Мы хорошо знаем разные языки. Это очень 
важно в нашей работе - разговаривать на разных языках. Я вообще всем 
детишкам советую изучать как можно больше иностранных языков, чтобы они 
могли со всеми разговаривать. Коммуникация - основа всего. 
И у нас есть хорошая коммуникация, мы общаемся со всеми. Мы абсолютно 
открыты. И мы очень много вложили в Матвея, честно могу вам сказать. Я лично 
очень много сделал для того, чтобы он играл у нас, чтобы перешел к нам. Я лично 
этим занимался. Много вложил времени и усилий в развитие этого игрока в 
нашей организации. 
Но мы хотим поддержать Матвея как семья. Мы хотим дать ему возможность 
развиваться. Если, например, он не сможет играть в первом звене 
"Филадельфии" и не будет получать там первое большинство, если его отправят 
в АХЛ или даже в лигу Восточного побережья, то мы сделаем все для того, чтобы 
Мичков вернулся и играл только в КХЛ. 
Еще раз говорю, эти вопросы пока в диалоге. Мы хотим, чтобы Матвей получил 
максимальную поддержку в его семейной ситуации. Ведь семейные ценности 
превыше всего. 
 - Почему клубы НХЛ регулярно отправляют в аренду в КХЛ игроков со своими 
контрактами, а мы этого делать не можем?  
 - Юридически можно это по-разному называть. Но мы практически так и делаем. 
Вот с Мичковым - это такой пример. Можете называть это как хотите. Однако 
если он не заиграет в первом звене "Филадельфии", то вернется к нам. Вот и все. 
"Мы сделаем все возможное, чтобы "Зенит" стал чемпионом" 
 - Вас тревожит ситуация с Валерием Ничушкиным?  
 - Здесь просто вопрос дисциплины. Я не в курсе всех деталей. Но, конечно, мы 
были бы всегда рады увидеть Ничушкина в КХЛ. 
 - Он может вернуться?  
 - Абсолютно точно - да. Это игрок высочайшего уровня. Мы были бы рады его 
видеть. А дальше - вопрос дисциплины. И это надо обсуждать уже с самим 
Ничушкиным. Если честно, я с ним по поводу его дисциплины не разговаривал. 
- Что вы думаете о текущем чемпионате мира? Что вам интересно?  
 - Я не смотрю на сборные по отдельности. Но изучаю сами детали игры - выход 
из зоны, давление, средняя зона, зона атаки. Я смотрю чемпионат мира только с 
точки зрения хоккея. Интересно по чуть-чуть у всех взять, потому что каждая 
сборная показывает что-то любопытное. Но тут мы уйдем в большой 
профессиональный диалог. 
На эти вещи мы смотрим только в плане развития хоккея. Какие-то детали с точки 
зрения игры. Что можем мы сами улучшить? Даже на примере этого турнира мы 
учимся и развиваемся. 
 - А вам любопытна развязка в первенстве РПЛ? Кто возьмет золото?  
 - Мы со своей стороны - лично я и все мы как семья "Газпрома" - будем делать 
все возможное, чтобы победил "Зенит". И будем максимально их поддерживать. 
И главного тренера, и всех футболистов. Для "Зенита" мы сделаем все, что от 
нас зависит. 



 

 

 - Очень интересная интрига, рейтинги зашкаливают.  
 - Согласен, это очень важно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059757_Roman_Rotenberg_Jesli_Michk
ov_ne_zaigrajet_v_pervom_zvene_Filadelfii_to_vernetsa_v_SKA 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Хохлачев: надеюсь, что мы сделали что-то полезное на 
"Золотой шайбе" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Нападающий "Амура" Александр Хохлачев после гала-матча на 60-м финальном 
турнире "Золотая шайба" рассказал в интервью AllHockey.Ru о своих 
впечатлениях от праздника детского хоккея. Еще он подвел итоги своего сезона 
в "Амуре" и высказался относительно перспектив своего бывшего партнера по 
"Спартаку" Максима Цыплакова в НХЛ.  
"Золотая шайба" снова в воротах 
- Александр, как вам атмосфера турнира?  
- Атмосфера супер! Все знают про этот турнир. У меня только положительные 
эмоции. Если честно, я изначально даже не знал, что "Золотой шайбе" уже 60 
лет. Что ж, собрались и поиграли. Считаю, что все прошло замечательно!  
- Сами принимали в нем участие в "Золотой шайбе" в своем детстве? 
- Да, я играл на различных турнирах. Была ли в их числе "Золотая шайба"? Если 
честно, я уже точно не помню. Меня просили играть за район. Возможно, это как 
раз и была "Золотая шайба". Но это было на раннем этапе моей карьеры. 
- В чем значение гала-матча, в котором вы принимали участие? 
- Я надеюсь, что мы сделали что-то полезное. Приехало множество известных и 
знаменитых хоккеистов. Думаю, что ребятам было приятно посмотреть на них. 
Мы сделали хорошее, доброе дело. Пожелали всем пацанам удачи и успехов. 
Надеюсь, что все получится. 
- Когда вы были ребенком, насколько важно было для вас встретиться с 
известными хоккеистами, кумирами? 
- Конечно, для меня это важно. Я рос в Сокольниках, занимался в школе 
"Спартака". И в то время мы с ребятами постоянно ходили смотреть на команду 
мастеров. Мальчишки на кого-то равняются, чему-то учатся. Это нормально, все 
так делают. 
- Согласен. Вернемся теперь в наше время. "Амур" закончил сезон в первом 
раунде Кубка Гагарина, уступив будущему чемпиону - "Металлургу" - в шести 
матчах. Как бы подвели итоги прошедшего сезона?  
- Да все нормально. У меня сезон получился получился не лучшим, но команда 
впервые за шесть лет вышла в плей-офф. Могли цепануться с "Магниткой", 
играли на равных, но где-то нам чуть-чуть не повезло. Но лично для меня сезон 
получился средним.  
- Что помешало вам выступить лучше? 
- Думаю, если бы мы прошли "Магнитку", сезон сложился намного лучше. 
Осадочек остался. Мы могли это сделать, проиграли лишь в овертайме шестого 
матча. Поэтому все могло повернуться в другую сторону. Счастье могло 
оказаться и на нашей улице. 
- Губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев стал министром спорта РФ. 
Обсуждали это в команде? В клубе все остается по-прежнему? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059757_Roman_Rotenberg_Jesli_Michkov_ne_zaigrajet_v_pervom_zvene_Filadelfii_to_vernetsa_v_SKA
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- Нет, мы об этом не говорили. Работаем так же, как и работали раньше. У нас 
все хорошо. Мы работаем и подписываем игроков. Нам ни о чем не говорили, мы 
работаем в штатном режиме.  
- К слову о новичках... Алекс Гальченюк перешел к вам из СКА. Как оцените это 
подписание? 
- Отличный трансфер! Это игрок очень хорошего уровня, он нам поможет. Мы 
только рады. 
- А рады ли вы за Максима Цыплакова? 
- Да, конечно! Мы с ним на связи. Я ему уже написал и пожелал удачи. Надеюсь, 
у него получится. 
- За счет чего Максим сможет пробиться в НХЛ?  
- У него много хороших качеств. Не просто так он забил 30 голов в этом году. 
Буду за ним следить. Желаю Максиму, чтобы у него все получилось. 
- У вас обоих не получилось договориться с руководством "Спартака" по 
зарплате. Не находите ли, что истории ваших уходов из стана красно-белых 
похожи друг на друга? 
- Может быть, да. Это тяжело обсуждать. У Максима своя история, а у меня - 
своя. Так сложились у нас с ним обстоятельства. 
- Какие у вас ожидания от следующего сезона? 
- Хорошие. У нас остался костяк команды. Мы усиливаемся, подписывая новых 
игроков. В "Амуре" отличный коллектив. Как я уже сказал, надо оставить все, что 
у нас есть, кое-что добавить, и тогда все будет хорошо.  
- Как проводите свободное время? Смотрите ли чемпионат мира? 
- Иногда мельком посматриваю, когда есть время. Отдыхаю, иногда понемногу 
тренируюсь.  
- В отпуск не хотите поехать? 
- Да я уже был. Может быть, сейчас в Сочи поеду. 
- А где были до этого, если не секрет?  
- Ой, да где я только не был! 

https://allhockey.ru/article/show/518405-
Aleksandr_Hohlachev_nadejus_chto_my_sdelali_chto_to_poleznoe_na_Zolotoj_shaj
be 

К заголовкам сообщений 

Агент Волкова: "Слышал о возможном обмене Александра в ЦСКА. 
Останется ли он в Минске, зависит от "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 мая 2024) 
Агент Станислав Романов, представляющий интересы нападающего минского 
"Динамо" Александра Волкова, заявил "Матч ТВ", что слышал о возможности 
обмена 26-летнего хоккеиста в ЦСКА. 
Волков присоединился к минскому "Динамо" в мае 2023 года в результате 
обмена со СКА. Его контракт с минским клубом рассчитан до конца сезона-
2024/25. 
 - У Волкова еще год контракта с "Динамо". Останется он в Минске или нет, это 
зависит только от клуба. Я слышал о возможном обмене Александра в ЦСКА, но 
это разговор между московским клубом и "Динамо", - сказал Романов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059763_Agent_Volkova_Slyshal_o_voz
mozhnom_obmene_Aleksandra_v_CSKA_Ostanetsa_li_on_v_Minske_zavisit_ot_Di
namo 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга" сравнил хоккей этой команды с 
советским (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 20 мая 2024) 
"Металлург" перед началом сезона КХЛ немногие воспринимали всерьез, но 
наперекор всем прогнозам он завершил его обладателем Кубка Гагарина. В 
решающей стадии плей-офф за него бились парни, каких-то пару сезонов назад 
выступавшие в ВХЛ, МХЛ и чемпионате Казахстана. Как выяснилось, топовую 
команду при грамотном подходе можно выстроить и с таким подбором кадров, и, 
в общем-то, без сверхзатрат. Спортивный директор "Металлурга" Сергей 
ГОМОЛЯКО - главный поставщик "деталей" для механизма, который до 
чемпионского состояния довел главный тренер Андрей Разин. Именно он на 
протяжении последних сезонов искал хоккеистов для "Магнитки". В свое время 
Гомоляко недолго проработал на схожей должности в СКА, но вернулся 
впоследствии на родной Урал, где когда-то блистал в качестве нападающего. В 
беседе с обозревателем "Санкт-Петербургских ведомостей" Даниилом 
Ратниковым он сравнил хоккей "Металлурга" с советским, оценил тренерскую 
гибкость Разина и раскрыл секрет ментальной устойчивости 21-летнего вратаря 
Ильи Набокова.  
 - Сергей Юрьевич, ну вот скажи вам прошлым летом или осенью, что эта 
команда весной станет чемпионом, засмеялись бы?  
 - С чего вдруг? Я, конечно, люблю посмеяться, но это не тот случай. Мы же не 
просто так этих ребят брали. Кого-то подтягивали из команд нашей системы, 
кого-то из других клубов. За каждым наблюдали, анализировали их действия. О 
каждом, прежде чем он оказывался в "Металлурге", было ясно если не все, то 
многое - кто на что способен. Исполнителей подбирали под конкретную 
концепцию - с которой к нам пришел главный тренер Андрей Разин. До этого, как 
вы знаете, он тренировал "Северсталь". Требовались исполнители 
определенного типа. И задачей нашего селекционного отдела было таких найти.  
 - Тем обиднее, наверное, их теперь терять. Никита Гребенкин, ставший одним 
из открытий сезона, в "Торонто" вон перебрался.  
 - Имеет право. Это его мечта. Как хоккеисты, мы его понимаем. В НХЛ хочет 
оказаться каждый игрок. Не считаю, что мы были вправе противиться его 
желанию. Благодарны Никите за лепту, которую он внес в победу "Металлурга". 
И возможность попробовать свои силы за океаном он точно заслужил. Чинить 
какие-то преграды парню в этом вопросе мы даже не думали. Когда 
магнитогорские воспитанники дорастают до уровня НХЛ, нам это только в 
радость. Благодаря Жене Малкину весь мир узнал о Магнитогорске и о хоккейной 
школе нашего города. Гребенкину удачи на новом этапе карьеры. При этом двери 
"Магнитки" для него всегда открыты.  
 - Андрей Разин, раз уж заговорили о нем, будто вернул стиль "Металлурга" в 
другую эпоху: игра в атаку, много передач, как в старые добрые времена. Хотя 
многие считали, что такой игрой кубки не выигрываются...  
 - Мы старались демонстрировать тот самый, хорошо знакомый нашему 
болельщику, советский стиль. Шайбу никуда не кидаем, не швыряем. Действуем 
с контролем, передачами, открываниями...  
 - "Магнитка" ваших лет так же играла. Ее еще красиво величали "Последние 
романтики хоккея".  
 - С Андреем Разиным мы много сезонов провели за ту команду. Приятно, что 
люди до сих пор вспоминают ее игру. Мы пропитаны таким хоккеем, любим его, 

https://allhockey.ru/news/show/518414-Agent_Volkova_slyshal_o_vozmozhnom_obmene_Aleksandra_v_CSKA


 

 

и, как видим, спустя много десятков лет он тоже способен приносить результат. 
Надеюсь, и впредь сможем побеждать в таком стиле, а другие команды КХЛ тоже 
проникнутся им. Чемпионат от этого станет только интереснее. Мы ведь для 
болельщиков играем, а им нравится, когда команды играют в атаку, двигают 
шайбу, создают, комбинируют, а не отсиживаются. Люди идут на зрелище, и 
задача команд, выходящих на лед, его дать.  
 - В то же время, когда было нужно, "Магнитка" не стеснялась строить "минные 
поля" в средней зоне.  
 - Это называется управление игрой. Когда того требовала ситуация, мы вносили 
корректировки. Если надо, действовали осторожно. Такие эпизоды случались и 
в полуфинале с "Автомобилистом", и в финале с "Локомотивом". Например, 
когда в четвертой игре мы повели 2:1, перестроились, и в последних сменах 
соперник не мог ничего создать. Наш тренерский штаб не только над атакой 
работал, но и оборонительные действия нарабатывал. Без надежных тылов, как 
бы хорошо ты ни действовал в атаке, турнир не выиграть.  
 - Перед четвертым матчем, когда "Локомотив" был уже прижат к стенке, какие 
акценты делались в игре?  
 - Да все просто: нужно было продолжать демонстрировать наш хоккей, ходить 
нашими козырями - держать у себя шайбу, больше с ней работать, двигать. 
Поначалу это не получалось. "Локомотив", если помните, в начале матча забрал 
инициативу. Благо мы отбились, а со второго периода стали показывать свою 
игру: подолгу держали шайбу, создавали моменты. В конце концов счет 
сравняли. "Локомотив" на этом не мог играть в давление, как прежде. А когда 
удалился его игрок, мы реализовали большинство, забросив чемпионскую, как 
выяснилось затем, шайбу. После не дали сопернику вообще никакого шанса.  
 - А с теми, что появлялись, справлялся Илья Набоков, которого признали самым 
ценным игроком розыгрыша Кубка Гагарина. Сделать в плей-офф ставку на 21-
летнего вратаря, никогда ранее не игравшего на таком уровне, - это какой-то 
невероятный талант в нем нужно видеть...  
 - Талант, безусловно, мы видели и видим. Понимали, какого калибра мальчишка 
у нас растет. Не верь мы в Илью - играл бы другой. Себя Набоков 
зарекомендовал в середине регулярки и в конце, чем заслужил кубковое 
доверие. И приз самому ценному игроку тоже абсолютно по делу получил.  
 - Андрей Трефилов, олимпийский чемпион Альбервиля, говорил, что успешный 
вратарь это не только мастерство: он еще должен быть толстокожей флегмой. 
Эта характеристика про Набокова?  
 - В нашей команде МХЛ "Стальные лисы" Илья немножко плыл. Но в первой 
команде за него взялись два наших тренера по вратарям - Клем Махолич и 
Александр Судницын. Они уделяли много времени Набокову, и, как видите, 
получилось неплохо.  
 - Работа над ментальной устойчивостью в решающие моменты - тоже ведение 
тренеров по вратарям?  
 - Не только. В определенные моменты к процессу можно привлекать психологов. 
Чтобы вратарь был ментально более устойчивым.  
 - В "Металлурге" пользовались такой практикой?  
 - Не без того. Мы всем компонентам старались уделить внимание. Так что был 
такой момент, да.  
 - Отдельно перед финалом - тоже?  
 - Ну да, было (улыбается).  
 - Интересно, как это работает на практике.  



 

 

 - Детали раскрывать не буду. Просто имелись моменты, требовавшие 
небольшой корректировки. Над ними с ребятами работал психолог. И хорошо, 
что Илюша на это согласился.  
 - Не все соглашаются?  
 - Нет, конечно. Даже имея определенные пробелы, многие игроки считают, что 
у них все в порядке. Что психолог им ничем не поможет. Набоков, к счастью, 
рассудительно подошел к вопросу, он молодец. А какой уровень игры он в итоге 
показал, все мы видели.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/sportivnyy-direktor-metallurga-sravnil-khokkey-
etoy-komandy-s-sovetskim/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА хочет приобрести вратаря "Колорадо" Просветова: "Мы не 
торопимся в переговорах" (Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Хоккейный агент Сергей Исаков рассказал, что его клиент, вратарь клуба НХЛ 
"Колорадо Эвеланш" Иван Просветов, может продолжить карьеру в московском 
ЦСКА.  
 - Сезон в НХЛ идет, у Ивана действующий контракт с "Колорадо". ЦСКА сделал 
нам предложение, но мы пока взяли паузу в переговорах.  
 - Продление санкций IIHF по отношению к ЦСКА усложнит его переход в 
московский клуб?  
 - Как раз из-за этого мы и не торопимся в переговорах, - заявил агент в интервью 
" Матч ТВ ".  
В нынешнем сезоне НХЛ 25-летний Иван Просветов провел за "Колорадо" 11 
матчей.  

https://sport24.ru/hockey/news-649043-tsska-khochet-priobresti-vratarya-kolorado-
prosvetova-my-ne-toropimsya-v-peregovorakh 

К заголовкам сообщений 

Агент Слепышева: "Работа по обмену ведется. Не могу сказать, с какими 
клубами идет разговор" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Агент Станислав Романов, представляющий интересы нападающего ЦСКА 
Антона Слепышева, заявил "Матч ТВ", что работа по обмену хоккеиста 
продолжается. 
Ранее президент ЦСКА Игорь Есмантович сообщил, что Слепышев покинет 
команду. Контракт игрока с "красно-синими" действует до конца сезона-2024/25. 
 - Работа по обмену Слепышева ведется. Не могу вам сказать, с какими клубами 
идет разговор, - сообщил Романов "Матч ТВ".  
Слепышев выступает за ЦСКА с сезона-2018/19, вместе с командой стал 
трехкратным обладателем Кубка Гагарина. В минувшем сезоне Слепышев 
провел 48 матчей в регулярном чемпионате и плей-офф КХЛ, набрал 27 очков 
(11 шайб и 16 результативных передач). Всего на его счету 276 очков (130+146) 
в 567 встречах лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059764_Agent_Slepysheva_Rabota_po_
obmenu_vedetsa_Ne_mogu_skazat_s_kakimi_klubami_idet_razgovor 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Круто выйти на лед с такой легендой, как Ковальчук" (Известия, Москва, 
21 мая 2024) 
Хоккеист "Спартака" Николай Голдобин - о работе с Жамновым и Ковалевым, 
китайской одежде на церемонии закрытия КХЛ и прошедшем сезоне 
Одним из самых ярких событий прошедшего сезона КХЛ стала 
сверхрезультативная игра атакующей тройки московского "Спартака" в лице 
Николая Голдобина, Ивана Морозова и Павла Порядина. Благодаря им красно-
белые успешно выступили в регулярном чемпионате и впервые более чем за 
десять лет вышли во второй раунд плей-офф. 
В интервью "Известиям" Николай Голдобин поделился впечатлениями от сезона, 
игры с Ильей Ковальчуком, работы с главным тренером "Спартака" Алексеем 
Жамновым. 
На церемонию закрытия сезона КХЛ вы пришли в необычной одежде в восточном 
стиле. Почему? 
Хотелось просто чего-то необычного. Все всегда приходят в костюмах на такие 
мероприятия. А я решил прийти в китайском костюме. Даже не знаю, почему 
решил именно китайский стиль выбрать. Я такой человек, что всегда люблю 
импровизировать. Не люблю однотипность. И вот подумал: куда еще, если не на 
закрытие сезона КХЛ, так приходить. Подумал, что это подходящее место и 
мероприятие для такого эксперимента. 
Почти два месяца прошло с момента завершения сезона для вас и "Спартака". 
Как оцените его теперь, уже на холодную голову? 
Скажу честно, когда вылетаешь из плей-офф - без разницы, во втором или 
третьем раунде, - стараешься не думать о хоккее. Потому что, само собой, ты в 
каких-то расстройствах. Знаю, многие ребята не смотрят хоккей. Я тоже не 
смотрю, если честно. Только счет смотрю, результаты. 
Не люблю смотреть саму игру. 
Даже финал Кубка Гагарина не смотрели? 
Нет. Я могу только посмотреть обзор - это максимум. А игру саму не очень. Если 
отвечать на ваш вопрос, как теперь смотрю на прошедший сезон... Конечно, 
хочется постоянно побеждать, выигрывать трофеи - это само собой. А так, я 
думаю, у нас в команде все проанализировали выступление "Спартака" в этом 
сезоне. Наверное, хотелось немного большего. И мы могли добиться большего. 
Не хватило чуть-чуть... Думаю, опыта не хватило в некоторых важных матчах. 
Или какого-то везения. Мы пока не поняли. Есть хоть какое-то утешение, что 
проиграли "Металлургу", будущему победителю плей-офф? 
Да нет. Нет такого. Даже если бы проиграли не победителю, все равно 
отношение к этому не изменилось бы. Наши ошибки и недоработки не становятся 
менее обидными оттого, что "Магнитка" вслед за победой в серии с нами 
выиграла и сам Кубок Гагарина. Надо проанализировать свои неудачи и 
двигаться дальше. 
Как человек, игравший против этой "Магнитки", можете объяснить секрет ее 
успеха? 
Разумеется, он в том, что это очень хорошая команда. Всегда бьется за первые 
места. Я это знаю, поскольку был там внутри еще недавно. И прекрасно 
понимаю, как в "Металлурге" относятся к каждому сезону. Неслучайно это уже 
третий Кубок Гагарина, если не ошибаюсь. 
Правда, в нынешней команде никого не было из тех, кто выигрывал трофей в 
2014 и 2016 годах. 
Ну это неважно. Неважно, кто там играет. Главное - правильная подготовка, 
заряженность на победу. Тренер поставил им правильную игру, подобрал 



 

 

нужных игроков. Они играли в интересный атакующий хоккей. И, видимо, такой 
стиль игры им помог победить. 
Не жалеете, что ушли оттуда год назад? Вам же вроде предлагали остаться. 
Там вообще другая информация. 
Никто ее не знает и не узнает. Нет, не жалею, что ушел. 
Можно ждать от вашего звена с Иваном Морозовым и Павлом Порядиным такой 
же результативности в следующем сезоне? 
Будем стараться. Тем более я думаю, мы останемся в этом же сочетании. Знаю, 
что у Паши еще два года контракта. И Ваня переподписался. И у меня еще год 
контракта. Поэтому, думаю, нас не разобьют. Мы будем играть вместе и 
постараемся выступить еще лучше. Можно сказать, что декабрьская травма 
Морозова подорвала потенциал вашего звена? 
Да, конечно. Не хватало нам его. 
И я немножко сдал в плане набора очков, и Павел тоже. Разумеется, не хватает 
центрального нападающего, который делает такую большую работу, как Иван. 
Те ребята, которые его подменяли, старались, но все-таки тяжело по ходу сезона 
так сыграться, как у нас с самого начала получилось с Морозовым. 
В плей-офф тяжело было в связи с тем, что он там играл после немалого про 
стоя? 
Я бы не сказал. Считаю, что в плейофф мы сыграли неплохо. В том числе и наша 
тройка. Да, могли сделать еще больше, больше забить шайб в каких-то важных 
матчах. Но это командная работа. На нас настраиваются все соперники очень 
серьезно - как на "Спартак" в целом, так и на наше звено отдельно. 
За счет чего Алексей Жамнов и работающий в "Спартаке" с нападающими 
Алексей Ковалев сумели так раскрыть ваше звено, что вы играли будто не 
первый сезон вместе, а уже несколько лет? 
Правильный подход, доверие тренерского штаба. Думаю, вот в чем успех. 
Каждый знает свое дело. 
Как оцените три с небольшим месяца совместной игры с Ильей Ковальчуком? 
Круто поиграть с такой легендой. 
Когда в следующий раз будем в плейофф, думаю, что вспомним его слова, 
которые он говорил в трудные минуты. Не буду их озвучивать, но он говорил 
важные вещи, которые помогли многим серьезно готовиться к играм и больше 
верить в себя. Было классно с ним поиграть. 
Как думаете, он еще будет в следующем сезоне играть за "Спартак"? 
Хотелось бы... А так не знаю. 
Еще год назад вы играли в "Металлурге" под руководством Ильи Воробьева, 
который недавно вернулся в КХЛ, возглавив ЦСКА. Чего ждете от 
противостояния с ним с учетом принципиальности отношений ваших нынешних 
клубов? 
Ждем хорошей игры. А после я с ним поговорю (улыбается). 
Не будете припоминать ему резонансный эпизод, когда у вас не шла игра и он 
вас бил кулаком по шлему? 
Нет-нет. Я уже забыл об этом. К тому же мне это, видимо, на пользу пошло - я 
неплохо играю (смеется). 

https://iz.ru/1699186/aleksei-fomin/kruto-poigrat-s-takoi-legendoi-kak-kovalchuk 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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Трансферы клубов 
 

"Спартак" близок к трансферу словацкого хоккеиста Ружички, с которым 
расторгли контракт в НХЛ из-за скандального видео - СМИ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024) 
"Спартак" близок к трансферу словацкого хоккеиста Ружички, с которым 
расторгли контракт в НХЛ из-за скандального видео - СМИ  
Словацкий нападающий Адам Ружичка близок к подписанию контракта с 
московским "Спартаком", сообщает Metaratings.ru. 
По информации источника, с хоккеистом будет заключено однолетнее 
соглашение. 
В феврале клуб НХЛ "Аризона" расторг контракт с 25-летним Ружичкой из-за 
скандального видеоролика с белым порошком и банковской картой, который 
затем был удален из сети. 
В НХЛ Ружичка выступал за "Калгари" и "Аризону". Всего в НХЛ он провел 117 
матчей, в которых забросил 14 шайб и отдал 26 результативных передач. 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2059712_Spartak_blizok_k_transferu_slov
ackogo_khokkeista_Ruzhichki_s_kotorym_rastorgli_kontrakt_v_NKhL_izza_skandal
nogo_video__SMI 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" обменял нападающего Талалуева в "Амур" на защитника 
Мартынова (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
"Амур" и "Спартак" совершили обмен хоккеистами, сообщает пресс-служба 
хабаровского клуба. "Амур" получил права на нападающего Илью Талалуева а 
"Спартак" получил защитника Егора Мартынова и денежную компенсацию. С 
дальневосточным клубом Талалуевым в ближайшее время будет подписан 
трехлетний контракт. 
19-летний защитник Мартынов пополнил состав "Амура" перед началом сезона-
2022/2023, был альтернативным капитаном "Амурских Тигров", за которых в МХЛ 
провел 127 матчей и набрал 29 (3+26) очков. 
В минувшем сезоне в составе "Спартака" 26-летний Талалуев набрал 10 (3+7) 
очков, а остаток сезона провел в фарм-клубе - "Химике", где в общей сложности 
в 17 матчах набрал 16 (4+12) очков. Всего в КХЛ Талалуев провел 238 матчей, в 
которых набрал 74 (37+37) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5558296-amur-obmenyal-zaschitnika-
martynova-v-spartak-v-obmen-na-forvarda-tatalueva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" объявила о переходе Овчинникова. Прошлый сезон он провел в 
АХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Нападающий Дмитрий Овчинников вернулся в КХЛ. 21-летний форвард стал 
игроком "Сибири". Об этом сообщает пресс-служба российского клуба.  
В прошлом сезоне Дмитрий выступал за фарм-клуб "Торонто Мэйпл Ливз" - 
"Торонто Марлис" из АХЛ. В 21 матче нападающий забросил 7 шайб и оформил 
3 голевые передачи.  
Овчинников дебютировал в КХЛ в сезоне 2019/2020, сыграв за "Сибирь" 2 матча.  

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2059712_Spartak_blizok_k_transferu_slovackogo_khokkeista_Ruzhichki_s_kotorym_rastorgli_kontrakt_v_NKhL_izza_skandalnogo_video__SMI
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2059712_Spartak_blizok_k_transferu_slovackogo_khokkeista_Ruzhichki_s_kotorym_rastorgli_kontrakt_v_NKhL_izza_skandalnogo_video__SMI
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI2059712_Spartak_blizok_k_transferu_slovackogo_khokkeista_Ruzhichki_s_kotorym_rastorgli_kontrakt_v_NKhL_izza_skandalnogo_video__SMI
https://www.championat.com/hockey/news-5558296-amur-obmenyal-zaschitnika-martynova-v-spartak-v-obmen-na-forvarda-tatalueva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5558296-amur-obmenyal-zaschitnika-martynova-v-spartak-v-obmen-na-forvarda-tatalueva.html
https://allhockey.ru/news/show/518399-Spartak_i_Amur_proizveli_obmen


 

 

В КХЛ Дмитрий выступал только за нашу команду - на его счету 106 игр, 6 
заброшенных шайб и 11 передач.  

https://sport24.ru/hockey/news-648994-sibir-obyavila-o-perekhode-ovchinnikova-
proshlyy-sezon-on-provel-v-akhl 

Похожие сообщения (19): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 мая 2024 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 20 мая 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 20 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Atas.info, Новосибирск, 20 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Швец-Роговой подписал двухлетний контракт с московским 
"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Хоккеист Швец-Роговой подписал двухлетний контракт с московским "Динамо"  
Нападающий Артем Швец-Роговой перешел в московское "Динамо", сообщается 
на сайте хоккейного клуба. 
Соглашение с 29-летним форвардом рассчитано до конца сезона-2025/26. 
В прошлом сезоне Швец-Роговой выступал за петербургский СКА, но из-за 
травмы провел пять матчей в регулярном чемпионате КХЛ и отдал 
результативную передачу. Всего в КХЛ нападающий набрал 92 очка (32+60) в 
301 встрече. 
 - Последние два сезона Швец-Роговой восстанавливался от тяжелой травмы и 
неудачных операций. Перед заключением контракта он прошел несколько 
углубленных обследований, ряд непростых тестов, которые показали, что 
проблемы позади. В любом случае игрок понимает, что после такого периода 
нужно прикладывать максимум усилий, чтобы вернуться на прежний уровень. 
Желаем Артему удачи, - заявил спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин. 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059710_Hokkeist_ShvecRogovoj_podpis
al_dvuhletnij_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2024 

https://sport24.ru/hockey/news-648994-sibir-obyavila-o-perekhode-ovchinnikova-proshlyy-sezon-on-provel-v-akhl
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https://metaratings.ru/news/napadayushii-sibiri-ovchinnikov-zarabotaet-okolo-17-mln-rublei-v-sezone-2024-25-364979/
https://shaiba.kz/news/771584
https://sib.fm/news/2024/05/20/v-novosibirskuyu-sibir-vernulsya-forvard-dmitrij-ovchinnikov
https://nsk.aif.ru/society/v-hk-sibir-vernulsya-21-letniy-forvard-dmitriy-ovchinnikov
https://www.kp.ru/sports/hokkej/kontrakt-na-odin-god-napadayushhij-dmitrij-ovchinnikov-vernulsya-v-sibir-iz-farm-kluba-toronto-mejpl-lifs/
https://www.khl.ru/news/2024/05/20/531979.html
https://allhockey.ru/news/show/518395-HK_Sibir_obyavil_o_podpisanii_kontrakta_s_Ovchinnikovym
https://atas.info/news/2024-05-20/napadayuschiy-dmitriy-ovchinnikov-vernulsya-v-novosibirskiy-hokkeynyy-klub-sibir-5086753
https://metaratings.ru/news/khk-sibir-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-napadayushim-ovchinnikovym-364831/
https://www.sports.ru/hockey/1116082746-ovchinnikov-o-vozvrashhenii-v-sibir-kajfovye-oshhushheniya-soskuchilsy.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059699_Hokkeist_Ovchinnikov_vernulsa_v_Sibir_iz_farmkluba_Toronto
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/20/forvard-sistemy-toronto-mejpl-livz-pereshel-v-sibir/
https://www.championat.com/hockey/news-5558220-sibir-podpisala-kontrakt-s-21-letnim-napadayuschim-dmitriem-ovchinnikovym.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059710_Hokkeist_ShvecRogovoj_podpisal_dvuhletnij_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2059710_Hokkeist_ShvecRogovoj_podpisal_dvuhletnij_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://allhockey.ru/news/show/518396-Shvec_Rogovoj_podpisal_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://sport.tatar-inform.ru/news/xokkeist-artem-svec-rogovoi-vstupit-v-moskovskii-dinamo-po-odnostoronnemu-kontraktu-5890531
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193745-shvec-rogovoy-stal-igrokom-moskovskogo-dinamo
https://www.kp.ru/sports/hokkej/soglashenie-na-dva-sezona-napadayushhij-artem-shvecz-rogovoj-pereshel-iz-ska-v-dinamo/
https://shaiba.kz/news/771583
https://www.championat.com/hockey/news-5558424-napadayuschij-shvec-rogovoj-podpisal-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html
https://metaratings.ru/news/shvec-rogovoi-po-kontraktu-s-dinamo-v-sleduyushem-sezone-zarabotaet-17-mln-rublei-364846/
https://allhockey.ru/news/show/518396-Shvec_Rogovoj_podpisal_kontrakt_s_moskovskim_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1116082870-sportdirektor-dinamo-o-vosstanovlenii-shvecza-rogovogo-posle-travmy-on.html


 

 

• Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Когда меня поставили с Демидовым и Лазутиным в одну тройку - забили 
в первой же смене". Владислав Романов - о двух чемпионствах, Мегионе и 
финале против "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 
мая 2024) 
Двукратный чемпион МХЛ и MVP плей-офф готовится к новому этапу карьеры.  
Владислав Романов родился и встал на коньки в городе Ханты-Мансийского 
автономного округа Мегион. Отправившись с командой "Юность" на матчи против 
"СКА-Варягов" в 2017 году, нападающий остался в армейской системе. Романов 
дебютировал в МХЛ в сезоне 2020/2021, отыграв в 17-летнем возрасте 44 матча 
за "Варягов". В следующем сезоне Владислав заслужил место в составе "СКА-
1946" и вместе с командой взял первый в истории клуба Кубок Харламова. 
Чемпионат 2022/2023 стал для форварда (уже железного игрока "сорок шестых") 
бронзовым, но в апреле 2024 Романов снова поднял над головой главный 
трофей МХЛ. Владислав набрал в "золотом" плей-офф 26 (9+17) очков в 18 
матчах и был признан самым ценным игроком кубкового розыгрыша. За четыре 
сезона в МХЛ армейский нападающий суммарно заработал 171 балл в 230 играх.  
В интервью официальному сайту МХЛ Владислав Романов рассказал о своей 
молодежной карьере, "золотом" плей-офф, драке со "Спартаком" и вызове в 
сборную России.  
"Ребята говорили, что Кубок Харламова самый тяжелый в трех лигах" 
- Кубок Харламова тяжелый?  
 - Да, но нам было не важно. Ребята говорили, что он самый тяжелый в трех 
лигах. (Кубок Харламова весит 23,5 килограмма, главные трофеи КХЛ и ВХЛ по 
19 кг - прим).  
- После пятой игры в Ярославле чувствовалась физическая усталость?  
 - Когда парни выскочили на лед после финальной сирены - всем было все равно. 
У нас появились дополнительные силы, и мы просто радовались. Уже в 
раздевалке было видно, что за этот длинный сезон и непростой плей-офф все 
измотались. На первых парах она не чувствовалась, но потом дала о себе знать.  
- Вы подняли Кубок вместе с Иваном Демидовым, почему решили так сделать?  
 - Мы с ним не только играем в одной тройке, но еще и очень крепко дружим. Ваня 
не смог бы сам поднять Кубок, потому что ему нужно было опираться на костыли, 
я решил ему помочь.  
- Как отреагировали на травму Демидова в третьем матче финала?  
 - Я играл с ним с января, у нас на льду все очень хорошо получалось. В плей-
офф мы смотрелись особенно хорошо и выполняли большой объем работы. 
Когда в перерыве после первого периода узнали, что он не сможет продолжить 
игру, то очень сильно расстроились. Однако нашей главной задачей оставалось 
выиграть, в том числе ради Вани, чтобы он поднял Кубок Харламова. Считаю его 
очень талантливым парнем, лидером, который многое сделал для команды.  
- Демидова получилось заменить в вашей тройке?  
 - Никита Сураев не выпадал и хорошо проявил себя в нашей тройке, но с Ваней 
был пик нашей игры. Все люди разные.  

https://sport24.ru/hockey/news-649011-shvets-rogovoy-stal-igrokom-moskovskogo-dinamo
https://rsport.ria.ru/20240520/shvets-rogovoy-1947178499.html


 

 

- До пятого матча финальной серии не представляли, как здорово будет поднять 
Кубок Харламова на домашнем льду? Соберись в "Ледовом" аншлаг, и это был 
бы рекорд посещаемости игр МХЛ.  
 - Конечно, было бы очень приятно выиграть Кубок в "Ледовом". Все в команде 
видели, что в плей-офф на матчи "СКА-1946" приходило очень много зрителей. 
Однако мы не думали о шестом матче. Ехали в Ярославль только за победой. 
Шли за Кубком Харламова от игры к игре, поэтому не загадывали наперед.  
- Какими вам запомнились последние секунды чемпионского матча?  
 - Во время финальной сирены я находился на льду, но до нее все мое внимание 
было сконцентрировано на соперниках и шайбе, поэтому не смотрел на табло и 
не знал, сколько еще осталось секунд. Только когда Ваня Выдренков скинул 
краги, я все осознал и тоже побежал праздновать.  
- Кому первому позвонили или написали?  
 - Сначала помахал своей девушке, которая присутствовала на игре. Получив 
телефон, первым делом позвонил маме с папой, они были очень рады победе. 
Еще набрал своего первого тренера Голубцова Сергея Павловича, сказал ему 
слова благодарности. Он - второй человек после родителей, который вводил 
меня в хоккей: ставил на коньки и давал разные упражнения. Сергей Павлович 
вывез нас, игроков "Мегиона", из маленького города, и дал шанс проявить себя в 
Петербурге.  
- Шампанское из Кубка Харламова самое вкусное?  
 - Думаю, да. Нам тогда было не важно, что это за шампанское. Главное - оно 
было в Кубке.  
- Кто летел в самолете с Кубком?  
 - Точно не помню. Я летел с ребятами сзади, и его к нам только пару раз 
приносили. Могу сказать только, что больше всего времени с Кубком Харламова 
проводил Семен Синяткин.  
- С какими эмоциями вышли к болельщикам в Пулково?  
 - Было безумно приятно! Не на каждую команду МХЛ ходит столько 
болельщиков, сколько приехало поддержать нас той ночью. Люди поздравляли 
и кричали слова поддержки, очень благодарны им за это!  
"Не побоюсь назвать Демидова гением в хоккее"  
- Что, помимо взаимопонимания с партнерами, помогло вам индивидуально 
прокачаться в сезоне 2023/2024?  
 - Я нацеливался только на лучшее и никогда не сдавался. Старался больше 
работать и держать себя на позитиве, чем и заслужил свое место в тройке с 
такими партнерами.  
- Хоккеисту сложно абстрагироваться от важности личной статистики и играть 
только на команду? Все-таки на взрослый уровень чаще поднимают именно 
самых результативных молодых игроков.  
 - Нет. Когда команда становится чемпионом - на всех обращают внимание. У нас 
парни отдавались ради общего результата. Уверен, в плей-офф ни у кого в "СКА-
1946" не было мыслей об индивидуальной статистике. Мы с пацанами просто 
поставили перед собой цель и постепенно к ней шли.  
- В чем "СКА-1946" был лучше своей прошлогодней версии? В 2023 году вы 
вылетели в полуфинале 1-3 от "Омских Ястребов".  
 - В прошлом году у нас тоже была очень сильная команда, но у "Омских 
Ястребов" было много ребят, которые в сезоне 2023/2024 уже играли в КХЛ. Если 
сравнивать полуфиналы, то в этом году мы чаще реализовывали свои моменты. 
Когда мы проиграли омичам, их вратарь Станислав Бережной делал какие-то 
нереальные вещи в воротах, оставляя свою команду в игре. В серии с "Белыми 
Медведями" было видно, что "СКА-1946" играет в активный хоккей и часто 



 

 

действует с шайбой. У нас сохранился стиль, мы также играли первым номером, 
но подтянули реализацию по сравнению с плей-офф-2023.  
- В сезоне 2022/2023 Иван Демидов играл в тройке со своим старшим братом и 
Даниилом Лазутиным. Волновались, что у вас может не получиться заменить 
Семена в этом звене?  
 - Нет, у нас сразу пошла игра. Когда нас поставили вместе прямо во время 
матча, наша тройка забила гол в первой же смене. Мы просто чувствовали друг 
друга. Я знал, куда открыться и где искать Ваню на льду, у Дани "Золотые руки 
России" Лазутина была чуть другая роль - он нас подстраховывал. Мы понимали, 
кто где окажется в следующем моменте.  
- Если Лазутин - "Золотые руки России", то как вы называете Демидова?  
 - "Бриллиант".  
- Рассчитывали стать MVP плей-офф? По очкам Демидов находился выше.  
 - Нет, я удивился тому, что меня выбрали самым ценным игроком. Особо не 
следил за очками, но знал, что у Вани больше. Думал, что ему и отдадут награду. 
Считаю, что он абсолютно заслуженно получил звание MVP всего сезона. Не 
побоюсь назвать Демидова гением в хоккее. На взрослом уровне он будет 
смотреться так же хорошо, а может даже и лучше.  
- Вы тоже были номинированы на звание MVP сезона. Хотели, чтобы эта награда 
ушла Демидову?  
 - Да, я действительно хотел, чтобы выиграл Ваня, и был за него счастлив. Он 
выполнял огромную работу, набрал за 30 матчей регулярки 60 очков. Демидов 
полностью заслужил эту награду.  
- В регулярных чемпионатах вы забивали и отдавали примерно поровну, но в 
плей-офф стало больше передач, почему?  
 - В первых двух раундах у меня лучше получалось забивать, а потом отдавать. 
Мне не важно, забросил я или отдал - вклад в успех команды все равно 
одинаковый. Иногда хороший пас даже лучше, чем гол.  
- Можете выделить переломный моменты каждой серии плей-офф?  
 - Я не знаю, что произошло с нами в серии с петербургским "Динамо". Мы 
выглядели намного сильнее соперника, но на выезде что-то не получалось, 
шайба просто не шла в ворота. Ключевой момент был в четвертом матче, когда 
мы практически отыгрались с 0:4, забив три гола подряд. Этот запал перенесся 
на решающую игру, которую мы выиграли со счетом 5:0.  
Переломный момент четвертьфинала против "Спартака" - это третий матч в 
"Лужниках". Забери его соперник, и никто не знает, как бы дальше пошла игра. 
Мы проигрывали 1:4 за 16 минут до конца третьего периода, но Семен Синяткин 
сравнял счет в концовке, а в овертайме Ваня Демидов оформил хет-трик. Мы 
тогда испытали такие эмоции...  
В полуфинале с "Белыми Медведями" ключевым моментом стала победа в 
четвертом матче. После той тяжелейшей игры в гостях мы понимали, что нас 
ждет преимущество своей площадки, и матч в Петербурге останется за нами. 
Всегда приятно играть на домашнем льду при поддержке своих трибун.  
Переломный момент финала случился во втором матче, когда "СКА-1946" 
проигрывал 0:2, и все шло ко второй победе "Локо" в серии, однако мы не 
сдавались и продолжали давить. Соперник чуть ушел в оборону, а Даня Лазутин 
забил три гола и выиграл для нас тот матч. После этой победы мы уже 
чувствовали, что поднимем Кубок над головой.  
- Как смена главного тренера по ходу первого раунда плей-офф повлияла на 
команду?  
 - Изменилась атмосфера, но наш хоккей остался тем же. Мы чувствовали опыт 
Германа Михайловича - человек играл в НХЛ и тренировал клубы КХЛ. В каких-



 

 

то нервных ситуациях, как в матче со "Спартаком", когда мы уступали 1:4, на 
скамейке не было никакой паники. Нам просто говорили продолжать играть в 
свой хоккей, кого-то персонально просили чаще бросать. Это спокойствие 
придавало нам уверенности.  
- Когда вы уступали "Спартаку" 1:4, Герман Титов в перерыве между периодов 
вспомнил историю из своего заокеанского опыта, когда его команда отыгралась 
с 1:5. Такие примеры из личного опыта действительно вдохновляют команды?  
 - Конечно! Сразу появляются мысли: "Если в НХЛ команды отыгрывались с 1:5, 
то почему мы не сможем выйти и забрать игру?" Герман Михайлович 
рассказывал нам много историй из его карьеры: какие он терпел неудачи и 
одерживал победы.  
- Массовая драка во втором матче со "Спартаком" тоже послужила элементом 
сплочения вашей команды?  
 - Безусловно, такие моменты сплачивают команду. Драки в принципе заводят 
лавку, а тем более, когда заступаются за партнера. Тогда соперник 
целенаправленно хотел с нами подраться. Помню, как я увидел, что начинают 
трогать Ваню Демидова. Хотел подъехать и разнять, но на меня тоже налетели. 
После матча все пацаны в раздевалке нас поддержали.  
- Вы лично видели в хоккее что-то более неожиданное, чем дерущийся Иван 
Демидов?  
 - А я сначала этого и не видел, потому что сам дрался в тот момент. Думаю, если 
акцентированно выводить человека из себя и бить ему по лицу, то отпор дадут 
даже такие великие игроки, как Никита Кучеров, Коннор Макдэвид или Артемий 
Панарин. На видео прекрасно видно, что Демидов уезжал от соперника и не 
хотел драться, потому что ему это было не за чем. Игрок "Спартака" от него не 
отходил и продолжал провоцировать, поэтому Ваня тоже сбросил краги.  
- В недавнем интервью Демидов признался, что не против трэш-тока во время 
матчей плей-офф. Вы сами этим не увлекаетесь?  
 - В отличие от ребят, я не люблю заниматься трэш-током. На меня никак не 
действуют слова соперников. Пускай говорят, что хотят. Некоторые вещи, 
наоборот, заводят. Например, фраза Ябелова: "Нужно бросать так, чтобы у 
Демидова отлетали руки". После таких слов ты еще больше хочешь обыграть 
соперника. Так что иногда трэш-ток даже идет на пользу.  
- После побед над "Спартаком" и "Белыми Медведями" мандражировали перед 
финалом с "Локо"?  
 - Не буду врать - в день первого матча против "Локо" мандраж действительно 
присутствовал. Однако на сам матч я выходил уже настроенный и заряженный 
только на победу. Мандраж обычно уходит после первой смены - нужно просто 
пробежаться, бросить по воротам или сделать силовой прием. У меня так было 
во время дебютных игр в МХЛ и ВХЛ.  
- На пресс-конференции после четвертого матча с "Локо" Павел Мойсевич 
пообещал проставиться за "сухарь" после победы в Кубке Харламова. Он 
выполнил обещание?  
 - Я уехал в сборную практически на следующий день после чемпионского матча, 
поэтому не знаю (улыбается). Думаю, Паша уже проставился. Вернувшись в 
Петербург, мы возьмем у него по кусочку пиццы.  
"Думали, что в полуфинале снова встретимся с "Омскими Ястребами", хотели 
взять реванш" 
- Какое чемпионство было для вас лично эмоциональнее?  
 - Я рассуждал на эту тему. Думаю, больше эмоций было во время первого Кубка 
Харламова. В том плей-офф я был 13-м нападающим, но тогда же мне удалось 
впервые испытать чемпионские эмоции, и потом просто очень хотелось их 



 

 

повторить. От второго Кубка тоже остались обалденные впечатления, но я 
больше радовался первому.  
- А в каком году круче отмечали - в 2022-м или 2024-м?  
 - Думаю, что в 2022-м. Тогда мы выиграли дома, поэтому все сразу собрались и 
поехали отмечать.  
- После первого чемпионства повышается мотивация повторить этот успех?  
 - Став чемпионом, ты уже чувствуешь себя увереннее. Очень ценна сама игра в 
плей-офф, так как там совсем другой хоккей, нежели в регулярном чемпионате. 
Любая команда в кубковом розыгрыше будет биться на максимум.  
- Вы успевали следить за другими парами во время плей-офф МХЛ?  
 - Смотрел только одну серию - "Белых Медведей" с "Омскими Ястребами". 
Омичи огорчили нас в прошлом году. Когда они повели 2-0, мы думали, что в 
полуфинале снова встретимся с ними. Все парни хотели взять реванш. Когда 
"Медведи" отыгрались на выезде и забрали третий матч дома, стало понятно, 
что нас ждет серия против очень сильного соперника. Камбэк челябинцев 
доказал, что в плей-офф каждая команда борется до конца, независимо от счета.  
- "СКА-1946" образца 2022 и 2024 годов - это две принципиально разные 
команды?  
 - У нас осталась та же тактика, но в плей-офф 2022 года за "СКА-1946" играло 
очень много парней из ВХЛ и КХЛ. В 2023 году у нас тоже было достаточно 
талантливых ребят, мы этим составом шли практически весь сезон, из высших 
лиг прибавилась только пара ребят.  
- Завершаете свою молодежную карьеру со спокойной душой?  
 - Конечно! Я всем говорил, что хочу уйти из МХЛ с победы. Все выпускающиеся 
парни 2003-2004 годов тоже держали в голове эту мысль.  
- Что, помимо двух Кубков Харламова, вам дала МХЛ?  
 - В МХЛ идет подготовка игроков ко взрослому хоккею. В плей-офф вы начинаете 
играть, как команды ВХЛ и КХЛ. Молодежка позволяет ребятам переходить с 
детского хоккея на высокий профессиональный уровень.  
- Учитывая все ваши регалии, вы уверены в своем хоккейном будущем хотя бы 
на ближайший сезон?  
 - Да, я уверен в себе. Нужно работать, верить в себя и сохранять позитивный 
настрой, тогда все получится. Считаю, что не буду выпадать на взрослом уровне.  
- В сезоне 2022/2023 вы сыграли два матча в ВХЛ и забили один гол, но затем ни 
разу не привлекались в "СКА-Неву", почему?  
 - В сезоне 2023/2024 были возможности подключать меня в ВХЛ, но наша тройка 
очень хорошо себя проявляла в "СКА-1946", и нам нужно было сыгрываться под 
плей-офф. Мы понимали, что нам нужно будет вести команду за собой. Перед 
нами стояли только самые высокие цели. Думаю, именно поэтому нас оставляли 
в МХЛ, где у нашей тройки было очень много игрового времени.  
- Сложно привыкнуть к тому, что партнеры по "СКА-1946" становятся вашими 
конкурентами за место в "СКА-Неве"?  
 - Нет. Конкуренция всегда должна быть. Она мотивирует тебя становиться 
лучше. Кто лучше, тот и будет играть.  
"Все три года мы были единым коллективом" 
- Как вы узнали о своем вызове в сборную России на майское турне?  
 - После победы в финальном матче Кубка Харламова ко мне подошли и 
спросили: "Хочешь в сборную?" Конечно, я ответил согласием. В итоге мы 
поехали вместе с Арсением Коромысловым и Гришей Осиповым.\  
- Расстроены, что так и не сыграли?  
 - Я был рад самому вызову в сборную России. Там играли взрослые ребята, но 
я был готов воспользоваться своим шансом.  



 

 

- Расценивали вызов в сборную как большой шаг к первой команде?  
 - Конечно. Было приятно находиться здесь с парнями из КХЛ, это очень большой 
опыт. Все помогали и подсказывали нам, молодым.  
- Считаете свой хват преимуществом на пути в КХЛ? В СКА дефицит праворуких 
нападающих.  
 - Мне кажется, что хоккей уже перешел на другой уровень, и сейчас хват не 
имеет большого значения. Каждый нападающий должен уметь сыграть на 
фланге, в центре и в обороне. В современном хоккее больше ценится 
трудоспособность.  
- Как состоялся ваш переход в СКА в 2017 году?  
 - Вместе с "Юностью" Мегион я приехал играть против "СКА-Варягов". После тех 
матчей несколько человек из нашей команды остались там и отыграли в 
"Варягах" пару сезонов. Выпускаясь из спортивной школы, нам предложили 
попробовать себя в системе СКА.  
- В чем вы видите преимущества наличия в МХЛ двух команд одной системы?  
 - В два раза больше ребят попадает на новый уровень. В "СКА-Юниор" молодым 
парням дают большое игровое время, и если кто-то выделяется, ему дают шанс 
попробовать себя в "СКА-1946", где выступают игроки постарше. Если, наоборот, 
у тебя что-то не получается в "сорок шестых", то в "СКА-Юниор" тебе дадут много 
игрового времени.  
- "СКА-1946" - сильнейшая команда МХЛ последних трех лет. Что помогает 
сохранять такую высокую планку?  
 - Все три года мы были единым коллективом. В "СКА-1946" выступают очень 
мастеровитые ребята, которые хотят побеждать и готовы постоять друг за друга. 
В свои первые сезоны я смотрел за Максом Кровяковым и другими ребятами, 
которые сейчас играют на взрослом уровне. После их выпуска понимал, что мне 
нужно становиться лидером и показывать пример ребятам помоложе, чтобы в 
будущем уже они повели за собой команду.  
"На пороге музыкальной школы услышал звук инструментов, развернулся и 
вышел" 
- Вам ведь изначально не понравился хоккей?  
 - Да. Я ходил с братом покататься, как-то раз споткнулся, упал и ударился 
головой. После этого сказал родителям, что не хочу заниматься хоккеем. Но 
через неделю, когда дома было нечего делать, снова попросил пойти покататься 
(улыбается). Мне понравилось, и я решил заниматься хоккеем.  
- На какой стадии закончилась карьера вашего брата?  
 - Он завершил еще до выпуска из СДЮШОР.  
- Ваш отец в молодости занимался футболом. В детстве у вас была возможность 
выбрать этот вид спорта?  
 - Конечно, у меня был свободный выбор заниматься тем, что мне нравится. Меня 
отводили и в музыкальную школу, но мне там сразу не понравилось. На 
порогемузыкальной школы услышал звук инструментов, развернулся и вышел 
обратно. В Мегионе особо не была развита секция футбола, тем более я и так 
играл в него во дворе, поэтому решил попробовать себя в хоккее.  
- Что из себя представляет команда "Юность"?  
 - Когда у нас был тренер Голубцов Сергей Павлович, он пытался нас развивать, 
вывозил на разные турниры и соревнования. На нем все и держалось. Сейчас в 
Мегионе практически нет хоккея, в него играют в основном только для здоровья.  
- Вы отвезли свой первый Кубок Харламова в Мегион?  
 - Нет, потому что нам предоставляют его только на день, очень тяжело успеть 
слетать туда-обратно в Мегион за сутки. Я провел время с Кубком в Петербурге.  
- Второй Кубок Харламова тоже оставите в Санкт-Петербурге?  



 

 

 - Да. Проведу этот день вместе с моей девушкой и близкими. Может, поедем 
куда-нибудь посидеть с Ваней Демидовым и Даней Лазутиным.  
- Планируете заполнить чашу Кубка необычной едой или напитком?  
 - (улыбается) Не знаю, посмотрим.  
- Ваши родители в детстве строго относились к успеваемости в школе?  
 - Конечно, родители переживали за мою успеваемость. Когда уехал в Питер, они 
уже прекрасно понимали, что с учебой не все получится. В Мегионе я мог не 
пойти на тренировку из-за плохих оценок.  
- Где сейчас учитесь?  
 - В Смоленском государственном университете спорта.  
- Вы ведь хотели в Лесгафта.  
 - Для поступления в него мне чуть не хватило баллов ЕГЭ, поэтому выбрал 
Смоленск.  
- Мегион расположен в Ханты-Мансийском автономном округе, в детстве вами не 
интересовалась "Югра"?  
 - В 2014 году я приезжал туда на просмотр, но не прошел его. Правда мне не 
объяснили, почему я не подхожу.  
- Как любите проводить свободное от хоккея время?  
 - В моей жизни присутствуют компьютерные игры (улыбается). Люблю гулять, 
смотреть фильмы или футбол.  
- С кем в команде чаще всего играете?  
 - Гриша Осипов и Ваня Ремезовский очень сильны в Counter Strike. Еще любим 
играть в "Доту" с Матвеем Коротким.  
- Вы упомянули футбол, поддерживаете "Барселону"?  
 - Да, я очень активно за нее болел во времена выступления Лионеля Месси. 
Именно он с детства был моим единственным кумиром-спортсменом, так как я 
сам чаще смотрел футбол. Не особо следил за хоккеистами.  
- Иван Демидов болельщик "Реала", что происходит между вами в дни "Эль-
Класико"?  
 - Сейчас "Реал" объективно выглядит намного сильнее, так что у нас с Ваней нет 
никаких споров. Однако в команде есть другие ребята, которые подкалывают 
друг друга по футболу.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Леонардо Ди Каприо - мне очень нравится этот актер. Спросил бы, как у него 
получается так хорошо вживаться в роль. Я бы также очень хотел встретиться с 
Месси, но и так понятно, что он с другой планеты.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051472/ 

К заголовкам сообщений 

Куляш возглавит "Капитан" в МХЛ (Алексей Шевченко) (Sports.ru, Москва, 
20 мая 2024) 
Денис Куляш станет главным тренером "Капитана".  
Об этом сообщает журналист Алексей Шевченко. 
"Денис Куляш будет главным тренером "Капитана" из Ступино. Это клуб МХЛ", - 
написал Шевченко. 
Куляш работает в тренерском штабе клуба Olimpbet МХЛ с 2023 года.  

https://www.sports.ru/hockey/1116083016-kulyash-vozglavit-kapitan-v-mxl-aleksej-
shevchenko.html 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051472/
https://www.sports.ru/hockey/1116083016-kulyash-vozglavit-kapitan-v-mxl-aleksej-shevchenko.html
https://www.sports.ru/hockey/1116083016-kulyash-vozglavit-kapitan-v-mxl-aleksej-shevchenko.html
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Форвард уфимской "Агидели" Ксения Тюрина остается в команде на три 
года (ИА Башинформ, Уфа, 20 мая 2024) 
Форвард уфимской ЖХК "Агидель" Ксения Тюрина подписала с клубом 
трехгодичный контракт. 
В минувшем сезоне ЖХЛ хоккеистка провела 49 матчей и набрала 44 (20+24) 
очка. 
Ксения Тюрина выступает за "Агидель" с 2019 года. Она - победитель 
регулярного чемпионата ЖХЛ (2019/20, 2020/21, 2022/23, 2023/24), обладатель 
Кубка ЖХЛ (2020/21, 2022/23), серебряный призер ЖХЛ (2019/20), бронзовый 
призер ЖХЛ (2023/24). 
Ранее двухгодичный контракт с уфимской "Агиделью" подписала вратарь 
нижегородского "Торпедо" Валерия Тараканова и трехгодичный - защитник 
Александра Козырь, сообщало информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-05-20/forvard-ufimskoy-agideli-kseniya-
tyurina-ostayotsya-v-komande-na-tri-goda-3775389 

К заголовкам сообщений 

Защитник Марина Лазарева остается в "Белых Медведицах" до сезона 
2026/2027 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 мая 2024) 
19-летний защитник Марина Лазарева подписала новое трудовое соглашение с 
"Белыми Медведицами". Контракт с хоккеисткой рассчитан на три года (до сезона 
2026/2027).  
Лазарева выступает за "Белых Медведиц" с сезона 2021/2022, куда перешла из 
ярославских "Ледяных Крыльев". Также защитник выступала за СК "Горный" и 
"Динамо-Неву". В ЖХЛ Марина Лазарева сыграла 125 матчей и набрала 24 
(7+17) очков.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047746/ 

К заголовкам сообщений 

"Когда мне позвонили из Уфы с предложением вернуться, я опешила и 
подумала, что они сошли с ума". Надежда Морозова о возвращении в 
хоккей, смене фамилии и своем рехабе (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Надежда Морозова завершила карьеру в 2022-м году, но спустя сезон вернулась, 
чтобы вновь играть в хоккей. Сейчас она - лучший вратарь регулярного 
чемпионата ЖХЛ. В 16 матчах голкипер оформила четыре "сухаря" и выдала 
лучшую статистику по двум показателям.  
Надежда Морозова признана лучшим вратарем сезона 2023/2024, Мария 
Полозкова - лучшим новичком 
Церемония закрытия сезона 
В интервью пресс-службе ЖХЛ Надежда Морозова рассказала об итогах сезона, 
разводе и планах прыгнуть с тарзанки.  
"Очень удивилась, когда увидела, что у меня самый большой коэффициент 
надежности и лучший процент отраженных бросков"  
 - Как сложился для вас прошедший сезон?  
 - Я год не играла, поэтому для меня начало регулярного чемпионата сложилось 
непросто, все равно много пропустила. Не могу сказать, что было очень сложно, 
так как несмотря на отсутствие игровой практики, я все равно занималась в зале. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-05-20/forvard-ufimskoy-agideli-kseniya-tyurina-ostayotsya-v-komande-na-tri-goda-3775389
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-05-20/forvard-ufimskoy-agideli-kseniya-tyurina-ostayotsya-v-komande-na-tri-goda-3775389
https://whl.khl.ru/news/20043/1047746/


 

 

Безусловно, эти тренировки были не такими интенсивными, как сейчас, да и льда 
у меня не было, но я и вправду думала, что будет намного труднее. Благодаря 
поддержке одноклубниц и тренерского штаба, мне удалось спокойно вкатиться. 
Спасибо команде за это. По итогам сезона, конечно, хотелось бы видеть более 
лучший результат, чем получился. Значит, будем работать над ошибками: их 
нужно исправить и сыграть лучше.  
 - Что вам потребовалось, чтобы войти в игровой ритм?  
 - Матчи, потому что все равно, сколько бы ты не тренировался, игровая практика 
дает намного больше. Она придает уверенности и помогает войти в этот тонус. 
Чем больше я проводила времени на площадке в рамках официальных 
поединков, тем мне становилось полегче. По сути я дебютировала за "Агидель" 
еще на предсезонке, когда мы проводили товарищеские матчи. Но эти встречи 
все равно не то, что в чемпионате: там у тебя иное состояние. Поэтому на 
предсезонке я просто получила опыт, допускала и исправляла ошибки - 
нарабатывала все для дальнейшего сезона.  
 - Какую оценку поставите самой себе за сезон?  
 - Если честно, сложно оценивать саму себя. В прошедшем сезоне мне хотелось 
побольше сыграть, наверно, в таком случае поставила бы себе повыше оценку. 
В принципе, учитывая все проведенные матчи, могу оценить себя на "четыре". 
Что касается командного результата, то тут еще труднее. Думаю, если бы стали 
первыми, то заслужили бы "пятерку", а так мы третьи, поэтому тоже "четверку".  
 - Вы стали лучшим вратарем регулярки и, несмотря на то, что вы провели 
меньше всех матчей среди коллег в топе лидеров, по коэффициенту надежности 
и проценту отраженных бросков вам нет равных. Ожидали в начале сезона такой 
результат?  
 - Вообще не думала о таком исходе. Очень удивилась, когда увидела, что у меня 
самый большой коэффициент надежности и лучший процент отраженных 
бросков по итогам регулярного чемпионата. Я, конечно, обрадовалась, но это 
сподвигло меня еще больше работать, чтобы больше играть и просто стать 
лучше.  
"Я изначально ехала в "Агидель" помогать и не претендовала на роль основного 
голкипера"  
 - По ходу чемпионата вы сменили фамилию. Насколько перемены в жизни 
повлияли на ваш настрой и результативность на поле?  
 - Да, жизнь с бывшим мужем у нас не сложилась - всякое бывает. Если честно, 
после развода мне стало только легче. Я обрела уверенность в себе и начала 
показывать лучший результат. Так получилось, что момент расторжения брака 
совпал с днем матча, на который я была заявлена первым вратарем. Поэтому 
после раскатки дошла до ближайшего ЗАГСа, развелась и пошла на игру. Тогда, 
помню, меня переполняли эмоции - я понимала, что начинается новая жизнь. Это 
ощущение очень помогло мне не только одержать победу в той встрече, но и 
оформить "сухарь". Тот заряд остается во мне и по сей день.  
 - Какой матч по ходу сезона показался вам сложным и почему?  
 - Второй матч заключительной серии регулярки с "Динамо-Невой". Тогда на 
выезде первую встречу играла Анюта (Пругова), по стечению обстоятельств на 
две оставшиеся вышла я. На тот момент почти не выходила против команд из 
первой четверки, поэтому для меня те поединки выдались тяжелыми. Было 
много бросков. Несмотря на поражения, считаю, что я показала хорошую игру.  
 - В регулярке из-за увеличенного количества матчей выезды стали более 
длительными. Насколько было сложно так долго отсутствовать дома?  



 

 

 - Все изначально были морально готовы к тому, что в сезоне будет больше игр, 
Спартакиада и нам предстоит по месяцу отсутствовать дома. Поэтому, не 
сказать, что было как-то слишком тяжело.  
 - Несмотря на статистику и титул лучшего вратаря регулярки, тренерский штаб 
команды оставил вас в запасе на весь плей-офф. Какие были эмоции?  
 - Так получилось, что перед серией с СКСО я заболела, поэтому пропустила эти 
встречи и утратила тонус. Спокойно отнеслась к такому решению, да и тем более 
Аня - первый номер команды. Я изначально ехала в "Агидель" помогать и не 
претендовала на роль основного голкипера. Повторюсь, конечно, хотелось бы 
побольше практики, но у меня нет никакого негатива по отношению к Ане и 
тренерскому штабу. Поэтому, сколько дают, столько и буду играть. Мы друг другу 
помогаем, это совершенно нормально.  
 - Лидеры регулярки "Агидель" и "Торпедо" не дошли до финала Кубка ЖХЛ. 
Ожидали такого развития событий?  
 - Это хоккей, он непредсказуем, поэтому сложиться может все. Если посмотреть 
МХЛ, ВХЛ или КХЛ, где команда с 16-го места выбивает лидера чемпионата, в 
принципе ожидать можно все. Думаю, у нас сложилось также. Может, где-то кому-
то не повезло.  
 - Как думаете с чем связан такой непредсказуемый поворот?  
 - На "Торпедо", наверно, повлияли травмы, потому что выбывание игроков так 
или иначе дает о себе знать. Что касается "Агидели", то нам просто не везло, 
потому что чаще нас обыгрывали по буллитам. В этом сезоне серия 
послематчевых бросков у нас почему-то не идет. Я вообще считаю, что в плей-
офф они не нужны: исход важных поединков не может решаться способом 
"русской рулетки". Мне кажется, это нечестно.  
 - В борьбе за кубок встретились команды, за которые вы выступали ранее. Кому 
отдавали предпочтение?  
 - Честно, болела за "Бирюсу" и по ходу серии поддерживала как самих игроков, 
так и тренерский штаб. Команда из Красноярска мне как-то роднее и ближе, я 
там много времени провела и до сих пор поддерживаю теплые отношения со 
спортсменками оттуда. Жаль, что им где-то не фартануло. В любом случае, 
каждый из клубов молодец: "Динамо-Неву" с победой, а "Бирюсу" с первым 
серебром.  
"У меня была травма на травме, плюсом как раз выходила замуж и поняла, что 
самое время завершать карьеру"  
 - Вы двоюродная сестра президента КХЛ Алексея Морозова. Такое родство - это 
больше ответственность или желание доказать свою автономность от брата?  
 - Мы с Алексеем прекрасно общаемся, и я всегда могу обратиться к нему с 
какими-нибудь вопросами. Несмотря на это, всю жизнь пытаюсь доказать, что 
брат не играет роли в моей карьере. Я это я, а он это он.  
 - Вы начинали свой хоккейный путь в Москве. Как оказались в "Бирюсе"?  
 - Сначала играла в "Спартаке", потом за мальчиков в подмосковной команде 
"Снежные Барсы". Позже меня позвали в питерское "Динамо". В свой второй 
сезон получила травму спины, восстанавливалась и тогда меня обменяли в 
"Комету" из Одинцово. Спустя полгода, команду закрыли, а передо мной встал 
выбор: "Бирюса" или "Торнадо". Выбрала первый вариант и не пожалела.  
 - Почему после пяти сезонов в Красноярске решили перейти в "Динамо-Неву"?  
 - За это время в "Бирюсе" я немного подустала от одного и того же. Несмотря на 
это, там я научилась многому, например, терпеливости и стрессоустойчивости. 
В целом именно в Красноярске произошло формирование меня как личности. 
Потом как-то один тренер сказал: "Иногда нужно менять картинку", - поэтому 
решила последовать его совету. Изначально после ухода из "Бирюсы" я ехала 



 

 

не в "Динамо-Неву", а в "Горный" из Ухты. Но, так как команду расформировали, 
оказалась в питерском клубе. Видимо, дали о себе знать ковидные времена.  
 - Как пришло решение завершить карьеру?  
 - В какой-то момент поняла, что устала. Последний сезон в "Динамо-Неве" 
выдался непростым, была травма на травме: сначала колено, потом сотрясение 
мозга, в конце сезона дало о себе знать старое повреждение спины. Решила, что 
это знаки, плюсом как раз выходила замуж и поняла, что самое время завершать 
карьеру. Я здесь больше не могу, не хочу и зачем мне вообще это надо.  
 - Не жалели об этом?  
 - Наверное, нет, потому что иногда нужно сделать перерыв, чтобы 
перезагрузиться и переосмыслить все. Некоторые болельщики считают, что 
после завершения карьеры, нас кто-то за пределами спорта ждет с 
распростертыми объятиями. Нет, там вообще другая жизнь и все не настолько 
сладко и гладко. Нет такого, что потренировался четыре часа и получил 
зарплату. Зато сейчас понимаю, что готова как к жизни вне спорта, так и к тому, 
чтобы вернуться и поиграть. Многие, кстати, предполагали, что я завершила 
карьеру, потому что ушла рожать. Я даже в соцсетях выкладывала пост с фото: 
вот, смотрите, это моя ребенок, шестилетний шоколадный лабрадор. Не знаю, 
почему все подумали об этом и начали массово писать. Если что, нет, я не 
рожала, но это было очень смешно. Хотя в какой-то момент меня начала 
раздражать эта тема, потому что некоторые теории начали доходить до абсурда.  
 - Как вы узнали о заинтересованности в вас клуба-чемпиона и почему 
согласились вернуться в спорт?  
 - Я работала реабилитологом в центре спортивных технологий Москомспорта, 
восстанавливала атлетов после травм. Мне позвонили из Уфы и спросили: 
"Мороз, не хочешь вернуться?". Я сразу опешила и подумала, что они сошли с 
ума, ведь я год не играла. Меня сразу начали успокаивать, убеждать, что все 
будет хорошо, мне помогут и дадут заиграть. Попросила два дня на раздумья, 
посоветовалась с родными. Муж отреагировал на эту идею плохо, сказал, что у 
меня ничего не получится. Я же в свою очередь поняла, что лучше согласиться, 
чем потом сожалеть, что не попробовала. Решила выбрать себя, подписала 
контракт и уехала в Уфу. Не пожалела о сделанном выборе.  
 - С чем у вас ассоциируется "Бирюса" и "Динамо-Нева"?  
 - У нас в одно время говорили, если ты прошел испытание "Бирюсой", то тебе в 
жизни ничего не страшно. Поэтому Красноярск, в хорошем смысле, мощная 
закалка. Обожаю Александра Юрьевича Ведерникова, за этого тренера хочется 
играть. Он требовательный и иногда жесткий, зато организованной им 
дисциплине можно позавидовать - все по струнке ходят. Наверно, с этим и 
ассоциируется. "Динамо-Нева" связана с Санкт-Петербургом, хорошей и 
продуктивной работой с тренером по вратарям команды.  
 - После насыщенного сезона в "Агидели" нет больше мыслей о завершении 
карьеры?  
 - Нет, теперь точно уверена, что я еще поиграю, правда, уже в другом клубе. 
Благодарна Уфе за сезон, за то, что вернули меня в хоккей, команде - за 
поддержку и веру в меня. Отдельное спасибо тренерам по физической 
подготовке: они уделяли мне очень много внимания, мы с ними проделали 
большой объем работы.  
"В начале мая поеду в Сочи, где прыгну с тарзанки на 200 метров - это моя 
давняя мечта"  
 - У команд, за которые вы выступали очень яркие цвета. С каким цветом вы сами 
себя ассоциируете?  



 

 

 - С зеленым, потому что мне очень нравится этот цвет. Признаюсь, что я очень 
давно хотела перейти в "Агидель". Просто как-то раньше не складывалось, а 
потом выпал такой великолепный шанс. Получается, мечты сбываются.  
 - Какие ваши любимые места в Красноярске, Санкт-Петербурге и Уфе?  
 - В Красноярске любимое место - это "Бобровый лог", заповедник "Столбы", 
красноярское море и соседний город Дивногорск. Как можно понять из моих 
предпочтений, меня больше привлекает природа. В Питере любимым местом 
был дом, моя квартира в классном ЖК, которую в прошлом году арендаторы всю 
разрушили. Сейчас занимаюсь восстановлением и готовлю ее к продаже. 
Помимо этого, в северной столице нравятся Петергоф, Финский залив и "Лахта-
центр". В Уфе, к сожалению, пока мало, где была, но меня привлекает сквер у 
памятника Салавату Юлаеву и набережная.  
 - Судя по вашим соцсетям, ваш большой друг и любовь - это коричневый 
лабрадор. Как зовут питомца и как пришла идея завести четвероногого друга?  
 - Я все детство росла с собаками, тогда у меня был белый лабрадор. В 2018-м 
году выдался тяжелый сезон: Красноярск, Олимпиада и смерть папы - все как-то 
наслоилось. Поняла, что мне трудно и приняла решение завести лабрадора. 
Вообще рассматривала белого, либо черного, но, просматривая объявления, 
наткнулась на шоколадную девочку и поняла, что это любовь с первого взгляда. 
Ей тогда было всего два месяца - такая зеленоглазая бусинка. Не знала, как 
назвать, хотя в паспорте у нее была вся родословная и полное имя. Друг 
предложил обратиться за помощью к маме, та сказала назвать Ронни в честь 
певицы.  
 - Насколько сложно заниматься воспитанием собаки с темпом жизни 
спортсменки?  
 - Когда она была маленькой, было весело. К счастью, Ронни не грызла не обувь, 
не мебель, но ловко сдирала обои со стен. Пришлось сделать ремонт в съемной 
квартире. Но я рада, что выбрала обучаемую и очень умную породу, плюсом 
лабрадоры достаточно спокойные. С самого начала приучала ее, что я ухожу на 
тренировки, она меня ждет. Также мы вместе с ней путешествовали из 
Красноярска в Москву, в Санкт-Петербург и, конечно же, в Уфу. Люблю ее 
баловать всякими вкусняшками, косточками, играть в мячик. Помимо этого, мы 
спим в одной кровати - это такой основной вид совместного "досуга". А так, чаще 
всего гуляем в парке.  
 - Отправляясь на выезды, вы оставляете ее в детском садике для питомцев. 
Насколько такой формат удобен?  
 - Да, освоила такую тему, как гостиница для собак. Нашла женщину, у которой 
свой загородный коттедж и отдельный домик для собак и кошек, где у каждого 
животного своя комната с кроватью, они там кушают, гуляют, играют и 
знакомятся между собой. Моя Ронни там как на курорте. Опасений по поводу 
плохого отношения со стороны "воспитательницы" не было, потому что собака 
каждый раз приезжает довольная: если было что-то плохое, это бы сразу 
проявилось. А так, она даже уезжать оттуда не хочет. Недавно у нее появилась 
любовь, тоже шоколадный лабрадор Карат - с ним они не разлей вода. Щенков, 
конечно, хочется, но пока я очень сомневаюсь, так как на это все нужно время, а 
у меня то предсезонка, то уже регулярный чемпионат. В такое время нельзя 
оставлять собаку одну.  
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Мне нравится читать, могу осилить книжечку Кинга, психологию или 
профильную литературу по работе. Помимо этого, люблю собирать большие 
пазлы и алмазные мозаики. Также кайфую от готовки, но для нее иногда нужна 
мотивация.  



 

 

 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то..."  
 - Реабилитация. В сезоне совмещала ее с матчами, ко мне обращались как 
коллеги, так и представители других видов спорта. Я всегда рада помочь, 
составить программу. У меня вообще мечта открыть свой реабилитационный 
центр - Рехаб Морозовой. Как по мне, звучит здорово.  
 - Какие планы на межсезонье?  
 - Сейчас пока что я усиленно тренируюсь: в восемь утра самостоятельно 
работаю в зале, затем занимаюсь с командой и потом лед. Закладываю физику 
на следующий сезон. Чуть позже поеду домой, сгоняю на дачку, отвезу собак. В 
начале мая поеду в Сочи - погуляю по горам и прыгну с тарзанки на 200 метров. 
Это моя давняя мечта. Конечно, страшно, но я хочу понять, смогу ли сама 
шагнуть с "обрыва". Вскоре снова начну тренироваться, если удастся, может, 
еще на море съезжу.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047747/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Кожевников: без сборной России смотреть чемпионат по хоккею 
неинтересно (Р-Спорт, Москва, 20 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников признался РИА 
Новости, что не следит за чемпионатом мира по хоккею, так как в нем не 
принимает участие сборная России.  
Турнир проходит в Чехии с 10 по 26 мая. Сборные России и Белоруссии 
отстранены от международных соревнований решением Международной 
федерации хоккея (IIHF) из-за ситуации на Украине.  
"Вообще не смотрел ни одной игры и не хочу. Неинтересно следить за турниром 
без сборной России. Возможно, посмотрю решающие стадии - полуфиналы и 
финал. Там, наверное, будет за кем последить", - сказал Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20240520/kozhevnikov-1947207906.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Ротенберг отпускает русского вундеркинда в Америку? Мичков близок к 
отъезду в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024) 
"Филадельфия" очень ждет 20-летнего нападающего.  
Совсем скоро может наступить развязка в отношении главного российского 
юниора последних лет. Все идет к тому, что СКА отпустит Матвея Мичкова в 
Северную Америку, и хоккеист подпишет контракт с "Филадельфией", которая 
задрафтовала его в прошлом году под седьмым номером.  
"По Мичкову скоро будут новости, осталось решить кое-какие юридические 
детали", - заявил главный тренер и генеральный менеджер СКА Роман 
Ротенберг.  
Последние два сезона нападающий провел в аренде в "Сочи", она закончилась 
30 апреля, и игрок вернулся в расположение СКА. Ранее также председатель 
совета директоров армейцев Александр Медведев говорил, что клуб находится 
в контакте с "Филадельфией". Несколько недель назад Матвей был замечен на 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047747/
https://rsport.ria.ru/20240520/kozhevnikov-1947207906.html


 

 

фотографиях и видео из тренажерного зала в футболе "Флайерз". Это также 
спровоцировало разговоры о его возможном переходе в американский клуб. 
Правда, позже он появился и в футболе СКА.  
Переговоры об отъезде Мичкова за океан идут уже несколько месяцев. 
"Филадельфия" надеется, что 20-летний новичок к ним все-таки доедет этим 
летом, однако сейчас в этом деле тишина. У хоккеиста контракт со СКА до 2026 
года. В декабре 2020 года было объявлено, что Матвей подписал пятилетний 
контракт с питерским клубом. По его условиям в случае игры в КХЛ за этот срок 
игрок заработал бы 85 млн рублей. С каждым годом зарплата растет.  
Если Мичков сейчас уедет за океан, то получится, что в рамках своего 
пятилетнего контракта со СКА он провел за команду только 17 игр, в которых 
набрал 5 очков. В таком случае пятилетнее соглашение выглядит полнейшим 
провалом со стороны питерского менеджмента. Однако похоже других вариантов 
просто нет. В системе клуба много молодых и талантливых игроков, и каждое 
межсезонье появляются новые. Сейчас в СКА два суперталанта: Матвей Мичков 
и Иван Демидов. Оба готовы к игре к КХЛ. И не просто готовы к роли лимитчиков, 
а должны получать достаточно игрового времени (получали бы в любом другом 
клубе КХЛ). Однако у армейцев и так мощный состав с длинной скамейкой, 
приходят новички Григоренко и Плотников. Очевидно, что сразу двух молодых 
звезд в основу не завести. Нужно делать выбор. Демидова с истекающим 
контрактом в 2025 году в аренду по регламенту не отправить (соглашение 
должно быть как минимум двухлетнее). Иван намерен через год уехать в 
Америку, подписывать новый контракт в России не будет. Мичков, очевидно, уже 
накатался по арендам, и вопрос стоит так: либо основа СКА, либо НХЛ.  
По всей видимости, решение принято в пользу НХЛ. Осталось только 
договориться о расторжении контракта. Здесь все тоже сложно. Мичков вполне 
мог в прошлом году подать на расторжение (за 16 месяцев до). В таком случае 
ему нужно выплатить 2/3 контракта (порядка 30 млн рублей), и тогда он может 
уезжать. Есть вариант, что армейцы просто отпустят игрока, сохранив права за 
ним. Со стороны СКА это будет жестом доброй воли, с точки зрения бизнеса - 
неудача.  
В текущей ситуации отъезд в "Филадельфию" - наилучший вариант для Матвея. 
В последние сезоны карьера российского Next One развивалась не так, как все 
предполагали. Он, конечно, заиграл в КХЛ, в прошедшем сезоне набрал 41 
(19+22) очко в 47 матчах, однако сделал это в слабейшей команде лиги, и не смог 
помочь ей побороться за плей-офф. В основу СКА дважды подряд пробиться не 
смог. А еще не стал командным игроком. И его скверный характер, о котором так 
много говорят в хоккейном мире, никуда не исчез. Игра в Америке может стать 
школой жизни для Мичкова, ему придется повзрослеть и поменяться, иначе 
добиться успеха там не получится.  
В "Филадельфии" очень заинтересованы в Матвее. Его там тепло встретят, как 
встретили Ивана Федотова, и обязательно дадут шанс в НХЛ. И если Мичков 
правильно воспользуется всеми возможностями, то уже в следующем году 
сможет стабильно играть в лучшей лиге мира. Не сразу в первом звене и не сразу 
забивать по 30 голов, но он точно может сыграть больше матчей и набрать 
больше очков, чем за три года в СКА.  

https://sport24.ru/hockey/article-648926-rotenberg-otpuskayet-russkogo-
vunderkinda-v-ameriku-michkov-blizok-k-otyezdu-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 
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Главный талант России уезжает в НХЛ. СКА воспитал суперзвезду для 
Америки? (News.sportbox.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Матвей Мичков следовал примеру Артемия Панарина и Кирилла Капризова, но 
что-то пошло не так. 
Матвей Мичков в 2020 году подписал со СКАследующее соглашение: 
Первый сезон: 5 миллионов рублей, если игрок в основе клуба / 2,5 млн - в ВХЛ 
или МХЛ. 
Второй сезон: 10 / 5. 
Третий сезон: 15 / 7,5. 
Четвертый сезон: 25 / 12,5. 
Пятый сезон: 30 / 15. 
За три года Мичков в составе СКА провел всего 17 матчей и набрал пять очков 
(2+3). Это означает, что армейцам одна игра молодого таланта обходилась в 2,5 
млн. Многие критиковали СКА, якобы в Санкт-Петербурге душат молодых звезд 
и не дают им проявить себя. А вот Артемию Панарину и Кириллу Капризову в 
свое время доверяли и щедро выписывали игровое время. Теперь же Мичков 
может стать игроком "Филадельфии", которая задрафтовала его в прошлом году 
под 7-м номером. 
Стать игроком "Флайерз" намного проще, чем заиграть в СКА? 
СКА развивал Мичкова строго по плану 
Будет в корне неправильно сказать, что в Санкт-Петербурге не смогли слепить 
из перспективного хоккеиста суперзвезду. Просто в СКА, похоже, решили 
искусственно повторить примеры тех же Капризова и Панарина. Артемий 
взрослую карьеру начал в "Витязе", за который отыграл 3,5 сезона. За 
подмосковную команду нападающий провел 103 матча и набрал 57 очков, а 
затем в 20 лет подписал контракт с "Ак Барсом".  
У Капризова в этом плане похожая история. Олимпийский чемпион 2018 года 
первые шаги в сильнейшей российской лиге делал в составе новокузнецкого 
"Металлурга". За два сезона в "Кузне" Капризов провел 84 матча и набрал 35 
очков. А в 19 лет форвард перешел в уфимский "Салават Юлаев". 
Панарин и Капризов сначала пылили в командах, которые традиционно 
оставались без плей-офф, а уже потом переходили в топ-клубы с большими 
задачами. Для Мичкова таким "Витязем" или "Металлургом" стал "Сочи". В 
составе "леопардов" за два года аренды форвард провел 74 матча. 
Можно сказать, что развитие Мичкова шло строго по плану. Разница лишь в том, 
что "Витязь" и "Металлург" лепили суперзвезд для других клубов, а армейцы - 
для себя. И вот Матвей в 19 лет, кажется, готов стать основным игроком СКА, но 
тут появляется неожиданная новость - Мичков отправится в "Филадельфию". 
"Не знаем, увидим ли мы его когда-нибудь" 
Официально эту информацию еще никто не подтвердил. Накануне на 
путешествие форварда через океан намекнул главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. 
 - По Мичкову скоро будут новости, осталось решить кое-какие юридические 
детали, - сказал Ротенберг. 
А еще в конце апреля тему "Филадельфии" затронул председатель совета 
директоров СКА Александр Медведев. 
 - Руководство "Флайерз" даже не скрывает желания, чтобы Матвей к ним 
приехал и попробовал силы в НХЛ. Но если ехать раньше, то нужно иметь 
положение в контракте, что в том случае, если у "Филадельфии" возникнет 
искушение отправить его в АХЛ, он будет иметь право вернуться, - сказал 
Медведев "Матч ТВ". 



 

 

Поджигал фанатов строить теории и сам Мичков. Его появление в майке 
"Филадельфии" на видео из тренажерного зала многие расценили как протест. 
Но кто-то, наверное, напомнил игроку, что некрасиво появляться в атрибутике 
другого клуба, когда есть контракт со СКА. На следующем видео хоккеист уже 
был футболке с логотипом армейцев.  
В это же время за океаном обвинили российскую хоккейную систему во всех 
грехах. Авторитетный портал The Hockey News назвал Мичкова "Каттером Готье 
2.0". Американский хоккеист в прошлом году заявил руководству "Филадельфии", 
что не собирается выступать за "летчиков", и вскоре его обменяли в "Анахайм". 
Журналист Майкл Трейкос предположил, что Мичков тоже никогда не сыграет за 
"Флайерз". Трейкос в статье вырвал из контекста слова генерального менеджера 
клуба Даниэля Бриера. 
 - Действительно здорово осознавать, что у нас в команде есть такой 
перспективный игрок, но мы не знаем, увидим ли мы его когда-нибудь, - сказал 
Бриер. 
Журналист зачем-то стал пугать болельщиков "Филадельфией" тем, что Россия 
не будет отпускать своих звезд в Северную Америку. Но даже после информации 
про отъезд Мичкова статью не удалили, а Трейкос не извинился. Зато фанаты 
"Флайерз" были в восторге от возможного усиления. 
Однако неизвестно, зачем это нужно СКА. Клуб только подошел к тому, чтобы 
задействовать в составе Мичкова, но вместо этого отпускает игрока в НХЛ. 
Конечно, права на Матвея в любом случае будут у армейцев, однако хоккеист 
рискует провести остаток карьеры в Северной Америке. Возможно, Матвей сам 
решил, что ему пора в сильнейшую лигу мира. 
Сможет ли Мичков заиграть в НХЛ? 
Скептицизм в отношении готовности Мичкова к НХЛ заключается в его 
небольшом игровом опыте - всего 91 матч в КХЛ. Если вернуться к Капризову и 
Панарину, то они, сменив родные команды, еще несколько лет провели в топ-
клубах России. При этом оба хоккеиста перед отъездом в Америку брали Кубок 
Гагарина. 
Но есть примеры, когда игроки без большого опыта в российском чемпионате не 
терялись за океаном. Так, Василий Пономарев в "Спартаке" получал меньше 
пяти минут игрового времени и провел за "красно-белых" всего 14 игр. Затем 
форвард улетел в США и стал обладателем Кубка Колдера, который вручается 
победителю плей-офф АХЛ. Или форвард "Коламбуса" Кирилл Марченко, 
который в СКА играл меньше 12 минут за матч, а теперь является лидером "Блю 
Джекетс". А ровесник Мичкова форвард Иван Мирошниченко уже успел поиграть 
в плей-офф в одном звене с Александром Овечкиным, а после вылета 
"Вашингтона" принялся феерить в плей-офф АХЛ. 
Мичкову в "Филадельфии" гарантированно дадут время на адаптацию и будут 
многое прощать. "Флайерз" уж очень ждут россиянина у себя.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2059707_Glavnyj_tala
nt_Rossii_ujezzhajet_v_NKhL_SKA_vospital_superzvezdu_dla_Ameriki 

К заголовкам сообщений 

Журналист НХЛ прокомментировал слухи о возможном отъезде Мичкова 
в "Филадельфию" (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
Журналист НХЛ Энтони Ди Марко прокомментировал слухи о возможном 
отъезде нападающего СКА Матвея Мичкова в "Филадельфию". 19-летний 
форвард имеет действующее соглашение со СКА до конца сезона-2025/2026. 
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"На данный момент руководство "Флайерз" не в курсе ситуации с Мичковым. Но 
если слух верен, следующим шагом будет заключение контракта на его переезд 
в Северную Америку. 
Насколько я понимаю, сейчас идут переговоры между Мичковым и его агентом и 
СКА, в центре которых находится размер компенсации, которую команда получит 
в случае расторжения контракта. Если они сойдутся в деньгах, то Мичков 
окажется в Северной Америке раньше, чем ожидалось. "Филадельфия" не будет 
принимать непосредственного участия в переговорах о выкупе контракта со 
СКА", - написал журналист в своей соцсети. 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5558272-zhurnalist-nhl-
prokommentiroval-sluhi-o-vozmozhnom-otezde-michkova-v-filadelfiyu.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист The Athletic оценил возможный выкуп контракта Матвея 
Мичкова со СКА (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
Журналист The Athletic Кевин Курц оценил слух о возможном расторжении 
контракта нападающего Матвея Мичкова со СКА и приезде игрока в 
"Филадельфию". 19-летний форвард имеет действующее соглашение со СКА до 
конца сезона-2025/2026. 
"Флайерз" пока мало что знают об этом слухе о Мичкове, и у меня сложилось 
впечатление, что они тоже пытаются выяснить, достоверен ли он. 
Следует иметь в виду: технически "Флайерз" не могут просто выписать СКА чек 
на крупную сумму. Деньги за выкуп должен будет заплатить сам Мичков. 
Единственное, что могут сделать "Флайерз", - это предложить ему контракт 
новичка в НХЛ, который, конечно, может стоить очень дорого", - написал Курц в 
своей соцсети. 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5558382-zhurnalist-the-athletic-ocenil-
vozmozhnyj-vykup-kontrakta-matveya-michkova-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист - о Мичкове: во "Флайерз" опасаются, что люди, связанные с 
Россией, все испортят (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
Журналист из Филадельфии Чарли О'Коннор объяснил отсутствие публичных 
комментариев со стороны "Филадельфии Флайерз" по ситуации с российским 
проспектом клуба Матвеем Мичковым. Ранее стало известно, что СКА может 
расторгнуть контракт с форвардом, после чего он сможет приехать в стан 
"летчиков". 
"Меньше всего они хотят, чтобы люди, связанные с Россией, испортили 
ситуацию, чувствуя, что "Флайерз" играют здесь "мускулами", - написал О'Коннор 
в социальных сетях. 
В завершившемся сезоне КХЛ 19-летний Мичков выступал на правах аренды за 
"Сочи", сыграв в регулярном чемпионате 47 матчей и набрав 41 (19+22) очко. 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером. 
Самый разгромный счет в истории хоккея с шайбой:  
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https://www.championat.com/hockey/news-5558624-zhurnalist-o-michkove-vo-
flajerz-opasayutsya-chto-lyudi-svyazannye-s-rossiej-vsyo-isportyat.html 

К заголовкам сообщений 

Быстрая ставка (Известия, Москва, 21 мая 2024) 
Матвей Мичков продолжит карьеру в НХЛ 
Почему Мичков уезжает играть в НХЛ 
По информации "Известий" и "СпортЭкспресса", нападающий СКА и сборной 
России Матвей Мичков продолжит карьеру в "Филадельфии". Контракт с 
петербургским клубом до 2026 года будет расторгнут, права на хоккеиста в КХЛ 
останутся у армейцев. Без пяти минут решенное дело с отъездом Мичкова за 
океан сразу поднимает другой вопрос. Что ждет юного таланта в одной из самых 
консервативных команд НХЛ? 
В ПЕРВУЮ БРИГАДУ 
В США Матвея ждут с распростертыми объятиями. Настолько одаренного игрока 
в системе клуба не было со времен пикового Клода Жиру, поэтому любой гол за 
"Сочи" хардкорными фанатами "Флайерз" воспринимался как свидетельство 
будущего величия Мичкова. Его ждут в городе братской любви как спасителя. 
Однако в безудержном оптимизме фанатов отражены и реалии. В 
"Филадельфии" нет звезды, вокруг которой можно выстроить претендента на 
титул. Это означает, что на первых порах для российского нападающего 
создадут максимально благоприятные условия и, вероятно, сразу отправят в 
первую бригаду большинства. В данном компоненте "Флайерз" находились на 
самом дне с катастрофическим процентом реализации (12,2) - у занявшего 31-ю 
строчку "Коламбуса" почти на три балла больше (15,1). 
При Джоне Торторелле "Филадельфия" стала одной из лучших команд лиги по 
игре "пять на пять". Это подразумевает хорошую мобильность и ответственность 
каждого хоккеиста во всех трех зонах. Мичков под этот рабочий стиль не очень 
подходит. Но Торторелла не настолько уперт, чтобы отрицать очевидные вещи. 
У него в "Коламбусе" Артемий Панарин чувствовал себя вполне неплохо, 
несмотря на отдельные воспитательные меры. 
 - Все зависит от Мичкова - как он будет относиться к себе, что будет от себя 
требовать, - подчеркнул в разговоре с "Известиями" трехкратный чемпион мира, 
обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко. - НХЛ есть НХЛ, конкуренция 
там сумасшедшая в любой организации. Да, многое зависит от тренеров, 
которые будут обучать Мичкова. Торторелла любит огранять такие таланты, так 
что стартовые позиции у Матвея действительно неплохие, но только время 
покажет, хороший ли для него клуб "Филадельфия". 
ПРОГРАММА НА ВЫРОСТ  
 На правом фланге атаки, где в последнее время выступал Мичков, в 
"Филадельфии" могут сыграть два лучших бомбардира команды - Трэвис 
Конекны и Оуэн Типпетт. Последнего стараются чаще использовать слева. 
Конкуренция на бумаге для россиянина будет высокой: есть еще профильные 
края - Тайсон Ферстер, Кэм Аткинсон и Бобби Бринк. У каждого из них можно 
найти сильные качества, но по степени одаренности и чувству гола с Мичковым 
никто и близко не стоит. Юному россиянину важно сразу начать забивать и 
набирать очки. Тогда ему спокойно простят какие-то огрехи и эгоистичный 
характер. 
В текущем сезоне "Филадельфия" была близка к попаданию в плей-офф, но 
такой результат стал бы сенсацией. Состав у команды очень скромный, и почти 
весь сезон Торторелла выжимал из него максимум. "Флайерз" не находятся в 
режиме "побеждать здесь и сейчас". За последние шесть лет клуб пять раз не 
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попал в плей-офф. Генеральный менеджер Даниэль Бриер прекрасно понимает 
реалии. 
На своем посту он работает только с марта прошлого года. У него есть время 
для строительства команды, способной претендовать на что-то серьезное. 
Приход молодого Мичкова отлично укладывается в эту концепцию. Форвард, как 
и вся "Филадельфия", - это программа на вырост. 
Значит, россиянину повезло в моменте и за него можно сдержанно порадоваться. 
Его выпускают из золотой клетки на волю и предоставят прекрасный шанс 
раскрыть талант. 
 - Мичков и Данила Юров - это два наших хоккеиста, которые готовы с ходу 
заиграть в НХЛ, - отметил "Известиям" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. - Юров пока решил остаться в системе "Металлурга", 
Мичков же, видимо, уезжает. Желаю ему удачи в составе "Филадельфии". 
Думаю, у него будет право на ошибку и возможность показать весь свой 
потенциал. 
Прошедший сезон Мичков провел в аренде в "Сочи". Хоккеист сыграл 49 матчей, 
забросив 19 шайб и отдав 22 голевые передачи. 

https://iz.ru/1699229/mikhail-zislis/bystraia-stavka-pochemu-michkov-uezzhaet-igrat-

v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Русский талант идет вторым на драфте НХЛ несмотря на травму и 
контракт со СКА. Кому достанется новый Малкин? (Sport24.ru, Москва, 20 
мая 2024) 
Иван Демидов - фаворит.  
Накануне авторитетный североамериканский канала ESPN опубликовал 
обновленный рейтинг игроков, выходящих на драфт НХЛ 2024 года. Второе 
место, сразу после канадца Макклина Селебрини, в нем занял Иван Демидов - 
нападающий СКА, у которого остался год по контракту с "армейцами". За ним 
расположился белорусский защитник Артем Левушнов, а шестой - другой игрок 
обороны, россиянин Антон Силаев. Также в первом раунде ожидаются Игорь 
Чернышов и Никита Артамонов.  
"Демидов по потенциалу один из самых перспективных игроков в истории нашего 
хоккея. Но время покажет. Быть перспективным - не значит добиться успеха. Мне 
он напоминает Евгения Малкина. По катанию, по интеллекту, пониманию игры. 
Но чтобы стать как Малкин ему нужно набрать "физуху". Он уже добавил в плане 
тактики и деталей, перестал играть в детский хоккей ", - говорил Демидове 
главный тренер СКА Роман Ротенберг.  
Так какому клубу могут достанется "новый Малкин"?  
С тем, что Демидов должен уходить под 2 или 3 номером, сходятся почти все 
скауты и эксперты. Разве что ветеран цеха Боб Маккензи ставил его на низкое 
шестое место. В основном же Иван уступает Селебрини и конкурирует с 
Левшуновым, с которым и спорит за второй драфт-пик. А учитывая, что лотерея 
состоялась еще в начале мая, вырисовывается несколько явных претендентов.  
Так выглядит первая пятерка клубов, которые будут выбирать на предстоящем 
драфте НХЛ:  
1. "Сан-Хосе"  
2. "Чикаго"  
3. "Анахайм"  
4. "Коламбус"  
5. "Монреаль"  
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Из этого списка можно смело вычеркивать "Сан-Хосе", чей союз с Селебрини 
заключился в день драфт-лотереи. Остается четыре клуба. Автор The Athletic 
Скотт Уилер, например, считает, что Демидов отправится в "Чикаго", а Силаев 
будет выбран четвертым и станет игроком "Коламбуса". А вот Sportsnet считает, 
что защитник "Торпедо" станет третьим и отправится в "Анахайм", а Демидова 
задрафтует..."Сиэтл". Да-да, это только восьмой выбор.  
Однако сценарий, при котором Демидов выпадет из тройки, тем более пятерки - 
маловероятен. Скорее надо смотреть на потребности клубов из топ-5. Вряд ли 
нужен еще один нападающий "Коламбусу", где и помимо русской тройки 
Марченко - Воронков - Чинахов хватает проспектов в нападении, которых еще 
надо развить. А вот защитник, будь то Левшунов или Силаев, "Блю Джекетс" 
пригодится.  
Легко Демидова представить в "Анахайме", а совсем уж интригующе выглядит 
его потенциальная связка с Бедардом. Для "Чикаго" это мог быть тандем лидеров 
на десятилетие вперед, прямо как Тейвз - Кейн, с которыми "ястребы" завоевали 
не один Кубок Стэнли. Ту парочку, напомним, "Блэкхоукс" также забрали с 
драфта. Вот только для баланса в линиях чикагцы могут отдать предпочтение 
топовому защитнику.  
Самый загадочный претендент на Демидова - "Монреаль". Несколько лет назад 
канадский клуб разом расстался с целым рядом российских хоккеистов во главе 
с Радуловым, а прошлым летом отказался от драфта Матвея Мичкова. Тогда 
звучали две версии: первая - непростой характер Мичкова, вторая - 
недостаточно количество игр, просмотренных скаутами в живую. В случае с 
Демидовым фактор характера отпугивать не должен, он в скандалах не замечен.  
"Для молодого хоккеиста самое главное - играть. Буду рад любой возможности 
проявить себя в КХЛ. Я настроен доиграть контракт. У меня есть действующее 
соглашение на еще один год. По его истечению уже буду думать", - рассказывает 
Демидов о своих планах на следующий сезон.  
В теории клубы НХЛ может отпугнуть год контракта, который остается у 
Демидова в СКА, а также травма, которую он получил в финале розыгрыша Кубка 
Харламова. Однако серьезных проблем со здоровьем у него нет. Один год 
контракта со СКА не должен стать препятствием на драфте, а вот еще один 
может заставить задуматься. Но откуда он может взяться? По регламенту КХЛ, 
чтобы отдать игрока в аренду, у него должен быть как минимум двухлетнее 
соглашение. Так что если Демидов не пробьется в основу СКА, и клуб решит дать 
ему практику на стороне, в России придется задержаться.  

https://sport24.ru/hockey/article-648964-russkiy-talant-idet-vtorym-na-drafte-nkhl-
nesmotrya-na-travmu-i-kontrakt-so-ska-komu-dostanetsya-novyy-malkin 

К заголовкам сообщений 

Барулин: желаю Мичкову удачи в Америке, все будет зависеть от его 
характера (Советский спорт, Москва, 20 мая 2024) 
"Филадельфия" ждет, когда 20-летний нападающий уладит вопросы со СКА.  
Экс-вратарь СКА Константин Барулин прокомментировал информацию о скором 
переходе нападающего петербуржцев Матвея Мичкова в "Филадельфию".  
Все видят, что наши ребята поехали в Америку, хотят попробовать свои силы 
там. Мичков не первый год к этому стремится. Желаю ему удачи. Все теперь 
зависит от него. Многие ребята уезжают туда и не показывают той игры, которую 
показывали здесь. Но многое зависит от команды, какое место дают, 
большинство, меньшинство и уже от этого зависит. Все будет зависеть от 
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характера Матвея, - завил Барулин корреспонденту "Советского спорта" Валерии 
Русаковой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/barulin-zhelayu-michkovu-udachi-v-amerike-
vsyo-budet-zaviset-ot-ego-haraktera 

К заголовкам сообщений 

Князев: вариант с НХЛ у Цыплакова в голове сидел и в регулярке, и в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2024) 
Экс-игрок клубов КХЛ и хоккейный агент Кирилл Князев прокомментировал 
переход нападающего Максима Цыплакова из "Спартака" в "Нью-Йорк 
Айлендерс". Форвард подписал контракт новичка с "островитянами" сроком на 
один год. 
"Цыплаков шел к званию "элитный форвард КХЛ". Как раз прошедший сезон 
получился у него ключевым. Он потихоньку шел к этому сезон за сезоном, был 
на пути к этому. Мы видим очковый прирост и, соответственно, голевой. 
В НХЛ многое будет зависеть от него самого, от тренера, партнеров, его роли в 
"Айлендерс". Языковой барьер и период адаптации тоже надо учитывать. Нужно 
понимать, кто уйдет из команды, кого они рассматривают на трансферном рынке. 
Пока рано что-то комментировать, все-таки там сезон еще не закончился. Он 
готов был туда поехать. Со "Спартаком" переговоры шли, но о контракте не 
договорились. Наверное, вариант с НХЛ у него в голове сидел и в регулярке, и в 
плей-офф Кубка Гагарина".  

https://www.championat.com/hockey/news-5558290-knyazev-variant-s-nhl-u-
cyplakova-v-golove-sidel-i-v-regulyarke-i-v-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Клуб из России сыграет в чемпионате Беларуси. Как и почему это 
получилось? (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 мая 2024) 
Одна из причин - экономия средств.  
Есть минское "Динамо" - клуб из Беларуси, выступающий в КХЛ. Теперь 
появляется "Славутич" - клуб из России, попавший в белорусский чемпионат.  
Все уже официально подтверждено. На заседании Совета директоров клубов 
белорусской Экстралиги объявлено о включении новой команды в высшую лигу. 
Это и есть тот самый "Славутич" из Смоленска. Российская команда подавала 
заявку еще в декабре 2023-го - сейчас все состоялось.  
Председатель совета директоров клубов ФХБ Артем Каркоцкий объяснил 
ситуацию формально: "Рад приветствовать наших коллег из Смоленска в числе 
участников белорусской Экстралиги. Интерес со стороны зарубежных клубов 
говорит о нашей качественной работе: федерации - в части обеспечения условий 
для проведения чемпионата и проработки регламента соревнований, клубов - в 
части привлечения квалифицированных тренеров и игроков для обеспечения 
хорошей конкуренции в лиге".  
По его словам нельзя понять главный момент - причину такого неожиданного 
перехода.  
Кому и зачем это вообще надо? 
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Удивительно, но все объясняется довольно просто. Руководство "Славутича" 
беспокоится об экономии на перелетах команды при выездных матчах.  
Смоленская область - ближайший регион к Беларуси. Для сравнения: расстояние 
от Смоленска до Москвы - 399 км, до Минска - 340. Теперь самый дальний выезд 
- 676 км к "Бресту" из одноименного города, а самый короткий - 132 км к 
"Локомотиву" из Орши. Везде можно доехать на автобусе.  
Еще одна причина принятия российской команды в белорусский чемпионат - 
спортивная интеграция двух стран. Она происходит в условиях, когда обе 
сборные отстранены от международных турниров. Вот болельщики каждую 
весну и наслаждаются лишь бесконечной суперсерией между Беларусью и 
"Россией 25".  
Новый министр спорта России Михаил Дегтярев говорил: "Рассчитываю на 
дальнейшее развитие взаимоотношений между Россией и Беларусью в сфере 
физической культуры и спорта, наращивание спортивных обменов, проведение 
совместных соревнований и реализацию инфраструктурных проектов".  
Переход "Славутича" в чемпионат Беларуси идеально сочетается с его 
программными обещаниями.  
Взрослая команда создается на пустом месте, хотя когда-то выигрывала РХЛ 
"Славутич" создан в 2010 году. Клуб получил название от древнеславянского 
названия реки Днепр, на которой стоит Смоленск. Река протекает и через 
Беларусь, так что есть еще одна географическая привязка новой команды.  
Клуб заявили в Первую лигу (третий дивизион). В дебютном розыгрыше он 
вышел в плей-офф, а заодно открыл детско-юношескую школу. Следующий 
сезон еще более прорывной - бронзовые медали РХЛ. Тогда же "Славутич" 
пригласили на финальный турнир, который смоленчане выиграли.  
C 2013 по 2015 год смоленчане трижды побеждали в регулярке, а в сезоне-
2013/14 завоевали чемпионский титул, обыграв в финале саранскую 
"Мордовию".  
Тогда же РХЛ объединила зоны Запад и Восток в единую таблицу, в связи с чем 
командам пришлось увеличивать бюджеты из-за дальних перелетов. Для 
понимания: смоленская команда теперь летала на выездные матчи в Барнаул, 
до которого 3300 км.  
Именно в то межсезонье "Славутич" впервые задумался о вступлении в 
чемпионат Беларуси. Возникали слухи и о переходе в ВХЛ: результаты 
позволяли, но мешали привычные проблемы.  
"После объединения в РХЛ зон "Запад" и "Восток" "Славутич" не может себе 
позволить распылять финансовые средства на дорогостоящие перелеты, - 
рассказывал тогдашний исполнительный директор смоленского клуба Сергей 
Барков. - По этой же причине мы не можем выступать в вышестоящей лиге ВХЛ, 
где география команд-участниц также велика. Смоленская область граничит с 
Беларусью. Кроме того, уровень мастерства в Экстралиге выше, чем в РХЛ - 
молодые игроки смогут быстрее прогрессировать ".  
Белорусская сторона тоже была не против. Вот, что говорил исполняющий 
обязанности председателя ФХРБ Евгений Ворсин:  
"Я разговаривал с российской федерацией. Там пообещали рассмотреть 
просьбу смоленской дружины. Естественно, это надо сделать оперативно. Со 
своей стороны мы согласовали возможное пополнение со всеми клубами - те 
поддержали идею. Также изучили календарь и прикинули возможность его 
реформирования. Регламент же изменений не претерпит".  
В те годы на хоккейной карте Беларуси клуба из Смоленска не появилось. Хотя 
"Славутич" всеми способами демонстрировал готовность вступить в Экстралигу 
- в межсезонье обязательно ездил в соседнюю страну для товарняков.  



 

 

Несмотря на увеличение трат, результаты команды хуже не стали - в сезоне-
2016/17 снова дошли до финала, где уступили "Ростову". Но это был последний 
сезон клуба в Первенстве ВХЛ (все тот же третий дивизион) - в 2017 году его 
расформировали из-за проблем с финансированием.  
Остались лишь детские команды, и на сегодняшний день у "Славутича" есть 
составы с 2008 по 2016 год. Новая взрослая команда создается с нуля. "Уже 
сегодня много желающих представлять наш регион в профессиональном хоккее, 
- заявляет губернатор Смоленской области Василий Анохин. - Спортсмены даже 
готовы переехать в Смоленскую область вместе со своими семьями".  
Возникает много вопросов. Похоже, у команды все еще нет спортивного 
директора, а выступать она будет во дворце спорта "Юбилейный" (вмещает 1300 
мест). В лиге это будет одна из самых маленьких арен - меньше только у 
"Химика" (1200) и "Лиды" (1000). А еще клубу необходим фарм-клуб, ведь это 
одно из условий участия в Экстралиге. Хватит ли региону денег?  
В России представителем Беларуси было не только минское "Динамо" 
"Славутич" - это не единственная российская команда, которая рассматривала 
возможность участия в чемпионате соседней страны. В 2013 году был подобный 
кейс с прокопьевским "Шахтером", а в 2019-м - с "Оренбургом". Они думали о 
заявке в казахстанскую лигу.  
Белорусские команды тоже не против выступления в российских чемпионатах. 
Про минское "Динамо", которое играет в КХЛ с момента ее основания, подробно 
расписывать нет смысла. Есть менее известный пример - "Юность" из Минска. В 
сезоне-2012/13 этот клуб попал в ВХЛ с амбициями в будущем дорасти до КХЛ.  
Получилась странная история: команда не показывала выдающихся 
результатов, а чемпионат доиграла молодежью из фарма. В итоге она заняла 23 
место из 27 клубов, а на следующий сезон даже не заявилась. На официальном 
сайте команды вообще вышла новость, что главный тренер Михаил Захаров 
закончил тренерскую карьеру. Это оказалось неправдой.  
В МХЛ последние два сезона выступает "Динамо-Шинник" из Бобруйска, 
входящий в систему "Динамо" Минска. До плей-офф пока не добирались - третье 
и четвертое места в Серебряном дивизионе. Это их не первый заход в 
молодежку - чередовались с "Юностью", "Динамо-Раубичами" и "Минскими 
зубрами". Выдающихся результатов ни одна из команд не добивалась - дальше 
первого раунда плей-офф никто не проходил.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3242645.html 

К заголовкам сообщений 

"Аренда квартиры - $3700, а еще машина, бензин, питание". Как живут и 
играют русские хоккеисты в Калифорнии (Sport24.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Клим Костин и Николай Кныжов все рассказали.  
Проект "Черкас Атлант" побывал в гостях у аутсайдера НХЛ. Сам выпуск 
доступен для просмотра по ссылке - https://sanjosesharks.mobz.link/sport24 .  
А Sport24 представляет выжимку из самых ярких моментов.  
Главным экскурсоводом по хозяйству "Сан-Хосе" стал Клим Костин. Правда, 
съемки проходили в марте, когда наш нападающий провел за "Акул" всего 
четыре игры после обмена из "Детройта".  
 - Когда меня обменяли, прилетел сюда в день игры, - рассказывает Клим. - Она 
начиналась днем, поэтому раскатки не было. И пацанов я увидел первый раз 
прямо перед игрой. Зашел [в раздевалку] и говорю: "Пацаны, я сегодня за вас".  
За стандартными разговорами о клюшках и загибах игроков "Сан-Хосе" 
всплывают удивительные детали. Оказывается, Леон Драйзайтль на связи с 
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Павлом Дацюком. По крайней мере, так он говорил Климу, когда они были 
партнерами по "Эдмонтону".  
 - Они реально в близких, Драйзайтль переписывается с ним. Говорил в том году, 
что после игр переписывается с ним, спрашивает: "Что скажешь по ошибкам?".  
 - Серьезно?  
 - Не знаю, насколько это правда, но Леон так говорил в том году.  
Прямо перед съемками на арене "Шаркс" Клим встречался с тогда еще главным 
тренером команды Дэвидом Куинном. Детали общения хоккеист не раскрыл, но 
на просьбу провести экскурсию по тренерской дал понять, что разговор был 
длительным.  
 - Давай это место обходить. Я уже сегодня там достаточно насиделся. Аж 
задница болит.  
Выясняем у Костина, как так вышло, что за четыре игры за "Сан-Хосе" он набрал 
столько же очков, сколько за 33 игры в "Детройте".  
 - Любого игрока, даже самого топового, можно загнобить, поставить в четвертое 
звено и давать играть пять-шесть минут. Тогда у него ничего не будет 
получаться. Ни у Клима Костина, ни у Сидни Кросби.  
 - Здесь, в Сан-Хосе, получаешь удовольствие от хоккея?  
 - От самого процесса - да, но не от конечного результата. Но сейчас у нас 
молодая команда, много игроков из АХЛ подтянули. Надо доказывать, 
зарабатывать себе место в команде на следующий год. Сколько там, 50 
миллионов свободных под потолком зарплат? Значит, будут подписывать 
топовых игроков. Чтобы сохранить свое место в составе, нужно сейчас в этих 
играх выкладываться по полной.  
В итоге, в 19 играх за "Сан-Хосе" Костин наберет 10 (5+5) очков.  
Заглядываем в гости к фарму "Шаркс" - "Барракудам". Защитник Николай 
Кныжов, ставший едва ли не главной русской сенсацией сезона пару лет назад, 
когда из ВХЛ ракетой взлетел в первую пару клуба НХЛ, вспоминает о памятном 
подарке суперзвездного Эрика Карлсона. Швед вручил Коле, с которым часто 
выходил в связке, клюшку с подписью: "Своему лучшему молодому партнеру".  
 - Было дело. Где-то в гараже лежит.  
 - Значимая вещь?  
 - Да. Было круто. Знаешь, попросил его просто клюшку подписать, а он написал 
пару предложений. Он мне очень помог в том сезоне. Постоянно поддерживал, 
подсказывал. Причем все на шутках, на позитиве. Я ждал немного другого, думал 
сейчас душить будут.  
Сейчас Кныжов играет в АХЛ, но на одностороннем контракте. Но он прекрасно 
помнит, как жить в дорогущей Калифорнии на ахаэловскую зарплату.  
 - Вообще не понимаю, как здесь пацаны по одному живут. Здесь аренда 
однокомнатной квартиры - 3700 (тысяч долларов), двухкомнатная - 4500. А 
чистыми по минимальному контракту в АХЛ для новичков тебе в месяц после 
налогов приходит около 8-9 тысяч. То есть половину ты сразу отдаешь на жилье, 
а потом еще на машину, на бензин, на питание. У тебя остается денег только 
пару раз в киношку сходить. Ну пару тысяч еще отложил - и все. И такая зарплата 
с сентября по апрель. То есть трудновато. Именно в Калифорнии.  
Клим Костин вообще прямой парень, готов, не подбирая слов, отвечать на любые 
вопросы о своей карьере. Неудачный период в "Детройте"? Пожалуйста.  
 - Там был самый затяжной психологически трудный период. У меня были 
периоды в "Авангарде", когда я у Боба [Хартли] месяц или два пытался исправить 
ситуацию, и тогда, слава богу, получилось. А в "Детройте", чтобы я ни пытался - 
ничего не получалось. Морально давило. Было ощущение, что не видишь света 



 

 

в конце туннеля. Сейчас мне хочется показать и сделать невозможное. Даже то, 
что я не умею.  
 - Ты же с Бобом всегда был в хороших отношениях. Связывались во время 
проблемного периода в "Детройте"?  
 - Там я дошел до такой точки, что вообще никому не отвечал. Мне Боб писал-
звонил, но я не хотел ни с кем разговаривать. Но он все равно играет большую 
роль. Поддерживает, дает советы.  
После завершения сезона "Шаркс" Клим показал, что часть его сердца по-
прежнему принадлежит "Эдмонтону" и полетел с трибуны поддержать бывшую 
команду. Эта тема проявилась и во время наших съемок на арене "Сан-Хосе".  
 - А ты зал "Эдмонтона" еще не снимал? - спрашивает Костин. - Если у тебя цель 
показать все 32 команды НХЛ, то они должны быть самыми последними. Чтобы 
зрители увидели, как все устроено у 31 команды, а потом, как должно быть.  
В самом тренировочном зале выясняются интересные детали.  
 - В это место я стараюсь не заходить. Даже летом, - смеется хоккеист. - У меня 
аллергия на зал.  
 - Но ты же такой здоровый всегда был?!  
 - Я тебе говорю: бургеры, блин.  
Шутит или нет? Неизвестно.  
Неудача Клима в "Детройте" удивительна тем, что генеральный менеджер 
"Крыльев" Стив Айзерман хотел получить россиянина еще на драфте в "Тампу", 
когда был боссом "Молний". И потом предпринимал попытки его выменять. А 
когда, наконец, осуществил свое желание, то сотрудничество не продлилось и 
сезона. У Костина такое объяснение:  
 - С Айзерманом в очень хороших расстались. Я его люблю и уважаю. Он был со 
мной всегда достаточно откровенен и честен. Просто генеральный менеджер 
нанимает тренера и дает ему пространство для решений. Он не может пойти к 
тренеру и сказать: "Слышь, поставь его". Мы же не в детском хоккее, правильно. 
Поэтому больше, знаешь, коннект с тренером не нашли.  
 - То есть с Айзерманом не испортились отношения?  
 - Нет, конечно. Если нас судьба сведет вновь, буду очень рад поработать с ним.  
 - Айзерман перед обменом говорил, что встречался с тобой и твоим агентом. О 
чем говорят на таких встречах?  
 - В основном агент молчит. В принципе, и генменеджер молчит. Просто игрок 
говорит, что он хочет. Я примерно понимал, что от меня хотят [в "Детройте"], но 
этого делать не хотел.  
 - Хотели, чтобы ты дрался и был ролевиком.  
 - Не то чтобы прямо драться. Как-то грубо звучит. Так прямо тебе не скажут. Но 
больше физической игры. Здесь вообще тебе прямо не говорят, но по тем 
моментам, когда тебя выпускают на лед, ты понимаешь, что от тебя хотят. Ты же 
тоже не дурак.  
Гвоздь детройтского этапа карьеры Костина - драка с одним из самых суровых 
тафгаев лиги Эриком Делорье.  
 - Ты понимал, с кем идешь на бой?  
 - Ну да. Та игра была такая... Весь матч сидел, пару смен только сыграл... Такое 
эмоциональное состояние было, что нечего терять. И с ним за воротами 
столкнулись, он говорит: "Хочешь?", я думаю: "Блин, конечно, не хочу". Ну, а что 
уже терять было, конец игры... Поэтому решил: давай, попробую. Может, что 
получится. И получил по шапке. Ну, ничего страшного.  
И сразу же Клим выдал свой манифест по жизни:  
 - Главное, что делает тебе респект - это не обосраться. Я могу полезть в драку, 
мне набьют фэйс, но я не стану горевать: "Блин, проиграл". Самое главное у 



 

 

мужчины в целом, что ты не должен ничего не бояться. Сколько человек убили в 
драке на льду? Ноль. Тебя же не убьют. Шрамы заживут, а уважение останется.  
Еще один запоминающийся момент в "Детройте" - это силовой от Радко Гудаса, 
после которого Клим долго лежал на льду. По итогу оказалось, что Костину 
сломали ребра.  
 - Я был готов к хиту, даже по видео видно, что он сперва упал, а я на ногах 
остался, а потом уже лег, так как почувствовал, что у меня ребра ходят. Тогда 
отец со мной был и должен был улетать через три дня, но я ему поменял билет, 
чтобы он еще со мной остался. Я не мог сам лечь, не мог сам встать, не мог в 
туалет сходить. Даже старался меньше кушать, чтобы меня в туалет не 
припирало.  
Прошлым летом все российские СМИ, бравшие интервью у Костина, пытали его 
на счет игры в одной команде с Макдэвидом. В "Детройте" Клим пересекся с еще 
одной суперзвездой - Патриком Кейном.  
 - С Кейнером мы много разговаривали. Он в прошлом тоже такой разгильдяйчик 
был. В принципе, как и Макдэвид в первые годы. Наверное, в силу возраста. 
Когда ты только в НХЛ попадаешь, первые деньги пошли, внимание со стороны 
женского пола агрессивное. Ты немного теряешься в этом. Потом растешь, как 
игрок, как человек, и начинаешь правильно расставлять приоритеты.  
Пополняем коллекцию диалогов между российскими энхаэловцами на льду.  
 - Да со мной никто не разговаривает, е-мае. Ну, с Гуричем [Денисом Гурьяновым] 
иногда можем выкинуть прикольчики на льду. Он бежит на форчек, а я первый на 
шайбе, и он мне кричит: "Я бегу, бегу", я ему: "Блин, ну куда ты бежишь, успокойся 
уже". А он мне: "В тело играю", я ему: "Гури, пожалуйста, давай стороной друг 
друга объезжать, ну тебя нахрен".  
С Чиной, Егором Чинаховым, можем, с Воронковым. Спрашиваю: "Как ты?", он: 
"Да,, что-то не идет сегодня, плохо вообще. Быстрей бы игра уже закончилась".  

https://sport24.ru/hockey/article-649050-arenda-kvartiry-3700-a-yeshche-mashina-
benzin-pitaniye-kak-zhivut-i-igrayut-russkiye-khokkeisty-v-kalifornii 

К заголовкам сообщений 

"Каролина" планирует договориться о контракте с Никишиным в 
ближайший месяц (Р-Спорт, Москва, 20 мая 2024) 
Генеральный менеджер клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Каролина 
Харрикейнс" Дон Уодделл заявил, что клуб планирует в ближайший месяц 
договориться о контракте с защитником петербургского СКА Александром 
Никишиным.  
"Работа идет полным ходом. Мы потратили больше времени на этого игрока, 
пытаясь вытащить его из России, чем кто-либо другой. Я не собираюсь говорить, 
что на этом все. Мы все еще разговариваем с теми, с кем нам нужно 
разговаривать", - приводит слова Уодделла журналист Уолт Рафф в соцсети Х.  
"Мы надеемся, что так или иначе в течение следующих 3-4 недель, до драфта, у 
нас будет хорошее понимание, приедет он или нет. Так или иначе, мы, вероятно, 
подпишем с ним контракт, а уж будет ли он готов остаться там или нет - это нам 
еще предстоит выяснить", - добавил он.  
Никишину 22 года, он начал в карьеру в московских "Крыльях Советов", также 
представлял столичный "Спартак", из которого в 2022 году перешел в СКА. В 
составе сборной России Никишин завоевал серебро Олимпийских игр в Пекине. 
"Каролина" выбрала защитника под общим 69-м номером в третьем раунде 
драфта НХЛ-2020.  

https://rsport.ria.ru/20240520/nikishin-1947288817.html 
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" ищет новый голос "G-Drive Арены" (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 20 мая 2024) 
Нынешний голос " G - Drive Арены" Никита Петров будет работать последний 
сезон. Хоккейному клубу нужен новый ведущий.  
ХК "Авангард" объявил о поиске нового ведущего домашних матчах. Оказалось, 
что нынешний голос "G-Drive Арены" Никита Петров будет радовать омичей 
последний сезон. 
- Мой сезон последний. Объясню, почему. Все очень просто. Многие из вас 
знают, что я проживаю не в Омске и прилетаю на домашние серии игр. Поэтому 
в связи с позитивными событиями в моей семье, следующий сезон у меня будет 
последним, - рассказал Петров. 
По его словам, для того, чтобы новый ведущий доставлял удовольствие 
болельщикам, понадобится не один матч. Поэтому человека нужно будет 
обучить всем тонкостям такой работы. 
Новому голосу "G-Drive Арены" придется пройти через ряд испытаний. Первое из 
которых стартует уже сегодня, 20 мая. Кандидату нужно рассказать о себе и 
приложить видеофайл с тестовым заданием: прочитать на камеру любое 
стихотворение или отрывок из прозы. Заявки будут приниматься до 10 июня.  

https://omskinform.ru/news/192304 

К заголовкам сообщений 

На арене "Хоккейный город Красногорск" прошел детский турнир "Кубок 
Юнисон" (Lenta.Ru, Москва, 20 мая 2024) 
На арене Подмосковья прошел турнир "Кубок Юнисон" для игроков 2014 года 
рождения 
Восемь команд встретились на ледовой арене "Хоккейный город Красногорск" в 
минувшие выходные, чтобы принять участие в детском хоккейном турнире для 
игроков 2014 года рождения "Кубок Юнисон". 
Среди команд, боровшихся за победу были московские "Красная Машина 
Юниор" и "Динамо", петербургские "Армия СКА" и "СКА-Стрельна", минская 
Школа Руслана Салея, казанский "Ак Барс", тольяттинская "Лада" и 
магнитогорский "Металлург". В качестве лучшего игрока турнира болельщики 
выбрали нападающего "Красной Машины Юниор" Романа Ротенберга-
младшего, набравшего 10 очков по системе "гол+пас". Также он одержал победу 
в номинации "Самый юный игрок турнира". 
Церемония открытия соревнования прошла 18 мая. Среди гостей торжества 
были губернатор Московской области Андрей Воробьев, министр спорта РФ 
Михаил Дегтярев, вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер 
сборной "России 25" Роман Ротенберг, президент БК "Лига Ставок" Юрий 
Красовский, а также президент ХК "Юнисон-Москва" Александр Клименко. 
"В первую очередь хотел бы сказать спасибо министерству спорта РФ в лице 
Михаила Владимировича Дегтярева за поддержку таких проектов. Это было бы 
также невозможно без участия Московской области, губернатора Андрея 
Юрьевича Воробьева - мы всегда обсуждаем, как развивать хоккей вместе. И в 
первую очередь это нужно делать за счет проведения таких турниров, чтобы 
наши дети понимали - они могут реализовать свои мечты в России, Московской 
области, в Красногорске. И тогда, поверьте, никто не захочет уезжать из России, 
все будут играть дома. Ребята покажут, что на любом уровне они могут 
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обыгрывать и Канаду, и любую другую страну мира", - подчеркнул Роман 
Ротенберг. 
Президент ХК "Юнисон-Москва" Александр Клименко со своей стороны 
рассказал, что перед организаторами "Кубка Юнисона" стояла задача создать 
турнир мирового уровня с блестящим имиджем. 
"У детей должны быть возможности проявить свои лучшие качества, встретиться 
на льду со сверстниками из всех уголков России и братских стран. Ценен и опыт 
проведения таких соревнований, он помогает с каждым годом повышать 
качество мероприятия. Наша цель - улучшать "Кубок Юнисона, повышать 
уровень турнира", - говорит Клименко. 
Общественники также отметили успехи организаторов "Кубка Юнисон". Так, 
попечитель благотворительного фонда "Поколение" Галина Головченко 
отметила чрезвычайную важность проведения подобных турниров. 
"Часто юные хоккеисты могут проявить себя только в рамках своего региона, 
ведь в каждом городе свои турниры. А в этом году ребята вновь получили 
уникальную возможность посоревноваться на всероссийском и даже 
международном уровне. Уверена, этот опыт станет отличной мотивацией 
продолжать работать над собой и идти к своей мечте - профессиональной 
карьере хоккеиста", - отметила Головченко.  

https://lenta.ru/news/2024/05/20/detskiy/ 

К заголовкам сообщений 

В Красногорске завершился детский хоккейный турнир "Кубок Юнисон" 
(Известия (iz.ru), Москва, 20 мая 2024) 
В минувшие выходные в подмосковном Красногорске прошел крупнейший 
детский хоккейный турнир для игроков 2014 года рождения "Кубок Юнисон". 
В соревнованиях принимали участие семь российских команд - "Красная Машина 
Юниор" (Москва), "Ак Барс" (Казань), "Армия СКА" (Санкт-Петербург), "Динамо" 
(Москва), "Лада" (Тольятти), "Металлург" (Магнитогорск), "СКА-Стрельна" (Санкт-
Петербург), а также одна белорусская - Школа Руслана Салея (Минск). 
Церемония открытия турнира состоялась 18 мая на ледовой арене "Хоккейный 
город Красногорск", в ней, в частности, приняли участие первый вице-президент 
Федерации хоккея России Роман Ротенберг, министр спорта РФ Михаил 
Дегтярев и президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский. 
По итогам соревнования лучшим игроком по мнению болельщиков стал 
нападающий "Красной Машины Юниор" Роман Ротенберг-младший: он набрал 
10 (2+8) очков по системе "гол+пас". Кроме того, спортсмен стал победителем в 
номинации "Самый юный игрок турнира". 
Роман Ротенберг выразил благодарность властям за поддержку таких проектов, 
как "Кубок Юнисон", а также отметил, что их реализация важна, чтобы "дети 
понимали - они могут реализовать свои мечты в России". 
"И тогда, поверьте, никто не захочет уезжать из России, все будут играть дома. 
Ребята покажут, что на любом уровне они могут обыгрывать и Канаду, и любую 
другую страну мира", - подчеркнул он. 
Попечитель благотворительного фонда "Поколение" Галина Головченко со 
своей стороны отметила чрезвычайную важность проведения подобных 
турниров. 
"Здорово, что такие соревнования проводятся. Часто юные хоккеисты могут 
проявить себя только в рамках своего региона, ведь в каждом городе свои 
турниры. А в этом году ребята вновь получили уникальную возможность 
посоревноваться на всероссийском и даже международном уровне. Уверена, 
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этот опыт станет отличной мотивацией продолжать работать над собой и идти к 
своей мечте - профессиональной карьере хоккеиста", - заключила она. 
"Кубок Юнисон" является крупнейшим детским хоккейным турниром России. В 
2023 году он стал лауреатом премии ФХР "Герои Хоккея" в номинации "Лучший 
детский турнир".  

https://iz.ru/1699172/2024-05-20/v-krasnogorske-zavershilsia-detskii-khokkeinyi-
turnir-kubok-iunison 

К заголовкам сообщений 

Хоккей будущего: в Подмосковье прошел "Кубок Юнисон" (ИА Росбалт, 
Санкт-Петербург, 20 мая 2024) 
10-летние хоккеисты "Красной Машины Юниор" и "Ак Барса" сразились в финале. 
В Красногорске 18 и 19 мая состоялся детский турнир по хоккею "Кубок Юнисон". 
Среди множества других детских турниров, проводящихся сегодня в России и 
свидетельствующих о том, что хоккей с шайбой в стране развивается, "Кубок 
Юнисон" стоит особняком. 
Даже в Северной Америке попроще 
Дело в том, что юные хоккеисты почти никогда не играют друг с другом на уровне 
регионов. Есть первенство городов, областей, зональные соревнования. Но вот 
такого, чтобы, например, СКА играл с "Ак Барсом", а магнитогорский "Металлург" 
- с "Ладой", почти не бывает. Дети занимаются хоккеем с 5 до 17 лет, и это время 
успевают хорошо изучить своих соперников. А когда юные хоккеисты играют со 
сверстниками из других регионов, идет мощный обмен опытом и, как следствие, 
рост в мастерстве. 
"В моем хоккейном детстве подобных спортивных праздников точно не было, - 
говорит гость турнира, защитник "Чикаго" и сборной России Никита Зайцев. - О 
таком качестве льда и инфраструктуры, как сейчас, можно было только мечтать. 
Уверен, что ребята получают огромное удовольствие от турнира. Тут все очень 
круто организовано - даже в Северной Америке все попроще по сравнению с тем, 
что вижу здесь. Хорошо, что российский хоккей развивается, в нашей стране есть 
все условия, чтобы ребята могли тренироваться, играть между собой, 
прибавлять в мастерстве. Это самое главное. Ну и отдельно радует, что 
детскому хоккею уделяется все больше внимания. Это очень правильный 
подход, работа на перспективу. Нужно, чтобы как можно больше 
соотечественников видели прогресс нашего хоккея, а у детей и родителей 
пробуждался интерес к занятиям спортом". 
"Кубок Юнисон" имел еще и международный статус. Помимо российских команд 
2014 года рождения - "Ак Барса", "Армии СКА", московского "Динамо", "Лады", 
"Красной Машины Юниор", магнитогорского "Металлурга", "СКА-Стрельны", - в 
соревнованиях принимала участие школа Руслана Салея из Минска. 
"Задача у нас была предельно ясная - сделать турнир мирового уровня, с 
блестящим имиджем и организацией, - говорит организатор, президент ХК 
"Юнисон-Москва" Александр Клименко. - У детей должны быть возможности 
проявить свои лучшие качества, встретиться на льду со сверстниками из всех 
уголков России и братских стран. Ценен и опыт проведения таких соревнований, 
он помогает с каждым годом повышать качество мероприятия. Наша цель - 
улучшать "Кубок Юнисон", повышать уровень турнира". 
Команды были поделены на две группы. Формат плей-офф был прост: тот, кто 
занимает первое место в одной группе, играет с первым из другой в финале, и 
так далее. 
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Третье место заняли хоккеисты из Петербурга. В утешительном финале "СКА-
Стрельна" уверенно разобралась с тольяттинцами - 7:1. 
В финале кипели страсти. Невероятно обученные, цепкие ребята из Казани 
противостояли хозяевам арены - "Красной Машине Юниор". Итог был 
непредсказуем почти до финальной сирены. "Ак Барс" грамотно сыграл на 
контратаках и победил. 
Глядя на лед, болельщики и специалисты поражались, насколько высок уровень 
10-летних игроков, какие верные и взрослые решения они принимают, как 
отчаянно бьются за результат, ловят броски на себя, играют в пас. 
"На этом турнире мы увидели хоккей будущего, - считает первый вице-президент 
ФХР, главный тренер СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг. - Детишки 
играли с таким рвением, желанием, любовью к хоккею, в великолепных условиях, 
что зажигали сердца всех, кто смотрел турнир. Я следил за всеми. Все здорово 
играли, у каждого ребенка я видел в глазах мечту: побеждать, играть в России, 
стать игроком сборной. Это стало возможным благодаря нашим партнерам: 
Александру Клименко и ХК "Юнисон", "Лиге Ставок", компании "Газпром" и лично 
Алексею Борисовичу Миллеру, губернатору Московской области Андрею 
Воробьеву и министру спорта Михаилу Дегтяреву (последние двое стали гостями 
на открытии турнира). Мы будем стараться, чтобы на деле доказать, что хоккей 
в России - вид спорта номер один. Хочу поздравить "Ак Барс" с победой - видно, 
что была проделана работа, заметна рука тренерского штаба". 
Самое интересное, что весь этот праздник был организован на частные 
средства. Александр Клименко вместе с Романом Ротенбергом показали, как 
вывести детский хоккей на космическую высоту. Ведь именно юные игроки, 
которые принимали участие в турнире, со временем заполнят составы 
профессиональных клубов, а кто-то попадет и в сборную России. 
"Здорово, что такие соревнования проводятся, - говорит спонсор турнира 
попечитель благотворительного фонда "Поколение" Галина Головченко, - Часто 
юные хоккеисты могут проявить себя только в рамках своего региона. Ведь в 
каждом городе свои турниры. Молодые спортсмены находятся в некоем 
замкнутом пространстве и не всегда могут объективно оценить свои навыки. 
Новые знакомства, здоровая конкуренция, совместные тренировки - это 
отличная возможность для наших будущих чемпионов посмотреть на хоккей 
другими глазами. Ведь прежде всего это вид спорта, в котором необходима 
взаимная поддержка и командный дух. Уверена, этот опыт станет отличной 
мотивацией продолжать работать над собой и идти к своей мечте - 
профессиональной карьере хоккеиста". 

https://www.rosbalt.ru/news/2024-05-20/hokkey-buduschego-v-podmoskovie-
proshel-kubok-yunison-5087128 

К заголовкам сообщений 

Степанов: такие события, как "Золотая шайба", должны и дальше 
проводиться (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024) 
Известный в прошлом форвард московского "Динамо" и "Ак Барса", трехкратный 
чемпион России, двукратный обладатель Кубка Гагарина и тренер "Барса" из 
ВХЛ Александр Степанов рассказал о своих впечатлениях от участия в гала-
матче в финале 60-го по счету турнира "Золотая шайба". 
"Очень хорошие впечатления остались. Приятно, что такие события проводятся 
на базе сборной России. Мальчишки приехали и посмотрели на ребят из 
нескольких поколений: старшего, моего и нынешнего, которое играет сейчас. У 
детей были горящие глаза. Мне кажется, такие события, как "Золотая шайба", 
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должны и дальше проводиться. Есть недооцененные мальчишки, у которых не 
хватает формы, клюшек. Вот через такие турниры, как "Золотая шайба", они и 
могут пробиться. Игра получилось интересной, знаменитые хоккеисты показали 
свою лучшую игру. Хорошо, что министры с нами играют и все это видят. 
Получился большой праздник. 
Я в "Золотой шайбе" участия не принимал, поскольку играл за СДЮШОР. Нам 
нельзя было играть на этом турнире. Мы тренировались на улице, в командах 
ЖЭКов. Заливали катки. Зима была хорошей, я всегда катался на улице, на 
Москве-реке. Почти в каждом дворе зимой был каток. В гала-матче сыграли 
знаменитые люди, которые выигрывали российские чемпионаты, Олимпийские 
игры, чемпионаты мира. Для нового поколения увидеть кумиров рядом с собой 
означает сделать шаг вперед. Они смогли пообщаться и взять автографы, это 
круто", - сказал Степанов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru 
Владиславом Уткиным. 

https://allhockey.ru/news/show/518413-
Stepanov_takie_sobytiya_kak_Zolotaya_shajba_dolzhny_i_dal_she_provodit_sya 

К заголовкам сообщений 

Финны на грани грандиозного позора на ЧМ. И в этом уже точно виновата 
не Россия (Советский спорт, Москва, 20 мая 2024) 
Суоми грозит вылет с турнира после группового этапа.  
Сколько уже переговорено о том, что чемпионат мира по хоккею без сборной 
России - турнир второго сорта, поэтому в нашей стране уже третий год за ним 
практически не следят. Но это проблема не отстранения сборной, а уровня 
турнира в целом. Если сейчас опросить футбольных болельщиков, будут ли они 
смотреть трансляции матчей чемпионата Европы грядущим летом, большинство 
ответит утвердительно, хотя России там тоже не будет. Но общий уровень такой, 
что в любом случае притягивает к экранам. Чего не скажешь о хоккее. Убери 
немцев - и не будут смотреть они, шведов - то же самое, а канадцы и так не 
смотрят. Для них есть только НХЛ и Олимпиада, если туда приезжают игроки из 
лиги.  
Поэтому вдвойне эпичным и невероятным выглядит турнирное положение 
сборной Финляндии на финише группового этапа. Напомним, финны наряду со 
шведами и латвийцами активнее всех сопротивляются возвращению России на 
международную арену. Сейчас наших нет, а вот серьезные проблемы у Суоми 
есть. Одержав в групповом этапе всего две победы, одна из которых - над 
безнадежной Великобританией, а вторая - над почти такой же Норвегией, 
подопечные Юкки Ялонена трижды проиграли - чехам, канадцам и австрийцам 
(!). В итоге им осталось провести две встречи, а турнирные расклады не в их 
пользу.  
 Без России - да. Чехи первыми вышли в плей-офф на домашнем ЧМ по хоккею  
Если даже за предстоящую игру с Данией можно мысленно положить в копилку 
Финляндии три очка (хотя не факт), то следующий соперник - Швейцария - 
намного серьезнее. Тем более им есть за что биться: теоретически швейцарцы 
могут вообще выйти из группы с первого места. Маловероятно, но тем не менее. 
Сами же финны на данный момент отстают на два очка от Австрии, у которой 
осталась только одна встреча - с Великобританией. Представители Туманного 
Альбиона выглядят так, что австрийцы обыграют их и с закрытыми глазами, в 
этом нет никаких сомнений.  
Таким образом, для того чтобы зацепиться за четвертую строчку, финнам 
необходимо набирать минимум четыре очка в оставшихся двух матчах. Это либо 
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победа в основное время и поражение в овертайме или по буллитам, либо две 
победы за пределами основного времени. Реально? Конечно. На бумаге в 
матчах с такими соперниками финны всегда будут фаворитами. Однако в 
реальности мы видим, что у Суоми возникают проблемы с любым соперником. 
Упереться может та же Дания, тогда уже и победа над Швейцарией не спасет. 
Вдвойне удивительно все это потому, что для турнира такого уровня у финнов 
неплохой состав, который почему-то играет непозволительно плохо.  
 Унижение родоначальников хоккея. ЧМ-2024 - настоящий триллер  
Интересно будет послушать игроков и тренеров команды, если все пойдет по 
худшему сценарию. Тут уже Россия точно будет ни при чем. Кстати, даже 
преодоление групповой стадии выводит финнов (вероятнее всего) на шведов 
или американцев, что при такой игре практически гарантирует им вылет уже в 1/4 
финала. Может, в следующий раз вместо того, чтобы гордо демонстрировать 
свою позицию и отказываться играть с Россией, лучше нормально подготовиться 
к ЧМ?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/finny-na-grani-grandioznogo-pozora-na-ch-m-
i-v-etom-uzhe-tochno-vinovata-ne-rossiya 

К заголовкам сообщений 

Выступления сборной Казахстана на ЧМ - не показатель уровня КХЛ. Но 
конкретные выводы сделать можно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 
мая 2024) 
Сборная этой страны борется за сохранение прописки в элите. 
От сборной Казахстана очень хотелось бы увидеть на чемпионате мира то, что 
показывают сейчас австрийцы. Но реалии на данный момент у казахстанцев 
совершенно другие. Им бы ряд хоккеистов уровня Цвергера, не говоря про Росси, 
Каспера или Райнбахера. 
Австрия влюбила в себя на ЧМ-24 уже сейчас. Какие же они крутые! 
Казахстан будет бороться только за сохранение прописки в элите ЧМ. И это 
нормально 
Казахстан играет ровно так, как может. В стране дефицит классных тренеров, не 
появляются молодые таланты выше среднего уровня. Но федерация этой 
страны может получить сейчас объективные результаты своей работы по 
результатам чемпионата мира, потому что начали играть своими, местными 
хоккеистами. На данный момент место Казахстана в международном хоккее - 
борьба за сохранение прописки в элите. Возможно, через несколько лет 
плодотворной работы многое изменится. Если получилось у немцев, 
швейцарцев и австрийцев, то почему не должно получиться у Казахстана при 
правильной работе? 
На турнире даже не так сильно беспокоят результаты казахстанцев, собранных 
в своем большинстве из нашей лиги, как мнение общественности, которая так 
или иначе проводит параллели между чемпионатом мира и уровнем КХЛ. Но это 
несопоставимые вещи. 
Никто не подготовит сборную Казахстана к чемпионату мира, кроме сборной 
Казахстана 
Сборная России провела один контрольный матч с Казахстаном перед 
чемпионатом мира. Для нас он был товарищеским, для казахстанцев - 
подготовкой к турниру. Однако наша команда не может подготовить сборную 
соперников к первенству. Тем более, за одну игру.  
Это не зависит от противника, с которыми играешь. И сборную Казахстана к 
чемпионату мира может подготовить только сама же сборная Казахстана. На 
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вершине - тренерский штаб. Если более глобально, то это задачи федерации 
хоккея страны, которая отвечает за развитие данного вида спорта. 
В чем-то, конечно, ФХР может помочь. Например, передачей опыта и своих 
методик. Но их ведь нужно еще правильно исполнить. А еще должна быть 
необходимая материальная база. 
Судить уровень КХЛ по сборной Казахстана - глупо 
Так как Казахстан представлен игроками КХЛ, то часто можно увидеть сравнения 
силы нашей лиги относительно других первенств через призму чемпионата мира. 
Однако у казахстанцев в составе нет звезд и лидеров КХЛ. Тот же Михайлис в 
"Магнитке" Разина был одним из, а не главным лицом организации. 
"Барыс" в последние сезоны - аутсайдер лиги. Одна из самых нестабильных 
команд. Там за один сезон сменилось несколько тренеров. А еще нужно 
понимать, что средний уровень клуба из Казахстана в нашей лиге добавляют 
легионеры, которые на ведущих ролях в "Барысе". Местные - хоккеисты второго 
плана. И тоже самое с казахстанцами в других командах КХЛ.  
Так что сравнивать силу нашей лиги через чемпионат мира от сборной 
Казахстана - глупо. Базовый клуб - тоже не панацея. Швеция, Канада и США 
обходятся без них, но выигрывают и добиваются результатов в своих матчах. 
Но принижать другие чемпионаты - тоже глупо 
Уровень чемпионата мира показывает, что в других лигах тоже играют хорошие 
хоккеисты. Во-первых, "отпускники" из НХЛ, которые не прошли в решающие 
стадии Кубка Стэнли. Во-вторых, в Швейцарии играют неплохие легионеры. Там 
уровень за счет этого поднялся. У шведов уровень местных игроков не сказать, 
что значительно хуже нашего. Но необходимо понимать, что в КХЛ - 23 клуба, а 
в Швейцарии, Швеции, Чехии - их практически наполовину меньше. Это тоже 
влияет. 
Однако силу чемпионатов могут подтвердить только прямые игры между 
клубами. Это самый объективный и достоверный вариант для анализа. Все 
остальное - нет. И судить, как бы сыграла сборная России на чемпионате мира, 
можно было бы только при участии нашей команды на турнире, а не потому, как 
казахстанцы сыграли в товарищеском (!!!) матче с не оптимальным нашим 
составом, а затем на чемпионате мира. 
Мы, конечно, любим притягивать то, что вообще между собой не коррелирует. 
Выступления сборной Казахстана на чемпионате мира показывают только 
результаты для этой команды. И ничего больше. 

https://allhockey.ru/article/show/518385-
Vystupleniya_sbornoj_Kazahstana_na_ChM_ne_pokazatel_urovnya_KHL_No_konkr
etnye_vyvody_sdelat_mozhno 

К заголовкам сообщений 

В Казахстане призвали "зачистить" Федерацию хоккея и "Барыс" 
(Sports.kz, Караганда, 20 мая 2024) 
Журналист Адиль Балтабаев в своем инстаграме выступил с реакцией на 
поражение сборной Казахстана от США со счетом 1:10 на чемпионате мира в 
Чехии, передает Sports.kz.  
Казахстан досрочно "выкинули" из элиты мирового хоккея  
"Вчера Америка забросила в ворота нашей сборной десять шайб. Мы ответили 
одной. 
Почему так произошло? Потому что в Америке, отправляя детскую команду на 
соревнования, в отчетах не пишут так, будто ребята полетели на самолете, когда 
они трое суток тряслись в плацкарте. 
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В Америке не расписываются за пять клюшек, когда получили две. 
В американских профессиональных хоккейных клубах нет такого, что команда не 
получает премии по девять месяцев, а зарплаты по три. 
В Америке сборные не отправляют сборные на международные соревнования в 
одежде с AliExpress с наклейками флагов, как недавно выяснило агентство по 
финмониторингу. 
По этим и многим другим причинам Америка забрасывает по десять шайб. Не 
потому что это АМЕРИКА. Если бы у нас все было по уму, результат был бы 
другим. 
А наша сборная бьется до последних сил каждый день и Алихан Омирбеков этим 
самым американцам забивает. Так пусть Болякин платит ему миллион долларов 
как однажды бросался. Уж пусть лучше деньги идут к талантливым хоккеистам, 
чем по карманам. 
Министр говорил, что будут спрашивать с Федерации, когда вернутся. 
Я бы советовал брать с собой пару следователей из Антикора, и зачищать все, 
начиная с верхушки Федерации, заканчивая всей системой "Барыса". 
Только так можно что-то изменить. А пока у руля сидят те же, даже не вздумайте 
подаваться на проведение чемпионата мира. 
Все все знают. Антикор сам называл сферу спорта самой коррумпированной. 
Осталось пойти и предъявить! 
Хоккейный клуб "Номад" в системе "Барыса" не получал ни одной премии с 
начала прошлого сезона. Вот вам и зацепка! 
Это уже не коррупция, а бесстыдная и грязная наглость в полном ощущении 
безнаказанности", - написал журналист в разделе "сторис" на своей странице в 
социальной сети. 

https://www.sports.kz/news/vkazahstane-prizvali-zachistit-federatsiyu-hokkeya-
ibaryis 

К заголовкам сообщений 

Позор мирового хоккея без России. Чемпионат мира превратили в пивную 
лигу (News.sportbox.ru, Москва, 20 мая 2024) 
Абсолютная катастрофа и худший турнир в истории. 
Молодежный чемпионат мира по хоккею раньше был событием огромного 
масштаба. Даже взрослый турнир порой был не так интересен публике, как 
рубилово лучших талантов современности. Безусловно, МЧМ просто 
невозможно было представить без сборной России, матчи которой каждый раз 
превращались в настоящий спектакль. 
Первый же турнир в условиях отстранения нашей команды обернулся 
феерическим позором и оказался никому не нужным. 
Все предпосылки для провала 
Главное соревнование молодых хоккеистов должно было пройти в декабре 2021 
года в Эдмонтоне и Ред-Дире. Собственно, оно там и началось, однако из-за 
безалаберности организаторов и неадекватного регламента прервалось еще до 
стадии плей-офф. Удивительный по своей глупости ковидный протокол снимал 
целую команду с матча из-за одного положительного теста. 
Понятно, что в IIHF не хотели терять огромные деньги и перенесли МЧМ-2022 на 
август. Идея изначально была сомнительной. Во-первых, игроки были, мягко 
говоря, не в идеальной форме в этот период. Они только начинали 
тренировочные лагеря и не могли показать свой максимум. Во-вторых, летом 
хоккей объективно менее популярен, хотя для канадцев этот фактор не должен 
был стать определяющим - все-таки многие местные жители предпочитают 
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отдых зимой, когда дома холодно, зато можно отправиться погреться в теплые 
страны. 
В-третьих, ни один разумный человек не мог проигнорировать важность 
отсутствия на турнире сборной России. Одна из самых ярких команд последних 
десятилетий была выброшена с МЧМ из-за санкций, что тут же отразилось на 
посещаемости. Заменить наших хоккеистов была призвана сборная Латвии, но 
кроме смеха этот факт ничего не вызывал. Несмотря на все факторы, такого 
провала от чемпионата мира в Эдмонтоне не ждал никто.  
Турнир превратился в посмешище и позорище. Достаточно было взглянуть на 
трибуны арены в Канаде, и все вопросы тут же отпадали. Если взять шесть 
матчей группового этапа, то только один из них собрал аудиторию больше 
тысячи зрителей. Это была встреча хозяев турнира с латвийцами. На любом 
другом МЧМ это был бы аншлаг. А так суммарная аудитория шести игр столь 
крупного соревнования уступала посещаемости одного матча среднего клуба 
КХЛ. 
Даже сами хоккеисты шутили, что в основном видят на стадионе своих друзей и 
родственников. Какая-то пивная лига, ей-богу. Дорогие билеты, конечно, также 
стали одним из факторов. Отдавать 150-200 долларов за место на трибуне матча 
между условной Латвией и Словакией никто в здравом уме не захотел. Что 
говорить, даже канадские СМИ как будто забыли про молодежный чемпионат 
мира, хотя обычно помещали заметки о нем на первые полосы. 
Автор The Hockey News Майк Стивенс и вовсе предположил, что подобные 
турниры в Канаде могут быть поставлены на паузу. Он намекал на скандал с 
федерацией хоккея страны. За четыре года до этого группа игроков сборной 
Канады надругалась над девушкой. Оказалось, что в местной федерации 
выплачивали жертвам сексуального насилия крупные суммы, чтобы те молчали. 
По идее это все должно было привести к самым серьезным санкциями в 
отношении канадского хоккея, но на деле скандал был благополучно забыт. 
Все это вкупе сделало МЧМ-2022 объективно худшим турниром IIHF в истории. 
Даже болельщики признавались в социальных сетях, что организаторы все 
провалили. Некоторые вспоминали про отсутствие российских восходящих звезд 
вроде Матвея Мичкова, объясняя этим пустые трибуны. Нашлись, конечно, и те, 
кто радовался отстранению россиян и призывал не возвращать нас никогда. 
Решать в итоге, конечно, не простым фанатам, а большим чиновникам из 
Международной федерации хоккея. Только проблема в том, что они, похоже, и 
сами не понимают, куда двигаются.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2059849_Pozor_mirovogo_
khokkeja_bez_Rossii_Chempionat_mira_prevratili_v_pivnuju_ligu 

К заголовкам сообщений 

Казахстан отомстил полякам за пропущенную Олимпиаду и выкинул их из 
элиты. Спасли чемпионы КХЛ из "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 мая 2024) 
С трудом победили 3:1 и остались в высшем дивизионе ЧМ. 
Внутренняя борьба за власть и бессмысленный пересмотр гражданств 
хоккеистов отбросили сборную Казахстана на дно высшего дивизиона 
чемпионата мира. Даже на ослабленном отсутствием России и Белоруссии 
турнире нашим соседям пришлось биться за выживание со скромной Польшей. 
До заключительной игры поездка в Чехию складывалась неудачно и могла 
закончиться понижением в классе, но сборная все-таки сохранила место в элите 
благодаря победе над поляками.  
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За последние годы Казахстан отказался от натурализации не только 
североамериканцев, но и россиян. Еще пару лет за сборную играли Алексей 
Маклюков, Павел Акользин, Дмитрий Шевченко, Егор Петухов, Антон Сагадеев - 
не последние люди на уровне КХЛ. После ухода из "Барыса" многие перешли в 
сильные российские клубы, а в сборной доверились местным игрокам. Их 
уровень легко оценить, если проанализировать результаты клуба из Астаны в 
КХЛ. Два года подряд "Барыс", усиленный легионерами, не попадал в плей-офф. 
Перестройку сборной и обнуление выданных паспортов в Казахстане затеяли 
без подготовки внутренних резервов. К каким последствиям это привело, все 
увидели на чемпионате мира.  
Ожидалось, что лидером сборной на ЧМ станет Никита Михайлис - самый 
известный действующий хоккеист из Казахстана. Перед сезоном-2023/24 на 
форварда устроили охоту топ-клубы КХЛ: "Авангард", "Локомотив", "Магнитка". 
Борьбу за нападающего выиграл "Металлург". Михайлис впервые в карьере 
вырвался из родной страны и завоевал Кубок Гагарина под руководством Андрея 
Разина. Однако высоких ожиданий не оправдал: ни в регулярке, ни в плей-офф - 
Михайлис не вышел на лидерские роли. Так произошло и в сборной. О каких 
успехах может идти речь, если главная звезда забивает только в последнем 
матче группового этапа с беспросветным аутсайдером?  
С поляками у сборной Казахстана давние счеты. В 2020 году команда Андрея 
Скабелки, одного из самых успешных в то время тренеров "Барыса", уступила 
Польше и не прошла в следующий этап квалификации на пекинскую Олимпиаду-
2022. Злым гением для Казахстана стал натурализованный вратарь Джон 
Мюррей, отразивший больше 50 бросков. Он до сих пор играет за Польшу и 
сегодня делал все, чтобы снова испортить жизнь казахстанским хоккеистам. Не 
справился Джон только с бросками обладателей Кубка Гагарина и ветерана 
Романа Старченко. В третьем периоде команду успокоил подключившийся к 
атаке Валерий Орехов, который неотразимо бросил в дальний угол.  
Казахстан натужно, но все-таки обыграл Польшу и сохранил место в элитном 
дивизионе. Хотя победа над сборной, в составе которой лишь один хоккеист 
представляет топовый европейский чемпионат (Павел Зигмунт играет за 
чешский "Литвинов"), не повод для гордости. Команду Галыма Мамбеталиева 
устраивала сегодня и ничья. Окончательно похоронил интригу и выписал 
Польше путевку на понижение Старченко. Многолетний лидер Казахстана в свои 
38 лет закончил турнир лучшим бомбардиром команды. Это многое говорит о 
силе этого состава.  
Пока Казахстан довольствуется малым и радуется сохраненному месту в элите. 
В обозримом будущем радужные перспективы сборной разглядеть смогут только 
самые оптимистично настроенные болельщики. Чемпионат мира подтвердил, 
что уровень нынешнего состава подходит лишь для борьбы за выживание. О 
большем сейчас мечтать не приходится. Смена подхода комплектования 
сборной пока не приносит результата. Остается только надеяться, что в скором 
времени в Казахстане появятся новые звездочки - правда, на подходе таковых 
не замечено.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/kazahstan-polsha-rezultat-i-
obzor-matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-20-maya-2024-goda-2213527/ 

К заголовкам сообщений 

Казахстан не вылетел из элиты хоккейного ЧМ! Помогли голы чемпионов 
из "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 21 мая 2024) 
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Поляки даже забили первыми, однако сказался класс более опытных хоккеистов 
из КХЛ. 
Нынешняя схема группового этапа ЧМ критикуется сразу после ее введения в 
2012-м: из-за его растянутости топовым сборным особо не надо напрягаться - 
они и так выйдут. Проблема в том, что не надо напрягаться и тем командам, 
которые борются только за выживание. Если по формуле, которая действовала 
бо́льшую часть нулевых, в финальной пульке за выживание надо было 
выигрывать два матча для выживания, то сейчас зачастую хватает и одного. Из-
за этого аутсайдеры часто сливают матчи с топ-сборными, сохраняя силы на 
один ключевой. 
Год назад Казахстан ехал на ЧМ с заниженными ожиданиями, но после трех 
побед сам же их завысил. Однако после стартовой победы над французами 
больше команде Галыма Мамбеталиева гордиться было нечем - пять поражений 
увенчали 1:10 от США. Поляки же проиграли шесть матчей, но показали зубы, 
достойно отыграв и со шведами, и с американцами. Достойность эта помогла 
набрать им лишь очко, и для сохранения места в прописке им надо было 
обыграть Казахстан в основное время, ну а команде Мамбеталиева хватало и 
простого ухода матча в ОТ. 
Первая половина первого периода вышла совсем тусклой: команды на двоих 
нанесли один бросок, пасы были неточными, а шайба не раз уходила в проброс. 
Казалось, что поляки были чуточку активнее, но долгое время это им не 
помогало. Казалось, не поможет и большинство: польская сборная была 
единственной, не забивавшей до этого в большинстве. Однако спецбригада 
стрельнула в ключевой момент: казахстанские защитники на пятаке проспали 
Камила Валенгу, и форвард чешского "Тршинеца" в борьбе пропихнул шайбу в 
ворота. 
Казахстанская команда после гола какое-то время выглядела растерянной, но у 
нее тоже было спящее оружие - Никита Михайлис. Один из самых дорогих 
форвардов "Металлурга" бледно провел чемпионский плей-офф, а после смены 
джерси отметился на ЧМ лишь одним очком за передачу. В критический момент 
Никита взял все в свои руки, после вбрасывания в центре площадки оформил 
проход по пустому флангу, обвел пару соперников и прошил ворота 
натурализованного Джона Мюррея. После этого в концовке периода поактивнее 
были поляки, но конвертировать территориальное преимущество в голы они не 
сумели. 
Второй период долгое время получался таким же бестолковым. Хотя 
казахстанская сборная на старте двадцатиминутки выглядела получше в 
позиционных атаках, движение шайбы не приводило к броскам по воротам, 
поляки плотно защищались в своей зоне. Качество игры не улучшалось, команды 
(особенно поляки) часто пробрасывались. Казахстан схватил пару глупых 
удалений, особенно отличился Аркадий Шестаков, который заехал вратарю 
Мюррею за воротами, однако "бяло-червоные" после успеха в первом периоде 
больше лишнего реализовать не могли. На игру элитного дивизиона игра стала 
похожа минуты после 30-й, когда обе команды стали генерировать хорошие 
моменты, однако вратари играли лучше полевых. 
На третий период Казахстан выходил при ситуации, которая полностью 
устраивала команду, никуда бежать не надо было. А вот полякам бежать надо 
было, но долгое время это особенно не получалось: для того чтобы взламывать 
схемы соперника, им просто не хватало класса. Моментов для контратак 
Казахстан не давал, а вскоре забил сам: Валерий Орехов здорово подключился 
к позиционной атаке. Это был уже второй гол игрока "Металлурга" в матче - и, 
как для Михайлиса, он стал для свежеиспеченного чемпиона первым на ЧМ. 



 

 

И теперь полякам для выживания надо было забивать уже два гола, а времени 
на это было совсем мало. В отдельных моментах Казахстан выбирал схему 1-4 
и сам мог ловить соперника на контратаках. Третий гол после нее и произошел: 
38-летний Роман Старченко подкараулил не лучшее решение от 39-летнего 
Марцина Колуша, и главный ветеран сборной Казахстана оформил третий гол 
после выхода "в ноль". Поляки после этого успели поиграть и "6 на 4", но игра 
была сделана. 
Казахстан остался в элите - но выступление команды вряд ли оставило у кого-то 
чувство радости. Грустно представить, что будет, когда уйдет на покой тот же 
Старченко, а качество местного нового поколения вызывает вопросы - то на 
ЮЧМ эта команда обыгрывает чехов, то без шансов отлетает нашей сборной на 
Кубке Будущего. Поляки же оставили весьма приятное впечатление на фоне 
других "вылетантов" последних лет - но очевидно, что у этой команды для 
сохранения прописки было слишком мало мастерства.  

https://www.championat.com/hockey/article-5559018-kazahstan-polsha-3-1-obzor-
matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-video-golov.html 

К заголовкам сообщений 

Казахстан остается в элитном дивизионе ЧМ. Решили матч с поляками 
игроки Разина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2024) 
А финальную точку поставил Роман Старченко. 
Сборной Казахстана для того, чтобы остаться в элите чемпионата мира, нужно 
было не проиграть Польше. А соперникам казахстанцев - только одерживать 
победу в основное время. В отличии от команды Мамбеталиева, поляки на 
турнире не проигрывали с разгромным счетом. Максимум - пропускали пять 
голов в матче, что не критично, если брать в расчет уровень этой национальной 
команды. 
Возможно, игра против США помогла Казахстану. После таких болезненных 
поражений всегда наступает эмоциональный всплеск. Особенно, когда впереди 
важнейший матч против главного конкурента в группе. 
Матч с Польшей Казахстан начал осторожно. Будто бы с мыслями, что им хватит 
и ничейного счета в основное время, чтобы выполнить главную свою задачу на 
турнире - остаться в элите. И даже хорошо, что команда Мамбеталиева 
пропустила первый гол.  
После того, как поляки открыли счет в игре, Казахстан начал показывать не 
зажатый хоккей. Уровень мастерства был за казахстанцами. Особенно если 
сравнивать линию обороны поляков. Было видно, что Польше не хватает 
катающихся защитников, чем Казахстан и воспользовался. 
 Казахстан обыграл Польшу и сохранил место в элитном дивизионе ЧМ 
Причем матч для Казахстана решили "соколы" Разина. Сначала Никита 
Михайлис сравнял счет, а в третьем периоде Валерий Орехов вывел свою 
команду вперед. Полякам нужно было забрасывать два гола за оставшиеся 9 
минут встречи, но вместо этого пропустили еще одну - от ветерана и лидера 
Романа Старченко. Тоже знаковый момент. 
Никита Михайлис "молчал" большую часть группового этапа, но внес вклад в 
самый нужный для его сборной момент. Тоже самое можно сказать и про 
Валерия Орехова. 
Конечно, хотелось увидеть большего от казахстанцев на чемпионате мира, чем 
просто турнир ради двух матчей - Франция и Польша. Но, опять же, это на 
данный момент реалии казахстанского хоккея. То, что сборная осталась в элите 
- хорошее достижение. Но оно показывает, что впереди у местной федерации 
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очень много работы, чтобы создать конкурентную команду на вершине 
международного хоккея. 

https://allhockey.ru/article/show/518486-
Kazahstan_ostaetsya_v_elitnom_divizione_ChM_Reshili_match_s_polyakami_igroki
_Razina 

К заголовкам сообщений 

Коррупционный скандал на ЧМ в Чехии. Федерация занизила прибыль, 
чтобы получить деньги от государства (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 мая 2024) 
Турнир проходит успешно, но чиновники решили провернуть хитрую схему.  
Чемпионат мира по хоккею-2024 получается успешным для ИИХФ и 
организаторов - большинство матчей проходят при аншлагах, есть неожиданные 
результаты и при этом в плей-офф, видимо, пробьются все сильнейшие. Даже 
отстранение России и Белоруссии мало сказывается на ажиотаже внутри 
страны. При этом перед стартом турнира в Чехии разгорелся коррупционный 
скандал из-за ЧМ. "СЭ" рассказывает, в чем же дело и как это может сказаться 
на финансах ИИХФ.  
"Убыточный" чемпионат мира  
Перед стартом каждого турнира организаторы подсчитывают возможную 
выручку от ЧМ. Это стандартная практика, необходимая в том числе для отчета 
перед ИИХФ и местными министерствами спорта. Оргкомитет рассказывает, 
сколько билетов продано на определенную дату, за какую цену и какой в целом 
ажиотаж к турниру в городах-хозяевах и стране.  
Так же поступила и федерация хоккея Чехии. ЧМ-2024 - первый большой турнир 
в стране за девять лет, и тогда чемпионат оказался успешным с экономической 
и маркетинговой точки зрения. Был установлен рекорд как по посещаемости, так 
и по доходам с продажи билетов.  
Учитывая, что инфраструктура осталась такой же (ЧМ снова проходит на 17-
тысячной арене в Праге и 9-тысячной в Остраве), можно было рассчитывать на 
отличную заполняемость. Более того, из-за инфляции пришлось чуть поднять 
цены на билеты. Вот только, по крайней мере на бумаге, все получилось 
несколько иначе.  
Оказалось, что, согласно расчетам федерации, ЧМ-2024 может получиться 
убыточным. На заседании перед Национальным спортивным агентством 
(местное министерство спорта) было заявлено, что выручка от билетов составит 
лишь 457 миллионов крон (около 18,5 миллиона евро, или 1,82 миллиарда 
рублей по курсу валют на середину мая).  
Часть денег добавится благодаря спонсорам и реализации ТВ-прав. Но этого все 
равно не хватит, чтобы окупить турнир. По подсчетам федерации, для выхода в 
ноль потребуется заработать 903 миллиона крон (свыше 3,6 миллиарда рублей). 
При этом в 2015-м выручка непосредственно с матчей составила 703 миллиона 
крон, а чистая прибыль с ЧМ - 398,4.  
На этом фоне чешские СМИ начали раскапывать информацию, как же так 
получилось. И, видимо, обнаружили большую коррупционную схему, от которой 
в федерации сейчас открещиваются.  
Хитрый маневр ради субсидий  
Чешский портал iDnes Premium, проанализировав финансовые расходы и 
запросы федерации, за месяц до старта чемпионата заявил, что организация 
могла намеренно занизить прогнозируемую прибыль от ЧМ-2024. Все ради 
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одного: турнир должен был показаться убыточным ради субсидий от 
правительства.  
Федерация запросила из государственных источников 310 миллионов крон (1,24 
миллиарда рублей). Из них 200 она хотела получить от Национального 
агентства, а оставшиеся средства - из бюджетов Праги, Остравы и Моравско-
Силезского края, где проходят игры турнира. И, к удивлению журналистов, 
власти прислушались и выделили деньги.  
При этом, согласно законам Чехии, организаторы не могут претендовать на 
субсидии от государства, если турнир прогнозируется прибыльным. Получать 
деньги от правительства могут лишь соревнования, которые гарантированно 
будут экономически провальными. Либо имеют культурно-массовую значимость, 
например, юниорские турниры. Естественно, что ЧМ-2024, за плечами которого 
есть успешный чемпионат в 2015-м, ни по каким критериям не должен был 
подходить.  
Об этом же заявил и бывший глава хоккейной федерации Томаш Краль, которого 
в 2022-м сменил Алоиз Гадамчик. Он публично раскритиковал финансовые 
прогнозы.  
"Теперь, когда билеты распроданы, а мы видим большой ажиотаж в стране, 
заявления, что выручка от билетов будет на 246 миллионов крон меньше, чем в 
2015-м, не имеют никакого смысла", - заявил Краль.  
Портал iDnes Premium уже после начала ЧМ-2024 опубликовал новый материал 
по теме. По информации журналистов, выделенные 200 миллионов крон (чуть 
менее 800 миллионов рублей) будут невозвратными. То есть даже если 
чемпионат выйдет в плюс, что более чем реально на данный момент, федерация 
оставит все деньги себе.  
Подкуп на выборах главы федерации  
Руководство чешского хоккея отказалось отвечать на вопросы журналистов о 
том, почему они оценили доходы с ЧМ-2024 именно так. В пресс-службе заявили, 
что в реальности спрогнозировать прибыль или убыток невозможно, так как все 
затраты меняются. В апреле в федерации заявили, что продолжается тендер на 
предоставление услуг.  
Представитель федерации Анета Леднова даже сказала, что расходы на 
организацию турнира увеличились из-за мартовского теракта в "Крокус Сити 
Холле" в Москве. По ее словам, из-за этого потребовалось выделить 
дополнительные средства для обеспечения безопасности хоккеистов и 
болельщиков. И не только на аренах, но и в фан-зонах в Праге и Остраве.  
Также она отметила, что в сравнении с 2015-м резко увеличилась цена на аренду 
спортивных площадок (в том числе и тренировочных), а также гостиниц. Все эти 
расходы берут на себя организаторы. Поэтому некорректно сравнивать 
нынешние затраты и те, что были девять лет назад.  
Возможно, что так оно и есть: расценки в Европе действительно поменялись. 
Однако это никак не объясняет занижение выручки с билетов. И если субсидии 
и требовались, то не в таком объеме. На этом фоне логично заговорили о 
коррупции.  
Еще в феврале бывший глава Экстралиги (чемпионата Чехии) Йозеф Ржезничек 
обвинил нынешнее руководство федерации в раздаче денег клубам. В ней и не 
скрывали, что команды действительно получали деньги (по два миллиона крон), 
но они якобы были выделены для продвижения турнира. Например, чтобы клубы 
рекламировали ЧМ в своих городах.  
Однако, по мнению Ржезничека, на самом деле деньги выделялись не для 
рекламы чемпионата мира, а для покупки голосов. Клубы должны будут 
проголосовать за Гадамчика на июньских выборах главы федерации. Также экс-



 

 

руководитель Экстралиги заявил, что если федерация хотела улучшить 
финансовое положение чешских команд, то она могла это сделать после ЧМ-
2024. К примеру, частично разделив прибыль с турнира.  
В федерации эти претензии назвали необоснованными: мол, выделенная сумма 
была изначально прописана маркетинговым отделом. На пресс-конференции за 
несколько дней до старта ЧМ-2024 Гадамчику пришлось уходить от вопросов 
журналистов. Но некоторые ответы он все-таки дал.  
Так, итоговые выплаты клубам составили не два миллиона, о которых 
заявлялось изначально, а три. Гадамчик отметил, что этот дополнительный 
миллион - вовсе не взятка. Также он отметил, что у федерации появились 
дополнительные расходы в нынешнем году, например, на строительство Зала 
славы чешского хоккея.  
"Хоккей не принадлежит мне, меня выбрали работать. У нас есть обязанность - 
давать деньги клубам. И это не покупка голосов. После ЧМ будет проведена 
экономическая проверка, на которую будут приглашены представители всех 
клубов. И если турнир станет прибыльным, то они решат, куда пойдут деньги", - 
заявил Гадамчик журналистам.  
Большие прибыли чешского бизнеса  
Если для федерации ЧМ-2024 будет "неприбыльным", то для всей страны - еще 
как. По мнению руководителя Института туризма и агентства CzechTourism 
Петра Янечека, страна (прежде всего Прага и Острава) в мае заработает более 
двух миллиардов крон (около 80 миллионов евро, или почти 8 миллиардов 
рублей).  
В эту сумму входит вся экономика - гостиницы, рестораны, пивовары и прочий 
бизнес. Да, обычно в мае в Праге и так много туристов, но, по мнению Янечека, 
именно чемпионат мира стал основным драйвером для путешественников. 
Причем как местных, так и иностранных. Например, в Остраву приехали тысячи 
поляков, чья сборная вернулась на ЧМ спустя 22 года. Во многом из-за 
отстранения России и Белоруссии.  
В Праге и Остраве были построены специальные фан-зоны с бесплатным 
входом. В столице - на семь тысяч мест, а в моравском городе - на пять. Местные 
жители уже жалуются, что организаторы продают очень дорогое пиво - примерно 
по 450 рублей за бокал. Примерно столько же оно стоит в лучших барах Праги. 
Но все равно зрителей очень много, особенно на матчах чешской сборной.  
Сама ИИХФ также в этом году получит рекордную выручку. Активировалось 
новое соглашение с компанией Infront Sports and Media. Именно она продает ТВ- 
и коммерческие права, а не федерация. Взамен ИИХФ получит с 2024-го по 2033-
й более 500 миллионов швейцарских франков - около 50 в год (примерно 5 
миллиардов рублей). Обычно такие большие суммы федерация зарабатывает 
лишь во время Олимпиад благодаря отчислениям МОК.  
Непосредственно матчи на ЧМ-2024 существенного влияния на финансы ИИХФ 
не окажут - федерация забирает лишь 10 процентов дохода с билетов, мерча и 
прочих услуг. Так, на ЧМ-2022 ИИХФ получила лишь 728 тысяч франков от 
билетов. На фоне выплат от Infront потерянные из-за скандала миллионы крон - 
это совсем немного. Но с российским рынком (от ТВ-компаний и спонсоров) 
заработки всех сторон были бы однозначно большими.  
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К заголовкам сообщений 
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